# VMware vSAN 관리

업데이트 3 2019년 8월 20일 VMware vSphere 6.7 VMware vSAN 6.7



다음 VMware 웹 사이트에서 최신 기술 문서를 확인할 수 있습니다.

https://docs.vmware.com/kr/

VMware, Inc. 3401 Hillview Ave. Palo Alto, CA 94304 www.vmware.com

#### VMware 코리아

서울시 강남구 영동대로 517 아셈타워 13층 (우) 06164 전화:+82 2 3016 6500 팩스: +82 2 3016 6501 www.vmware.com/kr

Copyright <sup>©</sup> 2015-2019 VMware, Inc. All rights reserved. 저작권 및 상표 정보

## 목차

VMware vSAN 관리 정보 6

1 vSAN 소개 7

2 vSAN 클러스터 구성 및 관리 8

vSphere Client를 사용하여 vSAN에 클러스티 구성 8 vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 클러스티 구성 10 기존 클러스티에서 vSAN 사용 12 vSAN 사용 안 함 13 vSAN 설정 편집 13 vSAN 데이티스토어에 파일 또는 폴더 업로드 16 vSAN 데이티스토어에서 파일 또는 폴더 다운로드 16

**3** vSAN 정책 사용 18

 vSAN 정책 정보 18

 호스트 선호도 22

 vSAN 스토리지 제공자 보기 22

 vSAN 기본 스토리지 정책 정보 23

 vSAN 데이터스토어의 기본 스토리지 정책 변경 24

 vSphere Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의 25

 vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의 27

4 vSAN 클러스터 확장 및 관리 29

vSAN 클러스터 확장 29 vSAN 클러스터 용량 및 성능 확장 30 Quickstart를 사용하여 vSAN 클러스터에 호스트 추가 30 vSAN 클러스터에 호스트 추가 31 호스트 프로파일을 사용하여 호스트 구성 32 유지 보수 모드 사용 34 멤버의 데이터 마이그레이션 기능 확인 36 vSAN 클러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환 37 vSAN 클러스터에서 장애 도메인 관리 39 vSAN 클러스터에서 새 장애 도메인 생성 40 선택한 장애 도메인으로 호스트 이동 41 장애 도메인 외부로 호스트 이동 41 장애 도메인 이름 변경 42 선택한 장애 도메인 제거 42 VSAN iSCSI 대상 서비스 사용 43 iSCSI 대상 서비스를 사용하도록 설정 44 iSCSI 대상 생성 44 iSCSI 대상에 LUN 추가 45 iSCSI 대상에서 LUN 크기 조정 46 iSCSI 이니시에이터 그룹 생성 46 iSCSI 이니시에이터 그룹에 대상 할당 47 vSAN iSCSI 대상 서비스 모니터링 48 하이브리드 vSAN 클러스터를 플래시 전용 클러스터로 마이그레이션 49 vSAN 클러스터 수동 종료 및 다시 시작 49 vSAN 클러스터 전원 끄기 52

#### 5 vSAN 클러스터에서 디바이스 관리 54

디스크 그룹 및 디바이스 관리 54 VSAN 호스트에서 디스크 그룹 생성 55 VSAN 클러스터에 대한 스토리지 디바이스 할당 56 개별 디바이스 사용 56 디스크 그룹에 디바이스 추가 57 VSAN에서 디스크 그룹 또는 디바이스 제거 57 디스크 그룹 다시 생성 58 로케이터 LED 사용 59 디바이스를 플래시로 표시 60 디바이스를 HDD로 표시 61 디바이스를 원격으로 표시 61 디바이스를 원격으로 표시 62 용량 디바이스 추가 62 디바이스에서 파티션 제거 63

### 6 vSAN 클러스터에서 공간 효율성 향상 64

vSAN 공간 효율성 소개 64
SCSI 매핑 해제로 공간 회수 64
중복 제거 및 압축 사용 65
중복 제거와 압축의 설계 고려 사항 67
새 vSAN 클러스티에서 중복 제거와 압축 사용 67
기존 vSAN 클러스티에서 중복 제거와 압축 사용 68
중복 제거와 압축 사용하지 않도록 설정 69
vSAN 클러스티에 대한 VM 이중화 감소 70
중복 제거와 압축이 사용되도록 설정된 경우 디스크 추가 또는 제거 71

```
RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩 사용 71
    RAID 5 또는 RAID 6 설계 고려 사항 72
7 vSAN 클러스터에서 암호화 사용 73
    vSAN 암호화 작동 방식 73
    vSAN 암호화에 대한 설계 고려 사항 74
    KMS 클러스터 설정 74
      vCenter Server에 KMS 추가 75
      기본 KMS 클러스터 설정 79
      신뢰 설정 완료 79
    새 vSAN 클러스터에서 암호화 사용 80
    새 암호화 키 생성 81
    기존 vSAN 클러스터에서 vSAN 암호화 사용 82
    vSAN 암호화 및 코어 덤프 83
      암호화된 vSAN 클러스터의 ESXi 호스트에 대해 vm-support 패키지 수집 83
      암호화된 코어 덤프 암호 해독 또는 다시 암호화 85
8 vSAN 클러스터 업그레이드 87
```

```
vSAN을 업그레이드하기 전 88
vCenter Server 업그레이드 90
ESXi 호스트 업그레이드 90
vSAN 디스크 형식 정보 92
vSphere Client를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드 94
vSphere Web Client를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드 96
RVC를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드 97
vSAN 디스크 형식 업그레이드 확인 98
vSAN 클러스터 업그레이드 확인 99
RVC 업그레이드 명령 옵션 사용 99
vSphere Update Manager에 대한 vSAN 빌드 권장 사항 100
```

## VMware vSAN 관리 정보

"VMware vSAN 관리" 에서는 VMware vSphere<sup>®</sup> 환경에서 vSAN 클러스터를 구성하고 관리하는 방법을 설명합니다. 또한 "VMware vSAN 관리" 에서는 vSAN 클러스터에서 스토리지 용량 디바이스 역할을 하 는 로컬의 물리적 스토리지 리소스를 관리하는 방법과 vSAN 데이터스토어에 배포된 가상 시스템의 스토 리지 정책을 정의하는 방법을 설명합니다.

### 대상 사용자

이 정보는 가상화 기술, 일상적인 데이터 센터 작업 및 vSAN 개념에 익숙한 숙련된 가상화 관리자용으로 작성되었습니다.

vSAN에 대한 자세한 내용 및 vSAN 클러스터를 생성하는 방법은 "vSAN 계획 및 배포 가이드"를 참조하 십시오.

vSAN 클러스터를 모니터링하고 문제를 해결하는 방법에 대한 자세한 내용은 "vSAN 모니터링 및 문제 해 결 가이드" 참조하십시오.

### vSphere Client 및 vSphere Web Client

이 가이드의 지침은 vSphere Client(HTML5 기반 GUI) 기반입니다. 또한 이 지침을 사용하여 vSphere Web Client(Flex 기반 GUI)를 사용하는 작업을 수행할 수 있습니다.

vSphere Client와 vSphere Web Client 간에서 워크플로가 상당히 차이가 나는 작업은 각각의 클라이언 트 인터페이스에 따른 단계를 제공하는 중복된 절차가 별도로 제공됩니다. vSphere Web Client와 관련된 절차는 제목에 vSphere Web Client가 포함되어 있습니다.

참고 vSphere 6.7 업데이트 3에서 거의 모든 vSphere Web Client 기능이 vSphere Client에 구현되어 있습니다. 지원되지 않는 나머지 기능의 최신 목록을 보려면 vSphere Client에 대한 기능 업데이트를 참조 하십시오.

## vSAN 소개

VMware vSAN은 기본적으로 ESXi 하이퍼바이저의 일부로 실행되는 소프트웨어의 분산 계층입니다. vSAN은 호스트 클러스터의 로컬 또는 직접 연결 용량 디바이스를 집계하여 vSAN 클러스터의 모든 호스 트에서 공유되는 단일 스토리지 풀을 생성합니다.

vSAN은 HA, vMotion 및 DRS와 같이 공유 스토리지가 필요한 VMware 기능을 지원하는 동시에 외부 공 유 스토리지의 필요성을 없애고 스토리지 구성 및 가상 시스템 프로비저닝 작업을 간소화합니다.

## vSAN 클러스터 구성 및 관리

vSphere Client, esxcli 명령 및 기타 도구를 사용하여 vSAN 클러스터를 구성하고 관리할 수 있습니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSphere Client를 사용하여 vSAN에 클러스터 구성
- vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 클러스터 구성
- 기존 클러스터에서 vSAN 사용
- vSAN 사용 안 함
- vSAN 설정 편집
- vSAN 데이터스토어 보기
- vSAN 데이터스토어에 파일 또는 폴더 업로드
- vSAN 데이터스토어에서 파일 또는 폴더 다운로드

### vSphere Client를 사용하여 vSAN에 클러스터 구성

HTML5 기반 vSphere Client의 [vSAN 구성] 마법사를 사용하여 vSAN 클러스터의 기본 구성을 완료할 수 있습니다.

Configure vSAN	Services		>
	Select the services to enable.		
1 Configuration type	These settings require all disks to be r	These settings require all disks to be reformatted. Moving large amount of stored data might be s	
2 Services	temporarily decrease the performance	temporarily decrease the performance of the cluster.	
3. Claim disks	Deduplication and Compression		
	Encryption	(i)	
4 Create fault domains	Wipe residual data (j)		
5. Deedu te complete	KMS cluster	~	
5 Ready to complete	Options		
	Allow Reduced Redundancy (	Ð	
	Large scale cluster support		
		CANCEL BACK	NEXT

### 사전 요구 사항

[vSAN 구성] 마법사를 사용하여 기본 구성을 완료하려면 먼저 클러스터를 생성하고 클러스터에 호스트를 추가합니다.

#### 절차

- 1 vSphere Client에서 기존 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 서비스를 선택하고 구성 버튼을 클릭합니다.
- 4 구성 유형을 선택하고 다음을 클릭합니다.
  - 단일 사이트 클러스터. 모든 호스트가 단일 사이트에 있으며 공유 감시 기능이 있음.
  - 2개 호스트 vSAN 클러스터. 각 사이트에 하나의 호스트가 있으며 다른 사이트에 감시 호스트가 있
     음.
  - 확장된 클러스터. 2개의 활성 사이트 각각에 짝수 개의 호스트와 스토리지 디바이스가 있으며 세 번째 사이트에 감시 호스트가 있음.
- 5 서비스 페이지에서 vSAN 서비스를 구성하고 다음을 클릭합니다.
  - a (선택 사항) 클러스터에서 중복 제거 및 압축을 사용하도록 설정합니다.
  - b (선택 사항) 암호화를 사용하도록 설정하고 KMS를 선택합니다.
  - c (선택 사항) 감소된 이중화 허용 확인란을 선택하면 리소스가 제한된 vSAN 클러스터에서 암호화 또는 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정합니다. 예를 들어, 호스트가 3개인 클러스터에 허용할 수 있는 장애의 기본 수준이 1로 설정된 경우입니다. 감소된 이중화를 허용하면 디스크를 다시 포 맷하는 작업 중에 데이터가 위험할 수 있습니다.
  - d (선택 사항) vSAN 클러스터에서 최대 64개 호스트에 대한 대규모 클러스터 지원을 사용하도록 설 정합니다.
- 6 **디스크 할당** 페이지에서 클러스터에 사용할 디스크를 선택하고 **다음**을 클릭합니다.

스토리지에 기여하는 각 호스트에 대해 캐시 계층용 플래시 디바이스 하나와 용량 계층용 디바이스 하나 이상을 선택합니다.

- 7 마법사를 따라 Fault Tolerance 모드에 기반하여 클러스터 구성을 완료합니다.
  - a 2개 호스트 vSAN 클러스터 구성을 선택한 경우, 클러스터의 감시 호스트를 선택하고 감시 호스트 의 디스크를 할당합니다.
  - b **확장된 클러스터 구성**을 선택한 경우, 클러스터의 장애 도메인을 정의하고, 감시 호스트를 선택하고, 해당 감시 호스트의 디스크를 할당합니다.
  - c 장애 도메인 구성을 선택한 경우, 클러스터의 장애 도메인을 정의합니다.

장애 도메인에 대한 자세한 내용은 vSAN 클러스터에서 장애 도메인 관리를 참조하십시오.

확장된 클러스터에 대한 자세한 내용은 "vSAN 계획 및 배포"에서 "확장된 클러스터 소개"를 참조하 십시오.

8 완료 준비 페이지에서 구성을 검토하고 마침을 클릭합니다.

### 결과

vSAN을 사용하도록 설정하면 vSAN 데이터스토어가 생성되고 vSAN 스토리지 제공자가 등록됩니다. vSAN 스토리지 제공자는 데이터스토어의 스토리지 기능을 vCenter Server로 전달하는 기본 제공 소프트 웨어 구성 요소입니다.

#### 다음에 수행할 작업

vSAN 데이터스토어가 생성되었는지 확인합니다. vSAN 데이터스토어 보기를 참조하십시오.

vSAN 스토리지 제공자가 등록되었는지 확인합니다. vSAN 스토리지 제공자 보기를 참조하십시오.

스토리지 디바이스를 할당하거나 디스크 그룹을 생성합니다. "VMware vSAN 관리" 의 내용을 참조하십 시오.

### vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 클러스터 구성

VSAN 6.6 - Configure vSAN		?
1 vSAN capabilities 2 Network validation	<b>vSAN capabilities</b> Select how you want your vSAN cluster to behave.	
3 Claim disks	Services	
4 Ready to complete	Deduplication and Compression Freeppion Configure Configure fault domains Con	-
	A license must be assigned to the cluster in order to create disk groups or consume disks automatically.	_
	Back Next Finish Cance	3

[vSAN 구성] 마법사를 사용하여 vSAN 클러스터의 기본 구성을 완료할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

[vSAN 구성] 마법사를 사용하여 기본 구성을 완료하려면 먼저 클러스터를 생성하고 클러스터에 호스트를 추가해야 합니다.

### 절차

```
1 vSphere Web Client에서 기존 클러스터로 이동합니다.
```

- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 일반을 선택하고 구성 버튼을 클릭합니다.
- 4 vSAN 기능을 선택합니다.
  - a (선택 사항) 클러스터에서 중복 제거 및 압축을 사용하려면 중복 제거 및 압축 확인란을 선택합니
     다.

**감소된 이중화 허용** 확인란을 선택하면 3개 호스트로 구성되고 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**이 1로 설정된 클러스터와 같이 리소스가 제한된 vSAN 클러스터에 대해 중복 제거 및 압축을 사용하 도록 설정할 수 있습니다. 감소된 이중화를 허용하면 디스크를 다시 포맷하는 작업 중에 데이터가 위험할 수 있습니다.

b (선택 사항) 저장된 데이터 암호화를 사용하려면 암호화 확인란을 선택한 후 KMS를 선택합니다.

옵션	설명
구성 안 함	단일 사이트 vSAN 클러스터에 사용되는 기본 설정입니다.
2개 호스트 vSAN클러스터	원격 사무실에 호스트 두 개와 본사 사무실에 감시 호스트 1개가 있는 클러스터 에 대해 Fault Tolerance를 제공합니다. <b>허용할 수 있는 장애의 기본 수준</b> 정책 을 1로 설정합니다.
확장된 클러스터	각각 짝수 개의 호스트와 스토리지 디바이스가 포함된 활성 사이트 두 개 및 감시 호스트 1개가 있는 세 번째 사이트를 지원합니다.
장애 도메인 구성	함께 장애가 발생할 수 있는 vSAN 호스트를 그룹화하는 데 사용할 수 있는 장애 도메인을 지원합니다. 각 장애 도메인에 호스트를 하나 이상 할당합니다.

c 클러스터에 대해 Fault Tolerance 모드를 선택합니다.

- d 감소된 이중화 허용 확인란을 선택하면 리소스가 제한된 vSAN 클러스터에서 암호화 또는 중복 제 거와 압축을 사용하도록 설정할 수 있습니다. 예를 들어, 호스트가 3개인 클러스터에 허용할 수 있
   는 장애의 기본 수준이 1로 설정된 경우입니다. 감소된 이중화를 허용하면 디스크를 다시 포맷하는 작업 중에 데이터가 위험할 수 있습니다.
- 5 다음을 클릭합니다.
- 6 네트워크 검증 페이지에서 vSAN VMkernel 어댑터의 설정을 확인하고 다음을 클릭합니다.
- 7 디스크 할당 페이지에서 클러스터에 사용할 디스크를 선택하고 다음을 클릭합니다.

스토리지에 기여하는 각 호스트에 대해 캐시 계층용 플래시 디바이스 하나와 용량 계층용 디바이스 하 나 이상을 선택합니다.

- 8 마법사를 따라 Fault Tolerance 모드에 기반하여 클러스터 구성을 완료합니다.
  - a 2개 호스트 vSAN 클러스터 구성을 선택한 경우, 클러스터의 감시 호스트를 선택하고 감시 호스트 의 디스크를 할당합니다.
  - b **확장된 클러스터 구성**을 선택한 경우, 클러스터의 장애 도메인을 정의하고, 감시 호스트를 선택하고, 해당 감시 호스트의 디스크를 할당합니다.
  - c 장애 도메인 구성을 선택한 경우, 클러스터의 장애 도메인을 정의합니다.

장애 도메인 및 확장된 클러스터에 대한 자세한 내용은 "VMware vSAN 관리" 의 내용을 참조하십시 오.

9 완료 준비 페이지에서 구성을 검토하고 마침을 클릭합니다.

### 기존 클러스터에서 vSAN 사용

클러스터 속성을 편집하여 기존 클러스터에 대해 vSAN을 사용하도록 설정할 수 있습니다.

### 사전 요구 사항

환경이 모든 요구 사항을 충족하는지 확인합니다. "VMware vSAN 관리" 에서 "vSAN을 사용하도록 설정 하기 위한 요구 사항"을 참조하십시오.

#### 절차

- 1 기존 호스트 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	a vSAN에서 <b>서비스</b> 를 선택합니다.
	b (선택 사항) 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정합니다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이드하고, 이로 인해 클러스터에 있는 모든 디 스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.
	c (선택 사항) 클러스터에서 암호화를 사용하도록 설정하고 KMS 서버를 선택합니 다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이드하고, 이로 인해 클러스터에 있는 모든 디스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.
	d (선택 사항)[감소된 이중화 허용]을 선택합니다. 필요한 경우 vSAN은 중복 제 거 및 압축 또는 암호화를 사용하도록 설정하면서 VM의 보호 수준을 낮춥니다.
vSphere Web Client	a vSAN에서 <b>일반</b> 을 선택합니다.
	b [vSAN 켜짐] 창에서 편집 버튼을 클릭합니다.
	c (선택 사항) 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하려면 중복 제 거와 압축 확인란을 선택합니다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이 드하고, 이로 인해 클러스터에 있는 모든 디스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.
	d (선택사항) 클러스터에서 암호화를 사용하도록 설정하려면 암호화 확인란을 선 택합니다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이드하고, 이로 인해 클러 스터에 있는 모든 디스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.

3 확인 또는 적용을 클릭하여 선택 항목을 확인합니다.

### 다음에 수행할 작업

스토리지 디바이스를 할당하거나 디스크 그룹을 생성합니다. "VMware vSAN 관리" 의 내용을 참조하십 시오.

### vSAN 사용 안 함

호스트 클러스터에 대해 vSAN을 해제할 수 있습니다.

vSAN 클러스터를 사용하지 않도록 설정하면 공유 vSAN 데이터스토어에 있는 모든 가상 시스템에 액세스 할 수 없게 됩니다. vSAN이 사용되지 않도록 설정되어 있는 동안 가상 시스템을 사용하려면 vSAN 데이터 스토어에서 다른 데이터스토어로 가상 시스템을 마이그레이션한 후에 vSAN 클러스터를 사용하지 않도록 설정해야 합니다.

### 사전 요구 사항

호스트가 유지 보수 모드에 있는지 확인합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a vSAN에서 서비스를 선택합니다.</li> <li>b vSAN 해제를 클릭합니다.</li> <li>c [vSAN 해제] 대화상자에서 선택 항목을 확인합니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	<ul> <li>a vSAN에서 일반을 선택합니다.</li> <li>b [vSAN 켜짐] 창에서 편집 버튼을 클릭합니다.</li> <li>c vSAN 설정 확인란을 선택 취소합니다.</li> </ul>

### vSAN 설정 편집

vSAN 클러스터의 설정을 편집하여 디스크 할당 방식을 변경하고 데이터 중복과 압축을 사용하도록 설정 할 수 있습니다.

기존 vSAN 클러스터의 설정을 편집하여 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하거나 암호화를 사용하도록 설정할 수 있습니다. 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하거나 암호화를 사용하도록 설정하면 클러스터 의 온디스크 형식이 최신 버전으로 자동 업그레이드됩니다.

#### 절차

1 vSAN 호스트 클러스터로 이동합니다.

### 2 구성 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
¥선 vSphere Client	설명 a vSAN에서 <b>서비스</b> 를 선택합니다. b 구성하려는 서비스에 대한 <b>편집</b> 버튼을 클릭합니다. • 중복 제거와 압축을 사용하거나 사용하지 않도록 설정합니다. • vSAN 압호화를 구성합니다. • vSAN 성능 서비스를 구성합니다. • iSCSI 대상 서비스를 구성합니다. • 고급 옵션을 구성합니다. • 개체 복구 타이머 • 확장된 클러스터에 대한 사이트 읽기 위치 • 센 스왑 프로비저닝 • 최대 64개 호스트에 대한 대규모 클러스터 지원 • 자동 재조정
vSphere Web Client	<ul> <li>c 해당 요구 사항에 맞게 설정을 수정합니다.</li> <li>vSAN에서 일반을 선택합니다.</li> <li>[vSAN 켜집] 창에서 편집 버튼을 클릭합니다.</li> <li>(선택 사항) 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하려면 중복 제 거와 압축 확인란을 선택합니다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이 드하고, 이로 인해 클러스터에 있는 모든 디스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.</li> <li>(선택 사항) 클러스터에서 암호화를 사용하도록 설정하려면 암호화 확인란을 선 택합니다. vSAN이 온디스크 형식을 자동으로 업그레이드하고, 이로 인해 클러 스터에 있는 모든 디스크 그룹에 대해 롤링 다시 포맷이 수행됩니다.</li> </ul>

3 확인 또는 적용을 클릭하여 선택 항목을 확인합니다.

### vSAN 데이터스토어 보기

vSAN을 사용하도록 설정하면 단일 데이터스토어가 생성됩니다. vSAN 데이터스토어의 용량을 검토할 수 있습니다.

vm vSphere Client	Menu 🗸 🛛 🔍 Search		L ~ 🛛 😳
C Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q Q	Summary Monitor	ACTIONS ~ Configure Permissions Files Hosts VMs	
Datastore-2     sanDatastore	Alarm Definitions General	Name         vsanDatastore	
	Hardware Acceleration	Type vsan	
		Capacity	REFRESH
		Total Capacity 8.02 TB Provisioned Space 1.54 TB	
		Free Space 5.49 TB	
		Datastore Capabilities	EDIT
		> Storage I/O Control Not supported	
		Default Storage Policy	EDIT
		Policy vSAN Default Storage Policy	
		Home object policy	EDIT

#### 사전 요구 사항

vSAN을 활성화하고 디스크 그룹을 구성합니다.

### 절차

- 1 스토리지로 이동합니다.
- 2 vSAN 데이터스토어를 선택합니다.
- 3 구성 탭을 클릭합니다.
- 4 vSAN 데이터스토어 용량을 검토합니다.

vSAN 데이터스토어의 크기는 ESXi 호스트당 용량 디바이스의 수와 클러스터에 있는 ESXi 호스트의 수에 따라 다릅니다. 예를 들어 호스트에 용량 디바이스를 위한 7개의 2TB가 있고 클러스터에 8개의 호스트가 포함되어 있는 경우 대략적인 스토리지 용량은 7 x 2TB x 8 = 112TB입니다. 플래시 전용 구 성을 사용할 경우 플래시 디바이스가 용량에 사용됩니다. 하이브리드 구성의 경우 자기 디스크가 용량 에 사용됩니다.

일부 용량은 메타데이터에 할당됩니다.

- 온디스크 형식 버전 1.0에서는 용량 디바이스당 약 1GB를 추가합니다.
- 온디스크 형식 버전 2.0에서는 용량 오버헤드를 추가하며, 일반적으로 디바이스당 용량의 1-2%를 초과하지 않습니다.
- 온디스크 형식 버전 3.0 이상에서는 용량 오버헤드를 추가하며, 일반적으로 디바이스당 용량의
   1-2%를 초과하지 않습니다. 소프트웨어 체크섬을 사용하도록 설정된 중복 제거 및 압축 기능을 사용하려면 디바이스당 용량의 6.2% 정도에 해당하는 추가적인 오버헤드가 필요합니다.

### 다음에 수행할 작업

vSAN 데이터스토어의 스토리지 기능을 사용하여 가상 시스템에 대한 스토리지 정책을 생성합니다. 자세 한 내용은 "vSphere 스토리지" 설명서를 참조하십시오.

### vSAN 데이터스토어에 파일 또는 폴더 업로드

NFS, VMFS 및 vmdk 파일을 vSAN 데이터스토어에 업로드할 수 있습니다. vSAN 데이터스토어에 폴더 를 업로드할 수도 있습니다. 데이터스토어에 대한 자세한 내용은 "vSphere 스토리지" 를 참조하십시오.

vSAN 데이터스토어에 vmdk 파일을 업로드할 때는 다음 사항을 고려해야 합니다.

- 스트립에 최적화된 vmdk 파일만 vSAN 데이터스토어에 업로드할 수 있습니다. VMware 스트림 최적 화 파일 형식은 스트리밍을 위해 압축된 모놀리식 스파스 형식입니다. 스트림에 최적화된 형식이 아닌 vmdk 파일을 업로드하려면 업로드하기 전에 vmware-vdiskmanager 명령줄 유틸리티를 사용하여 스 트림에 최적화된 형식으로 변환합니다. 자세한 내용은 "가상 디스크 관리자 사용자 가이드" 를 참조하 십시오.
- vmdk 파일을 vSAN 데이터스토어에 업로드하면 vmdk 파일이 해당 데이터스토어의 기본 정책을 상속 합니다. vmdk는 vmdk가 다운로드된 VM의 정책을 상속하지 않습니다. vSAN은 vsanDatastore 기본 정책(RAID -1)을 적용하여 개체를 생성합니다. 데이터스토어의 기본 정책은 변경할 수 있습니다.
   vSAN 데이터스토어의 기본 스토리지 정책 변경 의 내용을 참조하십시오.
- vmdk 파일을 VM 홈 폴더에 업로드해야 합니다.

### 절차

- 1 vSAN 데이터스토어로 이동합니다.
- 2 파일 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
파일 업로드	<ul> <li>a 대상 폴더를 선택하고 파일 업로드를 클릭합니다. VMware 스트림 최적화 형식 으로만 vmdk 파일을 업로드할 수 있다는 메시지가 표시됩니다. vmdk 파일을 다른 형식으로 업로드하려고 하면 내부 서버 오류 메시지가 표시됩니다.</li> <li>b 업로드를 클릭합니다.</li> </ul>
	c 로컬 컴퓨터에서 업로드할 항목을 찾고 열기를 클릭합니다.
폴더 업로드	a 대상 폴더를 선택하고 <b>폴더 업로드</b> 를 클릭합니다. VMware 스트림 최적화 형식 으로만 vmdk 파일을 업로드할 수 있다는 메시지가 표시됩니다.
	b <b>업로드</b> 를 클릭합니다.
	c 로컬 컴퓨터에서 업로드할 항목을 찾고 열기를 클릭합니다.

### vSAN 데이터스토어에서 파일 또는 폴더 다운로드

vSAN 데이터스토어에서 파일과 폴더를 다운로드할 수 있습니다. 데이터스토어에 대한 자세한 내용은 "vSphere 스토리지" 를 참조하십시오.

vmdk 파일은 파일 이름이 <vmdkName>\_stream.vmdk인 스트림 최적화 파일로 다운로드됩니다. VMware 스트림 최적화 파일 형식은 스트리밍을 위해 압축된 모놀리식 스파스 형식입니다.

vmware-vdiskmanager 명령줄 유틸리티를 사용하여 VMware 스트림 최적화 vmdk 파일을 다른 vmdk 파일 형식으로 변환할 수 있습니다. 자세한 내용은 "가상 디스크 관리자 사용자 가이드" 를 참조하십시오.

### 절차

- 1 vSAN 데이터스토어로 이동합니다.
- 2 파일 탭을 클릭한 다음, 다운로드를 클릭합니다.

vmdk 파일이 파일 확장명이 .stream.vmdk인 VMware 스트림 최적화 형식으로 vSAN 데이터스토어 에서 다운로드되었다고 알려주는 메시지가 표시됩니다.

- 3 다운로드를 클릭합니다.
- 4 다운로드할 항목을 찾아서 다운로드를 클릭합니다.

## vSAN 정책 사용

vSAN을 사용할 경우 성능, 가용성 등의 가상 시스템 스토리지 요구 사항을 정책에 정의할 수 있습니다. vSAN은 vSAN 데이터스토어에 배포된 각 가상 시스템에 하나 이상의 스토리지 정책이 할당되도록 합니 다.

스토리지 정책이 할당되면 가상 시스템이 생성될 때 스토리지 정책 요구 사항이 vSAN 계층에 푸시됩니다. 가상 디바이스는 성능 및 가용성 요구 사항을 충족하기 위해 vSAN 데이터스토어 전체에 분산됩니다.

vSAN은 스토리지 제공자를 사용하여 기본 스토리지에 대한 정보를 vCenter Server에 제공합니다. 이 정 보를 통해 가상 시스템 배치에 대한 적절한 결정을 내리고 스토리지 환경을 모니터링할 수 있습니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSAN 정책 정보
- 호스트 선호도
- vSAN 스토리지 제공자 보기
- vSAN 기본 스토리지 정책 정보
- vSAN 데이터스토어의 기본 스토리지 정책 변경
- vSphere Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의
- vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의

### vSAN 정책 정보

vSAN 스토리지 정책은 가상 시스템의 스토리지 요구 사항을 정의합니다. 이러한 정책은 필요한 서비스 수 준을 보장하기 위해 가상 시스템 스토리지 개체가 데이터스토어 내에 프로비저닝되고 할당되는 방법을 결 정합니다.

호스트 클러스터에서 vSAN을 사용하도록 설정하면 단일 vSAN 데이터스토어가 생성되고 기본 스토리지 정책이 데이터스토어에 할당됩니다.

가상 시스템의 스토리지 요구 사항을 알고 있는 경우 데이터스토어가 보급하는 기능을 참조하는 스토리지 정책을 생성할 수 있습니다. 서로 다른 유형 또는 등급의 요구 사항을 캡처하는 여러 개의 정책을 생성할 수 있습니다. vSAN 데이터스토어에 배포된 각 가상 시스템에는 가상 시스템 스토리지 정책이 하나 이상 할당됩니다. 스 토리지 정책은 가상 시스템을 생성하거나 편집할 때 할당할 수 있습니다.

**참고** 가상 시스템에 스토리지 정책을 할당하지 않으면 vSAN에서 기본 정책을 할당합니다. 기본 정책에 는 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**이 1로 설정되며, 개체당 하나의 디스크 스트라이프 및 씬 프로비저닝된 가상 디스크가 있습니다.

VM 스왑 개체와 VM 스냅샷 메모리 개체는 VM에 할당된 스토리지 정책을 준수하지 않습니다. 이러한 개체는 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**이 1로 설정되어 구성됩니다. 이러한 개체의 가용성은 **허용할 수 있는** 장애의 기본 수준 값이 다르게 지정된 정책이 할당된 개체의 가용성과 다를 수 있습니다.

### 표 3-1. 스토리지 정책 규칙

기능	설명
PFTT(허용할 수 있는 장애의 기본 수준)	가상 시스템 개체가 허용할 수 있는 호스트 및 디바이스 장애 수를 정의합니다. 허용되는 n개의 장애에 대해 기록된 각 데이터 부분(RAID 5 또는 RAID 6을 사 용하는 경우 패리티 복사본 포함)은 n+1개의 위치에 저장됩니다. 가상 시스템을 프로비저닝할 때 스토리지 정책을 선택하지 않은 경우 vSAN이 이 정책을 기본 가상 시스템 스토리지 정책으로 할당합니다. 장애 도메인이 구성된 경우에는 용량을 제공하는 호스트가 있는 장애 도메인이 2n+1개 필요합니다. 장애 도메인에 속하지 않는 호스트는 자체 단일 호스트 장
	애 도메인으로 간주됩니다. 기본값은 1입니다. 최대값은 3입니다.
	<b>참고</b> vSAN을 통해 가상 시스템 개체의 단일 미러 복사본을 보호하지 않으려는 경우 PFTT를 0으로 지정할 수 있습니다. 하지만 호스트가 유지 보수 모드에 들 어갈 때 비정상적인 지연이 발생할 수 있습니다. 유지 보수 작업이 성공적으로 완료되려면 vSAN이 개체를 호스트에서 제거해야 하기 때문에 지연 시간이 발생 합니다. PFTT를 0으로 설정하면 데이터가 보호되지 않으며 vSAN 클러스터에 서 디바이스 장애가 발생할 경우 데이터가 손실될 수 있습니다.
	<b>참고</b> 스토리지 정책을 생성할 때 <b>PFTT</b> 값을 지정하지 않으면 vSAN은 VM 개 체의 단일 미러 복사본을 생성합니다. 그러면 단일 장애를 허용할 수 있습니다. 하지만 여러 구성 요소 장애가 발생할 경우에는 데이터가 위험할 수 있습니다.
	확장된 클러스터에서 이 규칙은 가상 시스템 개체가 허용할 수 있는 사이트 장애 수를 정의합니다. PFTT를 SFTT와 함께 사용하면 데이터 사이트 내의 개체에 로 컬 장애 보호를 제공할 수 있습니다. 확장된 클러스터에 대한 최대값은 1입니다.
SFTT(허용할 수 있는 장애의 보조 수준)	확장된 클러스터에서 이 규칙은 PFTT로 정의된 사이트 장애 수에 도달할 경우 개체가 허용할 수 있는 추가 호스트 장애 수를 정의합니다. PFTT가 1이고 SFTT 가 2이며 한 사이트를 사용할 수 없는 경우 클러스터는 2개의 추가 호스트 장애 를 허용할 수 있습니다. 기본값은 1입니다. 최대값은 3입니다.
데이터 인접성	확장된 클러스터에서 이 규칙은 <b>허용할 수 있는 장애의 기본 수준</b> 이 0으로 설정 된 경우에만 사용할 수 있습니다. <b>데이터 인접성</b> 규칙은 <b>없음, 기본</b> 또는 <b>보조</b> 로 설정할 수 있습니다. 이 규칙을 사용하면 가상 시스템 개체를 확장된 클러스터에 있는 선택된 사이트 또는 호스트로 제한할 수 있습니다. 기본값은 [없음]입니다.

### 표 3-1. 스토리지 정책 규칙 (계속)

기능	설명
장애 허용 방법	데이터 복제 방법을 성능 또는 용량에 대해 최적화하는지 여부를 지정합니다. RAID-1(미러링) - 성능을 선택하면 vSAN이 개체 구성 요소를 배치하는 데 더 많 은 디스크 공간을 사용하지만 더 나은 개체 액세스 성능을 제공합니다. RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량을 선택하면 vSAN이 디스크 공간을 더 적게 사 용하지만 성능이 저하됩니다. 장애 도메인이 4개 이상 있는 클러스터에 RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량 특성을 적용하여 RAID 5를 사용하고 허용할 수 있는 장애의 기본 수준을 1로 설정할 수 있습니다. 장애 도메인이 6개 이상 있 는 클러스터에 RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량 특성을 적용하여 RAID 6을 사 용하고 허용할 수 있는 장애의 기본 수준을 2로 설정할 수 있습니다. 허용할 수 있는 장애의 보조 수준이 구성되어 있는 확장된 클러스터에서 이 규칙 은 허용할 수 있는 장애의 보조 수준에만 적용됩니다. RAID 5 또는 RAID 6에 대한 자세한 내용은 RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩 사용.
개체당 디스크 스트라이프 수	가상 시스템 개체의 각 복제본이 스트라이핑되는 용량 디바이스의 최소 수입니 다. 값이 1보다 크면 성능이 더 향상되겠지만 시스템 리소스도 더 많이 소모됩니 다. 기본값은 1이고 최대값은 12입니다. 기본 스트라이핑 값을 변경하지 마십시오. 하이브리드 환경에서는 디스크 스트라이프가 자기 디스크로 분산됩니다. 플래시 전용 구성의 경우 스트라이핑은 용량 계층을 구성하는 플래시 디바이스로 분산 됩니다. vSAN 환경에 요청을 수용하기에 충분한 용량 디바이스가 있는지 확인 합니다.
Flash Read Cache 예약	가상 시스템 개체에 대해 읽기 캐시로 예약된 플래시 용량입니다. VMDK(가상 시스템 디스크) 개체의 논리적 크기에 대한 백분율로 지정됩니다. 예약된 플래시 용량은 다른 개체가 사용할 수 없습니다. 예약되지 않은 플래시는 모든 개체 간 에 균등하게 공유됩니다. 이 옵션은 특정 성능 문제를 해결할 때만 사용하십시 오. 캐시 예약을 설정할 필요가 없습니다. 캐시 예약 설정은 항상 개체와 함께 포함 되기 때문에 읽기 캐시 예약을 설정하면 가상 시스템 개체를 이동할 때 문제가 발 생할 수 있습니다. Flash Read Cache 예약 스토리지 정책 특성은 하이브리드 구성에 대해서만 지 원됩니다. 플래시 전용 클러스터에 사용할 VM 스토리지 정책을 정의할 때는 이 특성을 사용하면 안 됩니다. 기본값은 0%이고, 최대값은 100%입니다. <b>참고</b> 기본적으로 vSAN은 요청 시 읽기 캐시를 스토리지 개체에 동적으로 할당 합니다. 이 기능은 리소스를 가장 유연하고 최적으로 사용하는 방법입니다. 따라 서 일반적으로 이 매개 변수의 기본값인 0을 변경할 필요가 없습니다. 성능 문제를 해결하기 위해 이 값을 높일 때는 주의가 필요합니다. 여러 가상 시 스템에서 캐시 예약을 과다 프로비저닝하면 과다 예약에 플래시 디바이스 공간 이 낭비될 수 있습니다. 이 경우 지정된 시간에 해당 공간이 필요한 워크로드에 캐시 예약을 제공하지 못할 수 있습니다. 이와 같은 공간의 낭비 및 사용 불가능 문제는 성능 저하로 이어질 수 있습니다.

### 표 3-1. 스토리지 정책 규칙 (계속)

기능	설명
강제 프로비저닝	이 옵션을 예로 설정하면 스토리지 정책에 지정된 <b>허용할 수 있는 장애의 기본 수</b> 준, 개체당 디스크 스트라이프 수 및 Flash Read Cache 예약 정책이 데이터스 토어에 의해 충족되지 않더라도 개체가 프로비저닝됩니다. 이 매개 변수는 부트 스트래핑 시나리오에 사용하거나 더 이상 표준 프로비저닝을 수행할 수 없는 운 영 중단 시에 사용할 수 있습니다. 기본값인 <b>아니요</b> 는 대부분의 운영 환경에 허용됩니다. vSAN은 정책 요구 사항 이 충족되지 않을 경우 가상 시스템을 프로비저닝하지 못하지만 사용자 정의 스
	토리지 정책은 성공적으로 생성합니다.
개체 공간 예약	예약되거나, 가상 시스템 배포시 씩 프로비저닝되어야 하는 VMDK(가상 시스템 디스크) 개체의 논리적 크기 비율입니다. 다음 옵션을 사용할 수 있습니다. 센 프로비저닝(기본값) <b>25%</b> 예약 <b>75%</b> 예약 섹 프로비저닝
개체 체크섬 사용 안 함	이 옵션을 <b>아니요</b> 로 설정하면 개체가 체크섬 정보를 계산하여 해당 데이터의 무 결성을 보장합니다. 이 옵션을 <b>예</b> 로 설정하면 개체가 체크섬 정보를 계산하지 않 습니다. VSAN은 종단 간 체크섬을 사용하여 파일의 각 복사본이 소스 파일과 정확히 동 일한지 확인함으로써 데이터의 무결성을 보장합니다. 시스템에서 읽기/쓰기 작 업 중에 데이터의 유효성을 확인하고, 오류가 감지되면 vSAN이 데이터를 복구 하거나 오류를 보고합니다. 체크섬 불일치가 감지되면 vSAN이 잘못된 데이터를 올바른 데이터로 덮어써서 데이터를 자동으로 복구합니다. 체크섬 계산 및 오류 수정은 백그라운드 작업으 로 수행됩니다. 클러스터에서 모든 개체의 기본 설정은 <b>아니요</b> 이며, 이는 체크섬이 사용되도록 설정되었다는 의미입니다.
개체에 대한 IOPS 제한	<ul> <li>VMDK 같은 개체의 IOPS 제한을 정의합니다. IOPS는 I/O 작업의 수로 계산되며, 가중 크기가 사용됩니다. 시스템에서 기본 기반 크기인 32KB를 사용하는 경우 64KB I/O는 I/O 작업 두 개를 나타냅니다.</li> <li>IOPS 계산 시 읽기 및 쓰기는 동일하게 고려되지만 캐시 적중률과 순차성은 고려되지 않습니다. 디스크의 IOPS가 제한을 초과하면 I/O 작업이 조절됩니다. 개체에 대한 IOPS 제한을 0으로 설정하면 IOPS 제한이 적용되지 않습니다.</li> <li>vSAN은 작업의 처음 1초 동안 또는 비활성 상태가 일정한 기간 지속된 후에 개체에 대해 IOPS 제한의 두 배 속도까지 허용합니다.</li> </ul>

가상 시스템 스토리지 정책으로 작업할 때는 스토리지 용량이 vSAN 클러스터의 스토리지 용량 사용에 미 치는 영향을 이해해야 합니다. 스토리지 정책의 설계 및 크기 조정 고려 사항에 대한 자세한 내용은 "VMware vSAN 관리" 에서 "vSAN 클러스터 설계 및 크기 조정"을 참조하십시오.

### vSAN에서 정책 변경을 관리하는 방법

vSAN 6.7 업데이트 3 이상에서는 클러스터 전체에서 사용되는 임시 공간의 양을 줄이기 위해 정책 변경 사항을 관리합니다. vSAN이 정책 변경에 대해 개체를 재구성하면 일시적인 용량이 생성됩니다. 정책을 수정하면 변경 사항이 수락되지만 즉시 적용되지는 않습니다. vSAN은 고정된 양의 일시적인 공간 을 유지하기 위해 정책 변경 요청을 일괄 처리하고 비동기식으로 수행합니다.

5노드 클러스터에서 RAID5 정책을 RAID6으로 변경하는 것과 같은 용량과 관련이 없는 이유로 인한 정책 변경은 즉시 거부됩니다.

vSAN 용량 모니터에서 일시적인 용량 사용량을 볼 수 있습니다. 개체에 대한 정책 변경 상태를 확인하려 면 vSAN Health Service를 사용하여 vSAN 개체 상태를 확인합니다.

### 호스트 선호도

vSAN 호스트 선호도 스토리지 정책을 사용하면 VM의 로컬 호스트에 단일 데이터 복사본을 저장할 수 있 습니다.

vSAN 호스트 선호도 스토리지 정책은 차세대 비공유 애플리케이션에 맞게 vSAN의 효율성과 복원력을 조 정합니다. 이 정책을 사용하면 vSAN은 데이터의 단일 복사본을 유지하며, 이 복사본은 VM을 실행하는 로 컬 호스트에 저장됩니다. 이 정책은 빅데이터(Hadoop, Spark), NoSQL 그리고 애플리케이션 계층에서 데 이터 이중화를 유지하는 기타 애플리케이션의 배포 옵션으로 제공됩니다.

vSAN 호스트 선호도 정책에는, 배포가 제대로 이루어질 수 있도록 VMware 유효성 검사를 수행해야 한다 는 특정 요구 사항 및 지침이 있습니다. vSAN 호스트 선호도 정책은 클러스터의 모든 VM에 적용해야 하며 동일한 클러스터의 다른 정책과 결합할 수 없습니다. vSAN 암호화 및 중복 제거는 vSAN 호스트 선호도 정책과 함께 사용할 수 없습니다. VM 자동 이동을 방지하려면 vSphere DRS 및 HA 옵션을 해제해야 합니 다.

이 기능에 관심이 있는 관리자는 VMware에 연락하여 배포를 요청한다는 의사를 밝혀야 합니다. VMware 는 요청을 평가하여 배포가 요구 사항을 충족하는지 확인한 후 지원을 승인하고 프로덕션 사용을 승인합니 다. VMware는 명시적 승인을 받지 않은 배포를 지원하지 않습니다. 자세한 내용은 VMware 담당자에게 문의 하십시오.

### vSAN 스토리지 제공자 보기

vSAN을 사용하도록 설정하면 vSAN 클러스터의 각 호스트에 대한 스토리지 제공자를 자동으로 구성 및 등록합니다.

vSAN 스토리지 제공자는 데이터스토어 기능을 vCenter Server로 전달하는 기본 소프트웨어 구성 요소입 니다. 스토리지 기능은 일반적으로 키-값 쌍으로 표시되며, 여기서 키는 데이터스토어가 제공하는 특정 속 성입니다. 값은 가상 시스템 홈 네임스페이스 개체 또는 가상 디스크 같이 프로비저닝된 개체에 대해 데이 터스토어가 제공할 수 있는 숫자 또는 범위입니다 또한 태그를 사용하여 사용자 정의 스토리지 기능을 생 성한 후 생성한 사용자 정의 스토리지 기능을 가상 시스템에 대한 스토리지 정책을 정의할 때 참조할 수도 있습니다. 데이터스토어에서 태그를 적용하고 사용하는 방법에 대한 자세한 내용은 "vSphere 스토리지" 설명서를 참조하십시오.

vSAN 스토리지 제공자는 기본 스토리지 기능 집합을 vCenter Server에 보고합니다. 또한 vSAN 계층과 통신하여 가상 시스템의 스토리지 요구 사항을 보고합니다. 스토리지 제공자에 대한 자세한 내용은 "vSphere 스토리지" 설명서를 참조하십시오. vSAN은 다음 URL을 사용하여 vSAN 클러스터의 각 호스트에 대해 별도의 스토리지 제공자를 등록합니다.

http://host\_ip:8080/version.xml

여기서 host\_ip는 호스트의 실제 IP입니다.

스토리지 제공자가 등록되었는지 확인합니다.

#### 절차

**1** vCenter Server로 이동합니다.

2 구성 탭을 클릭하고 스토리지 제공자를 클릭합니다.

#### 결과

vSAN의 스토리지 제공자가 목록에 나타납니다. 각 호스트에 스토리지 제공자가 있지만 스토리지 제공자 하나만 활성 상태입니다. 다른 호스트에 속해 있는 스토리지 제공자는 대기 상태입니다. 활성 스토리지 제 공자를 현재 사용 중인 호스트에서 장애가 발생하면 다른 호스트의 스토리지 제공자가 활성 상태가 됩니 다.

**참고** vSAN에서 사용하는 스토리지 제공자를 수동으로 등록 취소할 수 없습니다. vSAN 스토리지 제공자 를 제거하거나 등록 취소하려면 vSAN 클러스터에서 해당 호스트를 제거한 다음 호스트를 다시 추가합니 다. 하나 이상의 스토리지 제공자가 활성 상태여야 합니다.

### vSAN 기본 스토리지 정책 정보

vSAN을 사용하려면 vSAN 데이터스토어에 배포된 가상 시스템에 최소 하나의 스토리지 정책을 할당해야 합니다. 가상 시스템을 프로비저닝할 때 스토리지 정책을 가상 시스템에 명시적으로 할당하지 않으면 vSAN 기본 스토리지 정책이 가상 시스템에 할당됩니다.

기본 정책에는 vSAN 규칙 집합과 일련의 기본 스토리지 기능이 포함되며 이는 일반적으로 vSAN 데이터 스토어에 배포된 가상 시스템의 배치에 사용됩니다.

### 표 3-2. vSAN 기본 스토리지 정책 규격

규격	설정
허용할 수 있는 장애의 기본 수준	1
개체당 디스크 스트라이프 수	1
Flash Read Cache 예약 또는 읽기 캐시에 사용되는 플래시 용 량	0
개체 공간 예약	씬 프로비저닝
강제 프로비저닝	아니요

VM 스토리지 정책 > vSAN 기본 스토리지 정책 > 관리 > 규칙 집합 1: VSAN으로 이동하여 기본 가상 시 스템 스토리지 정책의 구성 설정을 검토할 수 있습니다. 최상의 결과를 위해서는 정책의 요구 사항이 기본 스토리지 정책에 정의된 것과 동일하더라도 자체 VM 스 토리지 정책을 만들어 사용하는 방법을 고려하십시오. 사용자 정의 VM 스토리지 정책 생성에 대한 자세한 내용은 vSphere Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의를 참조하십시오.

사용자 정의 스토리지 정책을 데이터스토어에 할당하면 vSAN은 사용자 정의 정책에 대한 설정을 지정된 데이터스토어에 적용합니다. 언제든지, 하나의 가상 시스템 스토리지 정책만 vSAN 데이터스토어에 기본 정책으로 할당할 수 있습니다.

### 특성

vSAN 기본 스토리지 정책에는 다음의 특성이 적용됩니다.

가상 시스템을 프로비저닝할 때 다른 vSAN 정책을 할당하지 않으면 vSAN 기본 스토리지 정책이 모든 가상 시스템 개체에 할당됩니다. VM 스토리지 정책 텍스트 상자는 [스토리지 선택] 페이지에서 데이 터스토어 기본값으로 설정됩니다. 스토리지 정책 사용에 대한 자세한 내용은 "vSphere 스토리지" 설 명서를 참조하십시오.

**참고** VM 스왑 및 VM 메모리 개체에는 강제 프로비저닝이 예로 설정된 vSAN 기본 스토리지 정책이 사용됩니다.

- vSAN 기본 정책은 vSAN 데이터스토어에만 적용됩니다. NFS 또는 VMFS 데이터스토어와 같은 비 vSAN 데이터스토어에는 기본 스토리지 정책을 적용할 수 없습니다.
- 기본 가상 시스템 스토리지 정책은 vCenter Server의 모든 vSAN 데이터스토어와 호환되므로 기본 정 책으로 프로비저닝된 가상 시스템 개체를 vCenter Server의 모든 vSAN 데이터스토어로 이동할 수 있 습니다.
- 기본 정책을 복제하여 사용자 정의 스토리지 정책을 생성하기 위한 템플릿으로 사용할 수 있습니다.
- StorageProfile.View 권한이 있으면 기본 정책을 편집할 수 있습니다. 적어도 하나의 호스트가 포함된 vSAN 지원 클러스터가 하나 이상 있어야 합니다. 일반적으로 기본 스토리지 정책의 설정은 편집하지 않습니다.
- 기본 정책의 이름과 설명 또는 vSAN 스토리지 제공자 규격은 편집할 수 없습니다. 정책 규칙을 비롯한 다른 모든 매개 변수는 편집할 수 있습니다.
- 기본 정책은 삭제할 수 없습니다.
- 가상 시스템 프로비저닝 중에 할당하는 정책에 vSAN에 관련된 규칙이 포함되어 있지 않은 경우에는 기본 스토리지 정책이 할당됩니다.

### vSAN 데이터스토어의 기본 스토리지 정책 변경

선택한 vSAN 데이터스토어의 기본 스토리지 정책을 변경할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

vSAN 데이터스토어에 기본 정책으로 할당할 VM 스토리지 정책이 vSAN 클러스터의 가상 시스템에 대한 요구 사항을 충족하는지 확인합니다.

### 절차

- 1 vSAN 데이터스토어로 이동합니다.
- 2 구성을 클릭합니다.
- 3 일반에서 기본 스토리지 정책 편집 버튼을 클릭하고 vSAN 데이터스토어의 기본 정책으로 할당할 스토 리지 정책을 선택합니다.

vSAN 기본 스토리지 정책 및 vSAN 규칙 집합이 정의된 사용자 정의 스토리지 정책과 같이 vSAN 데 이터스토어와 호환되는 스토리지 정책의 목록에서 선택할 수 있습니다.

4 정책을 선택하고 확인을 클릭합니다.

데이터스토어의 스토리지 정책을 명시적으로 지정하지 않고 새 가상 시스템을 프로비저닝하면 스토리 지 정책이 기본 정책으로 적용됩니다.

#### 다음에 수행할 작업

가상 시스템에 대한 새 스토리지 정책을 정의할 수 있습니다. vSphere Client를 사용하여 vSAN에 대한 스 토리지 정책 정의를 참조하십시오.

### vSphere Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정의

VM 및 해당 가상 디스크의 스토리기 요구 사항을 정의하는 스토리지 정책을 생성할 수 있습니다. 이 정책 에서는 vSAN 데이터스토어가 지원하는 스토리지 용량을 참조합니다.

Create VM Storage Policy	vSAN ×
1 Name and description	Availability Advanced Policy Rules Tags
2 Policy structure	IOPS limit for object () 0
3 vSAN	Object space reservation (i) Thin provisioning
4 Storage compatibility	Initially reserved storage space for 100 GB VM disk would be 0 B
5 Review and finish	Flash read cache reservation (%) (j) 0
	Reserved cache space for 100GB VM disk would be 0 B
	Force provisioning (
	CANCEL BACK NEXT

#### 사전 요구 사항

 vSAN 스토리지 제공자를 사용할 수 있는지 확인합니다. vSAN 스토리지 제공자 보기를 참조하십시 오. ■ 필요한 권한: Profile-driven storage.Profile-driven storage view 및 Profile-driven storage.Profile-driven storage update

### 절차

- 1 정책 및 프로파일로 이동한 다음, VM 스토리지 정책을 클릭합니다.
- 2 새 VM 스토리지 정책 생성 아이콘(管)을 클릭합니다.
- 3 [이름 및 설명] 페이지에서 vCenter Server를 선택합니다.
- 4 스토리지 정책의 이름과 설명을 입력하고 다음을 클릭합니다.
- 5 [정책 구조] 페이지에서 ["vSAN" 스토리지에 대한 규칙 사용]을 선택하고 다음을 클릭합니다.
- 6 vSAN 페이지에서 정책 규칙 집합을 정의하고 다음을 클릭합니다.
  - a [가용성] 탭에서 사이트 재해 허용 및 허용되는 장애를 정의합니다.

가용성 옵션은 [허용할 수 있는 장애의 기본 수준]과 [허용할 수 있는 장애의 보조 수준], [데이터 인접성] 및 [장애 허용 방법]에 대한 규칙을 정의합니다.

- 사이트 재해 허용은 가상 시스템 개체에 사용되는 사이트 장애 허용의 유형을 정의합니다.
- **허용되는 장애**는 가상 시스템 개체가 허용할 수 있는 호스트 및 디바이스 장애 수 및 데이터 복 제 방법을 정의합니다.

예를 들어 **이중 사이트 미러링** 및 **2개의 실패 - RAID-6(삭제 코딩)**을 선택하면 vSAN에서 다음과 같은 정책 규칙이 구성됩니다.

- 허용할 수 있는 장애의 기본 수준:1
- 허용할 수 있는 장애의 보조 수준: 2
- 데이터 인접성: 없음
- 장애 허용 방법: RAID-5/6(이레이저 코딩) 용량
- b [고급 정책 규칙] 탭에서 개체 및 IOPS 제한당 디스크 스트라이프 수와 같은 고급 정책 규칙을 정 의합니다.
- c [태그] 탭에서 태그 규칙 추가를 클릭하고 태그 규칙에 대한 옵션을 정의합니다.

제공하는 값은 vSAN 데이터스토어의 스토리지 기능에서 보급되는 값 범위 내에 있어야 합니다.

7 [스토리지 호환성] 페이지에서 이 정책과 일치하는 데이터스토어 목록을 검토하고 다음을 클릭합니다.

데이터스토어는 자격을 갖추기 위해 정책 내의 모든 규칙 집합을 충족하지 않아도 됩니다. 최소 하나의 규칙 집합과 이 집합 내의 모든 규칙만 충족하면 됩니다. vSAN 데이터스토어가 스토리지 정책에 설정 된 요구 사항을 충족하며 호환 데이터스토어 목록에 나타나는지 확인합니다.

8 [검토 및 완료] 페이지에서 정책 설정을 검토하고 **마침**을 클릭합니다.

### 결과

새 정책이 목록에 추가됩니다.

### 다음에 수행할 작업

이 정책을 가상 시스템 및 해당 가상 디스크에 할당합니다. vSAN은 정책에 지정된 요구 사항에 따라 가상 시스템 개체를 배치합니다. 가상 시스템 개체에 스토리지 정책을 적용하는 것에 관한 정보는 "vSphere 스 토리지" 설명서를 참조하십시오.

### vSphere Web Client를 사용하여 vSAN에 대한 스토리지 정책 정 의

VM 및 해당 가상 디스크의 스토리기 요구 사항을 정의하는 스토리지 정책을 생성할 수 있습니다. 이 정책 에서는 vSAN 데이터스토어가 지원하는 스토리지 용량을 참조합니다.

😤 Create New VM Storage Policy		? <b>*</b>
1 Name and description     2 Policy structure     2a Common rules     2b Rule-set 1	Rule-set 1 Select a storage type to place the VM and add rules for data services provided by datastores are placed on datastores from the selected storage type. Adding tags to the rule-set will filter	The rule-set will be applied when VMs only datastores matching those tags.
3 Storage compatibility 4 Ready to complete	Placement Storage Type: VSAN  Number of disk stripes per object 1  Primary level offailures to tolerate  1  Failure tolerance method  RAID-1 (Mirroring) - Performance  Solution  Force provisioning  No </th <th>Storage Consumption Model A virtual disk with size 100 GB would consume: Storage space 200.00 GB Initially reserved storage space 0.00 B Reserved flash space 0.00 B</th>	Storage Consumption Model A virtual disk with size 100 GB would consume: Storage space 200.00 GB Initially reserved storage space 0.00 B Reserved flash space 0.00 B
	Back	Next Finish Cancel

#### 사전 요구 사항

- vSAN 스토리지 제공자를 사용할 수 있는지 확인합니다. vSAN 스토리지 제공자 보기의 내용을 참조하 십시오.
- 가상 시스템 스토리지 정책을 반드시 사용해야 합니다. 스토리지 정책에 대한 자세한 내용은
   "vSphere 스토리지" 설명서를 참조하십시오.
- 필요한 권한: Profile-driven storage.Profile-driven storage view 및 Profile-driven storage.Profile-driven storage update

### 절차

- 1 vSphere Web Client 홈에서 정책 및 프로파일을 클릭한 다음 VM 스토리지 정책을 클릭합니다.
- 2 새 VM 스토리지 정책 생성 아이콘(कि)을 클릭합니다.
- 3 [이름 및 설명] 페이지에서 vCenter Server를 선택합니다.
- 4 스토리지 정책의 이름 및 설명을 입력하고 다음을 클릭합니다.
- 5 [정책 구조] 페이지에서 다음을 클릭합니다.

6 호스트에서 제공한 데이터 서비스에 대한 일반 규칙 페이지에서 다음을 클릭합니다.

- 7 [규칙 집합 1] 페이지에서 첫 번째 규칙 집합을 정의합니다.
  - a 스토리지 정책의 규칙 집합 사용 확인란을 선택합니다.
  - b **스토리지 유형** 드롭다운 메뉴에서 **VSAN**을 선택합니다.

vSAN 데이터스토어에 대한 규칙을 추가함에 따라 페이지가 확장됩니다.

c 규칙 추가 드롭다운 메뉴에서 규칙을 선택합니다.

제공하는 값은 vSAN 데이터스토어의 스토리지 기능에서 보급되는 값 범위 내에 있어야 합니다. 스토리지 사용량 모델에서는 사용 가능한 가상 디스크 크기와 해당하는 캐시 및 용량 요구 사항(스 토리지 정책을 적용할 경우 가상 시스템에서 잠재적으로 소비할 수 있는 예약된 스토리지 공간 포 함)을 검토할 수 있습니다.

- d (선택사항)태그기반기능을 추가합니다.
- 8 (선택 사항) 다른 규칙 집합 추가 버튼을 클릭하여 다른 규칙 집합을 추가합니다.
- 9 다음을 클릭합니다.
- 10 [스토리지 호환성] 페이지에서 이 정책과 일치하는 데이터스토어 목록을 검토하고 다음을 클릭합니다. 데이터스토어는 자격을 갖추기 위해 정책 내의 모든 규칙 집합을 충족하지 않아도 됩니다. 최소 하나의 규칙 집합과 이 집합 내의 모든 규칙만 충족하면 됩니다. vSAN 데이터스토어가 스토리지 정책에 설정 된 요구 사항을 충족하며 호환 데이터스토어 목록에 나타나는지 확인합니다.
- 11 [완료 준비] 페이지에서 정책 세부 정보를 검토하고 마침을 클릭합니다.

#### 결과

새 정책이 목록에 추가됩니다.

#### 다음에 수행할 작업

이 정책을 가상 시스템 및 해당 가상 디스크에 할당합니다. vSAN은 정책에 지정된 요구 사항에 따라 가상 시스템 개체를 배치합니다. 가상 시스템 개체에 스토리지 정책을 적용하는 것에 관한 정보는 "vSphere 스 토리지" 설명서를 참조하십시오.

## vSAN 클러스터 확장 및 관리

vSAN 클러스터를 설정한 후 호스트와 용량 디바이스를 추가하고 호스트와 디바이스를 제거하고 장애 시 나리오를 관리할 수 있습니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSAN 클러스터 확장
- 유지 보수 모드 사용
- vSAN 클러스터에서 장애 도메인 관리
- vSAN iSCSI 대상 서비스 사용
- 하이브리드 vSAN 클러스터를 플래시 전용 클러스터로 마이그레이션
- vSAN 클러스터 수동 종료 및 다시 시작
- vSAN 클러스터 전원 끄기

### vSAN 클러스터 확장

호스트를 추가하거나 기존 호스트에 디바이스를 추가하여 진행 중인 작업을 하나도 중단하지 않고 기존 vSAN 클러스터를 확장할 수 있습니다.

다음 방법 중 하나를 사용하여 vSAN 클러스터를 확장합니다.

- 지원되는 캐시 및 용량 디바이스를 사용하여 구성된 클러스터에 새로운 ESXi 호스트를 추가합니다. vSAN 클러스터에 호스트 추가를 참조하십시오. 디바이스를 추가하거나 용량이 포함된 호스트를 추가 하는 경우 vSAN은 새롭게 추가된 디바이스에 자동으로 데이터를 배포하지 않습니다. vSAN에서 최근 에 추가된 디바이스에 데이터를 배포하도록 설정하려는 경우 RVC(Ruby vSphere Console)를 사용하 여 수동으로 클러스터를 재조정해야 합니다. "vSAN 모니터링 및 문제 해결"에서 "수동 재조정"을 참 조하십시오.
- 호스트 프로파일을 사용하여 기존 ESXi 호스트를 vSAN 클러스터로 이동합니다. 호스트 프로파일을 사용하여 호스트 구성를 참조하십시오. 새 클러스터 멤버는 스토리지를 추가하고 용량을 계산합니다. 새로 추가된 호스트의 로컬 용량 디바이스에서 일부 디스크 그룹을 수동으로 생성해야 합니다. vSAN 호스트에서 디스크 그룹 생성를 참조하십시오.

사용하려는 하드웨어 구성 요소, 드라이버, 펌웨어 및 스토리지 I/O 컨트롤러가 인증되고 VMware 호 환성 가이드(http://www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)에 나열되어 있는지 확인합니다. 용량 디바이스를 추가할 때는 vSAN이 디바이스를 인식하고 할당할 수 있도록 해당 디바 이스가 포맷되지 않고 분할되지 않은 상태인지 확인해야 합니다.

 클러스터 멤버인 ESXi 호스트에 새 용량 디바이스를 추가합니다. 호스트의 디스크 그룹에 디바이스를 수동으로 추가해야 합니다. 디스크 그룹에 디바이스 추가를 참조하십시오.

### vSAN 클러스터 용량 및 성능 확장

vSAN 클러스터의 스토리지 용량이 부족하거나 클러스터의 성능 저하가 나타나는 경우 용량 및 성능을 위 해 클러스터를 확장할 수 있습니다.

- 스토리지 디바이스를 기존 디스크 그룹에 추가하거나 디스크 그룹을 추가하여 클러스터의 스토리지 용량을 확장합니다. 새 디스크 그룹을 생성하려면 캐시를 위한 플래시 디바이스가 필요합니다. 디스크 그룹의 디바이스 추가에 대한 자세한 내용은 디스크 그룹에 디바이스 추가 항목을 참조하십시오. 캐시 를 늘리지 않고 용량 디바이스를 추가하는 경우 캐시 대 용량 비율이 지원되지 않는 수준으로 줄어들 수 있습니다. "VMware vSAN 관리" 에서 "vSAN의 플래시 캐시 디바이스에 대한 설계 고려 사항"을 참조하십시오.
- 하나 이상의 캐시 디바이스(플래시)와 하나 이상의 용량 디바이스(플래시 또는 자기 디스크)를 기존 스 토리지 I/O 컨트롤러나 새 호스트에 추가하여 클러스터 성능을 향상시킵니다. 또는 디스크 그룹이 포 함된 호스트를 하나 이상 추가할 수 있습니다. 이 경우 vSAN이 vSAN 클러스터에서 사전 재조정을 완 료하면 성능 측면에서 동일한 효과가 있습니다.

클러스터 내 다른 호스트의 용량을 사용하는 계산 전용 호스트도 vSAN 클러스터에 존재할 수 있지만 효율 적인 작동을 위해서는 구성이 일관된 호스트를 추가해야 합니다. 최상의 결과 얻으려면 캐시 및 용량 디바 이스가 있는 호스트를 추가하여 클러스터 용량을 확장하십시오. 디스크 그룹에 동일하거나 유사한 디바이 스를 사용하는 것이 가장 좋지만 vSAN HCL에 나열된 디바이스는 모두 지원됩니다. 호스트 및 디스크 그 룹 전체에 용량을 균등하게 분산해 보십시오. 디바이스를 디스크 그룹에 추가하는 방법에 대한 자세한 내 용은 디스크 그룹에 디바이스 추가 항목을 참조하십시오.

클러스터 용량을 확장한 후 수동 재조정을 수행하여 클러스터 전체에 리소스를 균등하게 분산합니다. 자세 한 내용은 "vSAN 모니터링 및 문제 해결" 에서 "수동 재조정"을 참조하십시오.

### Quickstart를 사용하여 vSAN 클러스터에 호스트 추가

Quickstart를 통해 vSAN 클러스터를 구성한 경우 Quickstart 워크플로를 사용하여 호스트 및 스토리지 디 바이스를 클러스터에 추가할 수 있습니다. vSAN 클러스터에 새 호스트를 추가하는 경우 클러스터 구성 마법사를 사용하여 호스트 구성을 완료할 수 있습니다. Quickstart에 대한 자세한 내용은 "vSAN 계획 및 배포" 에서 "Quickstart를 사용하여 vSAN 클 러스터 구성 및 확장"을 참조하십시오.

**참고** 클러스터의 호스트에서 vCenter Server를 실행 중이면, 빠른 시작 워크플로를 사용하여 호스트를 클러스터에 추가할 때 호스트를 유지 보수 모드로 설정할 필요가 없습니다. vCenter Server VM이 포함된 호스트는 ESXi 6.5 EP2 이상을 실행해야 합니다. 동일한 호스트가 Platform Services Controller를 실행 중일 수도 있습니다. 호스트에서 다른 모든 VM의 전원을 꺼야 합니다.

#### 사전 요구 사항

vSAN클러스터에 대해 Quickstart 워크플로를 사용할 수 있어야 합니다.

#### 절차

- 1 vSphere Client에서 클러스터로 이동합니다.
- 2 [구성] 탭을 클릭하고 구성 > Quickstart를 선택합니다.
- 3 [호스트 추가] 카드에서 추가를 클릭하여 호스트 추가 마법사를 엽니다.
  - a [호스트 추가] 페이지에서 새 호스트에 대한 정보를 입력하거나 [기존 호스트]를 클릭하고 인벤토 리에 나열된 호스트 중에서 선택합니다.
  - b [호스트 요약] 페이지에서 호스트 설정을 확인합니다.
  - c [완료 준비] 페이지에서 **마침**을 클릭합니다.
- 4 [클러스터 구성] 카드에서 구성을 클릭하여 클러스터 구성 마법사를 엽니다.
  - a (선택 사항) [vMotion 트래픽] 페이지에서 vMotion 트래픽에 대한 IP 주소 정보를 입력합니다.
  - b [스토리지 트래픽] 페이지에서 스토리지 트래픽에 대한 IP 주소 정보를 입력합니다.
  - c (선택 사항) [디스크 할당] 페이지에서 각각의 새 호스트에서 디스크를 선택합니다.
  - d (선택 사항) [장애 도메인 생성] 페이지에서 새 호스트를 해당 장애 도메인으로 이동합니다.
     장애 도메인에 대한 자세한 내용은 vSAN 클러스터에서 장애 도메인 관리를 참조하십시오.
  - e [완료 준비] 페이지에서 클러스터 설정을 확인하고 **마침**을 클릭합니다.

### vSAN 클러스터에 호스트 추가

진행 중인 작업을 중단하지 않고 실행 중인 vSAN 클러스터에 ESXi 호스트를 추가할 수 있습니다. 그러면 새 호스트의 리소스가 클러스터에 연결됩니다.

#### 사전 요구 사항

■ 드라이버, 펌웨어 및 스토리지 I/O 컨트롤러를 포함한 리소스가 VMware 호환성 가이드(http:// www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)에 나열되어 있는지 확인합니다.  클러스터에서 구성 요소 및 개체가 디바이스 전체에 균등하게 배포되도록 동일하게 구성된 호스트를 vSAN 클러스터에 생성하는 것이 좋습니다. 하지만 특히 유지 보수 도중이거나 과도한 가상 시스템 배 포로 vSAN 데이터스토어 용량이 오버 커밋된 경우에는 클러스터의 균형이 균일하지 않은 상황이 발생 할 수 있습니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 클러스터를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 호스트 추가를 선택합니다. [호스트 추가] 마법사가 나 타납니다.

옵션	설명
새 호스트	a 호스트 이름이나 IP 주소를 입력합니다. b 호스트에 연결된 사용자 이름과 암호를 입력합니다.
기존 호스트	a 이전에 vCenter Server에 추가한 호스트를 선택합니다.

- 3 다음을 클릭합니다.
- 4 요약 정보를 확인한 후 **다음**을 클릭합니다.
- 5 설정을 검토하고 **완료**를 클릭합니다.

호스트가 클러스터에 추가됩니다.

#### 다음에 수행할 작업

vSAN 디스크 조정 상태 점검이 녹색인지 확인합니다. 디스크 조정 상태 점검에서 주의가 발생할 경우 작 업량이 많지 않은 시간대에 수동 재조정 작업을 수행합니다. 자세한 내용은 "vSAN 모니터링 및 문제 해결" 에서 "수동 재조정"을 참조하십시오.

vSAN 클러스터 구성 및 문제 해결에 대한 자세한 내용은 "vSAN 모니터링 및 문제 해결"에서 "vSAN 클 러스터 구성 문제"를 참조하십시오.

### 호스트 프로파일을 사용하여 호스트 구성

vSAN 클러스터에 여러 호스트가 있는 경우 기존 vSAN 호스트의 프로파일을 사용하여 vSAN 클러스터의 나머지 호스트를 구성할 수 있습니다.

호스트 프로파일에는 스토리지 구성, 네트워크 구성 또는 호스트의 다른 특징과 같은 정보가 포함되어 있 습니다. 호스트가 많이 있는(예: 8, 16, 32 또는 64개의 호스트) 클러스터를 생성하려면 호스트 프로파일 기 능을 사용합니다. 호스트 프로파일을 사용하면 vSAN 클러스터에 한 번에 둘 이상의 호스트를 추가할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 호스트가 유지 보수 모드에 있는지 확인합니다.
- 하드웨어 구성 요소, 드라이버, 펌웨어 및 스토리지 I/O 컨트롤러가 http://www.vmware.com/ resources/compatibility/search.php의 VMware 호환성 가이드에 나열되어 있는지 확인합니다.

### 절차

- 1 호스트 프로파일을 만들 수 있습니다.
  - a 호스트 프로파일 보기로 이동합니다.
  - b **호스트에서 프로파일 추출** 아이콘(+)을 클릭합니다.
  - c 참조 호스트로 사용할 호스트를 선택하고 다음을 클릭합니다. 선택한 호스트는 반드시 활성 호스트여야 합니다.
  - d 새 프로파일의 이름 및 설명을 입력하고 **다음**을 클릭합니다.
  - e 새 호스트 프로파일에 대한 요약 정보를 검토하고 마침을 클릭합니다.
     새로운 프로파일이 호스트 프로파일 목록에 나타납니다.
- 2 호스트를 원하는 호스트 프로파일에 연결합니다.
  - a [호스트 프로파일] 보기의 [프로파일] 목록에서 vSAN 호스트에 적용할 호스트 프로파일을 선택합 니다.
  - b 호스트 프로파일에 호스트 및 클러스터 연결/분리 아이콘() 을 클릭합니다.
  - c 확장된 목록에서 호스트를 선택하고 연결을 클릭하여 해당 호스트를 프로파일에 연결합니다. 호스트가 연결된 엔터티 목록에 추가됩니다.
  - d **다음**을 클릭합니다.
  - e 마침을 클릭하여 프로파일에 대한 호스트 연결을 완료합니다.
- 3 호스트 프로파일에서 참조된 vSAN 호스트를 분리합니다.

호스트 프로파일이 클러스터에 연결되면 클러스터에 포함된 호스트도 해당 호스트 프로파일에 연결됩 니다. 하지만 클러스터에서 호스트 프로파일이 분리되어도 호스트 또는 클러스터 내 호스트와 해당 호 스트 프로파일에 포함된 호스트 간의 연결은 손상되지 않고 그대로 유지됩니다.

- a 호스트 프로파일 보기의 프로파일 목록에서 호스트 또는 클러스터에서 분리할 호스트 프로파일을 선택합니다.
- b 호스트 프로파일에 호스트 및 클러스터 연결/분리 아이콘(☞)을 클릭합니다.
- c 확장된 목록에서 호스트 또는 클러스터를 선택하고 분리를 클릭합니다.
- d 나열된 호스트 및 클러스터를 모두 프로파일에서 분리하려면 모두 분리를 클릭합니다.
- e **다음**을 클릭합니다.
- f 마침을 클릭하여 호스트 프로파일에서의 호스트 분리를 완료합니다.

- 4 연결된 호스트 프로파일에 대하여 vSAN 호스트가 규정을 준수하는지 확인하고 해당 호스트에 호스트 프로파일에서 지정된 것과 다른 구성 매개 변수가 있는지 파악합니다.
  - a 호스트 프로파일로 이동합니다.

**개체** 탭에는 모든 호스트 프로파일, 각 호스트 프로파일에 연결된 호스트 수 및 마지막 규정 준수 검사의 요약된 결과가 나열됩니다.

b 호스트 프로파일 규정 준수 여부 검사 아이콘(<sup>™</sup>)을 클릭합니다.

규정 준수에 실패한 호스트와 호스트 프로파일 간에 다른 매개 변수에 대한 자세한 정보를 보려면 **모니터** 탭을 클릭하고 [규정 준수] 보기를 선택합니다. 해당 개체 계층을 확장하고 규정 비준수 호 스트를 선택합니다. 다른 매개 변수가 규정 준수 창의 해당 계층 아래에 표시됩니다.

규정 준수에 실패할 경우 업데이트 적용 작업을 사용하여 호스트 프로파일 설정을 호스트에 적용 합니다. 이 작업을 수행하면 모든 호스트 프로파일 관리 매개 변수가 호스트에 연결된 호스트 프로 파일에 포함되어 있는 값으로 변경됩니다.

- c 규정 준수에 실패한 호스트와 호스트 프로파일 간에 다른 매개 변수에 대한 자세한 정보를 보려면 모니터 탭을 클릭하고 [규정 준수] 보기를 선택합니다.
- d 해당 개체 계층을 확장하고 규정 준수에 실패한 호스트를 선택합니다.

다른 매개 변수가 규정 준수 창의 해당 계층 아래에 표시됩니다.

- 5 규정 준수 오류를 해결하려면 호스트에 업데이트를 적용합니다.
  - a 모니터 탭을 선택하고 규정 준수를 클릭합니다.
  - b 업데이트를 적용할 하나 이상의 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 모든 vCenter 작업 > 호스트 프로파일 > 업데이트 적용을 선택합니다.

호스트를 사용자 지정하여 호스트 프로파일 정책의 사용자 입력 매개 변수를 업데이트하거나 변경 할 수 있습니다.

- c 다음을 클릭합니다.
- d 호스트 프로파일 업데이트를 적용하는 데 필요한 작업을 검토하고 **마침**을 클릭합니다.

이 호스트는 vSAN 클러스터의 일부이며 이 호스트의 리소스는 vSAN 클러스터에서 액세스할 수 있습니다. 또한 이 호스트는 vSAN 클러스터에 있는 기존의 모든 vSAN 스토리지 I/O 정책에 액세스할 수 있습니다.

### 유지 보수 모드 사용

vSAN 클러스터의 멤버인 호스트를 종료, 재부팅 또는 연결 해제하기 전에 호스트를 유지 보수 모드로 전 환해야 합니다.

유지 보수 모드를 사용할 경우 다음 지침을 고려하십시오.

ESXi 호스트를 유지 보수 모드로 전환할 때는 액세스 지원 보장 또는 전체 데이터 마이그레이션 같은 데이터 제거 모드를 선택해야 합니다.

- vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전환되면 해당 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 스토리지를 제공하지 않으므로 클러스터 용량이 자동으로 줄어듭니다.
- 가상 시스템의 계산 리소스가 유지 보수 모드로 전환 중인 호스트에 없을 수 있으며 가상 시스템을 위 한 스토리지 리소스가 클러스터 내의 임의의 위치에 있을 수 있습니다.
- 액세스 지원 보장 모드는 가상 시스템 실행에 꼭 필요한 구성 요소만 호스트에서 마이그레이션하기 때 문에 액세스 지원 보장 모드가 전체 데이터 마이그레이션 모드보다 빠릅니다. 이 모드에서 장애가 발생 할 경우 가상 시스템의 가용성이 영향을 받습니다. 액세스 지원 보장 모드를 선택하면 장애 중에 데이 터가 보호되지 않으며 예기치 않은 데이터 손실이 발생할 수 있습니다.
- 전체 데이터 마이그레이션 모드를 선택하는 경우, 리소스를 사용할 수 있고 허용할 수 있는 장애의 기
   본 수준이 1 이상으로 설정되어 있으면 데이터가 장애로부터 자동으로 다시 보호됩니다. 이 모드에서는 호스트의 모든 구성 요소가 마이그레이션되고 호스트에 있는 데이터의 양에 따라 마이그레이션이 더 오래 걸릴 수 있습니다. 전체 데이터 마이그레이션 모드를 사용하는 경우 가상 시스템은 계획된 유지 보수 중에도 장애를 허용할 수 있습니다.
- 호스트가 3개인 클러스터를 사용하는 경우에는 전체 데이터 마이그레이션을 사용하여 서버를 유지 보 수 모드로 전환할 수 없습니다. 가용성을 극대화하려면 호스트가 4개 이상인 클러스터를 설계하는 것 을 고려해야 합니다.

호스트를 유지 보수 모드로 전환하기 전에 다음을 확인해야 합니다.

- 전체 데이터 마이그레이션 모드를 사용하는 경우에는 허용할 수 있는 장애의 기본 수준 정책 요구 사항 을 충족하기에 충분한 호스트와 용량이 클러스터에 있는지 확인해야 합니다.
- 나머지 호스트에 Flash Read Cache 예약을 처리하기에 충분한 플래시 용량이 있는지 확인합니다. 호 스트당 현재 용량 사용을 분석하고 단일 호스트 장애로 인해 클러스터의 공간이 부족해져서 클러스터 용량, 캐시 예약 및 클러스터 구성 요소에 영향을 줄지 여부를 분석하려면 다음 RVC 명령을 실행합니 다. vsan.whatif\_host\_failures RVC 명령에 대한 자세한 내용은 "RVC 명령 참조 가이드" 를 참 조하십시오.
- 선택한 경우 나머지 호스트에 스트라이프 너비 정책 요구 사항을 처리하기 위한 충분한 용량 디바이스 가 있는지 확인합니다.
- 유지 보수 모드로 전환되는 호스트에서 마이그레이션해야 하는 데이터 양을 처리하기 위한 충분한 사용 가능 용량이 나머지 호스트에 있는지 확인합니다.

[데이터 마이그레이션 사전 검사]를 실행하여 호스트를 유지 보수 모드로 전환하는 경우 클러스터에 미치 는 영향을 확인합니다.

Enter Maintenance Mode 10.26.232.201		×
This host is in a vSAN cluster. Once the host is in maintenance mode, it cannot access the vSAN dataster virtual machines on the datastore. No virtual machines can be provisioned on this host while in mainten either power off or migrate the virtual machines from the host manually. Full data migration VSAN data migration No data migration	ore and the state of any ance mode. You must	r
VMware recommends to run a data migration pre-check before entering maintenance mode. Pre- the operation will be successful, and reports the state of the cluster once the host enters mainten	check determines if ance mode.	
Put the selected hosts in maintenance mode?		
GO TO PRE-CHECK	CANCEL	

[유지 보수 모드 확인] 대화상자에는 유지 보수 작업을 안내하는 정보가 제공됩니다. 각 데이터 제거 옵션 의 효과를 볼 수 있습니다.

- 작업을 수행하는 데 사용할 수 있는 용량이 충분히 있는지 여부
- 이동할 데이터의 양
- 비준수 상태로 전환될 개체의 수
- 액세스할 수 없는 상태가 될 개체의 수

### 멤버의 데이터 마이그레이션 기능 확인

데이터 마이그레이션 사전 검사를 사용하여 호스트를 유지 보수 모드로 전환하거나 클러스터에서 제거할 때 데이터 마이그레이션 옵션의 영향을 확인합니다.

vSAN 호스트를 유지 보수 모드로 전환하기 전에 데이터 마이그레이션 사전 검사를 실행합니다. 테스트 결 과에는 클러스터 용량, 예측되는 상태 점검 및 규정을 준수하지 않는 개체에 미치는 영향을 확인하는 데 도 움이 되는 정보가 제공됩니다. 작업이 성공하지 못하면 사전 검사는 필요한 리소스에 대한 정보를 제공합 니다.
#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 [모니터] 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 데이터 마이그레이션 사전 검사를 클릭합니다.
- 4 호스트, 데이터 마이그레이션 옵션을 선택하고 사전 검사를 클릭합니다.

vSAN에서 데이터 마이그레이션 사전 검사 테스트가 실행됩니다.

5 테스트 결과를 살펴봅니다.

사전 검사 결과에는 호스트가 유지 보수 모드를 안전하게 전환될 수 있는지 여부가 표시됩니다.

- [개체 규정 준수] 및 [액세스 지원] 탭에는 데이터 마이그레이션 후 문제가 있을 수 있는 개체가 표 시됩니다.
- [클러스터 용량] 탭에는 작업을 수행하기 전과 후에 데이터 마이그레이션이 vSAN 클러스터에 미 치는 영향이 표시됩니다.
- [예측되는 상태] 탭에는 데이터 마이그레이션의 영향을 받을 수 있는 상태 점검이 표시됩니다.

#### 다음에 수행할 작업

사전 검사에서 호스트를 유지 보수 모드로 전환할 수 있다고 나타나면 **유지 보수 모드 설정**을 클릭하여 데 이터를 마이그레이션하고 호스트를 유지 보수 모드로 전환합니다.

### vSAN 클러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환

vSAN 클러스터의 멤버인 호스트를 종료, 재부팅 또는 연결 해제하기 전에 해당 호스트를 유지 보수 모드 로 전환해야 합니다. 호스트를 유지 보수 모드로 전환할 경우 **액세스 지원 보장** 또는 **전체 데이터 마이그레 이션** 같은 데이터 제거 모드를 선택해야 합니다. vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전환되면 해당 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 용량 을 제공하지 않으므로 클러스터 용량이 자동으로 줄어듭니다.

이 호스트에서 제공하는 모든 vSAN iSCSI 대상은 클러스터의 다른 호스트로 전송되므로 iSCSI 이니시에 이터가 새 대상 소유자로 리디렉션됩니다.

#### 사전 요구 사항

선택한 옵션에 필요한 기능이 환경에 있는지 확인합니다.

#### 절차

1 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 유지 보수 모드 > 유지 보수 모드 설정을 선택합니다.

2 제거 모드를 선택하고 확인을 클릭합니다.

옵션	설명
액세스 지원 보장	기본 옵션입니다. 호스트의 전원을 끄거나 호스트를 클러스터에서 제거할 때 vSAN 은 이 호스트에 있는 모든 액세스 가능 가상 시스템이 액세스 가능한 상태를 계속 유 지하도록 합니다. 업그레이드 설치와 같이 호스트를 클러스터에서 일시적으로 제외 하고 나중에 클러스터에 다시 포함하려는 경우 이 옵션을 선택합니다. 호스트를 클 러스터에서 영구적으로 제거하려는 경우에는 이 옵션이 적합하지 않습니다. 일반적으로 일부 데이터만 제거해야 합니다. 그러나 가상 시스템은 제거 중 VM 스 토리지 정책을 더 이상 완전하게 준수하지 않을 수 있습니다. 즉, 모든 해당 복제본 에 액세스할 수 없을 수 있습니다. 호스트가 유지 보수 모드에 있고 <b>허용할 수 있는</b> 장애의 기본 수준이 1로 설정되어 있는 상태에서 장애가 발생하면 클러스터에서 데 이터 손실이 발생할 수 있습니다.
	<b>참고</b> 이는 3개의 장애 도메인으로 구성된 vSAN 클러스터 또는 3개 호스트 클러스 터를 사용 중인 경우 사용할 수 있는 유일한 제거 모드입니다.
전체 데이터 마이그레이션	vSAN은 모든 데이터를 클러스터의 다른 호스트로 내보내고 현재 개체 규정 준수 상 태를 유지합니다. 호스트를 영구적으로 마이그레이션하려는 경우에 이 옵션을 선택 합니다. 클러스터의 마지막 호스트에서 데이터를 제거하는 경우 가상 시스템을 다른 데이터스토어로 마이그레이션한 후 호스트를 유지 보수 모드로 설정해야 합니다. 이 제거 모드를 선택하면 가장 많은 양의 데이터가 전송되므로 시간과 리소스가 가 장 많이 소모됩니다. 선택한 호스트의 로컬 스토리지에 있는 모든 구성 요소가 클러 스터의 다른 곳으로 마이그레이션됩니다. 호스트가 유지 보수 모드로 전환되면 모든 가상 시스템은 해당 스토리지 구성 요소에 액세스할 수 있고 할당된 스토리지 정책 을 계속 준수합니다.
	<b>참고</b> 가용성이 저하된 상태의 개체가 있는 경우 이 모드는 이 규정 준수 상태를 유 지하며 개체의 규정 준수를 보장하지 않습니다.
	호스트에 데이터가 있는 가상 시스템 개체에 액세스할 수 없으며 해당 개체가 완전 히 제거되지 않는 경우 호스트가 유지 보수 모드로 전환될 수 없습니다.
데이터 마이그레이션 없음	vSAN이 이 호스트에서 데이터를 전혀 제거하지 않습니다. 호스트의 전원을 끄거나 호스트를 클러스터에서 제거하면 일부 가상 시스템에 액세스하지 못하게 될 수도 있 습니다.

장애 도메인이 **3**개인 클러스터는 **전체 데이터 마이그레이션** 모드를 사용할 수 없고 장애 후 데이터를 다시 보호할 수 없는 등 호스트가 **3**개인 클러스터와 동일한 제한 사항을 가지고 있습니다. 또는 ESXCLI를 사용하여 호스트를 유지 보수 모드로 전환할 수 있습니다. 호스트를 이 모드로 전환하 기 전에 호스트에서 실행되는 VM의 전원을 꺼야 합니다.

유지 보수 모드로 전환하려면 호스트에서 다음 명령을 실행합니다.

esxcli system maintenanceMode set --enable 1

호스트의 상태를 확인하려면 다음 명령을 실행합니다.

esxcli system maintenanceMode get

유지 보수 모드를 종료하려면 다음 명령을 실행합니다.

esxcli system maintenanceMode set --enable 0

#### 다음에 수행할 작업

클러스터의 데이터 마이그레이션 진행률을 추적할 수 있습니다. "vSAN 모니터링 및 문제 해결"에서 "vSAN 클러스터의 다시 동기화 작업 모니터링"을 참조하십시오.

# vSAN 클러스터에서 장애 도메인 관리

장애 도메인을 사용하면 vSAN 클러스터가 여러 랙 또는 블레이드 서버 섀시에 걸쳐 있는 경우 랙 또는 섀 시 장애로부터 보호를 제공할 수 있습니다. 장애 도메인을 생성하고 각 장애 도메인에 하나 이상의 호스트 를 추가할 수 있습니다.

장애 도메인은 데이터 센터 내의 물리적 위치에 따라 그룹화된 하나 이상의 vSAN 호스트로 구성됩니다. 장애 도메인을 구성하면 vSAN이 전체 물리적 랙의 장애뿐만 아니라 단일 호스트, 용량 디바이스, 네트워 크 링크 또는 장애 도메인 전용 네트워크 스위치의 장애도 허용할 수 있습니다.

클러스터의 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준** 정책은 가상 시스템이 허용하도록 프로비저닝된 장애 수에 따라 다릅니다. **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**이 1(PFTT=1)로 설정된 가상 시스템을 구성한 경우 VSAN은 전체 랙의 장애를 포함하여 장애 도메인에서 모든 종류의 단일 장애 및 모든 구성 요소의 단일 장 애를 허용할 수 있습니다.

랙에서 장애 도메인을 구성하고 새로운 가상 시스템을 프로비저닝하는 경우 vSAN은 복제본 및 감시와 같 은 보호 개체가 서로 다른 장애 도메인에 배치되도록 합니다. 예를 들어 가상 시스템의 스토리지 정책에 **허 용할 수 있는 장애의 기본 수준**이 N으로 설정된 경우((PFTT=n)), vSAN은 클러스터에 최소 2\*n+1개의 장애 도메인을 필요로 합니다. 이 정책을 사용하여 장애 도메인이 포함된 클러스터에서 가상 시스템을 프 로비저닝하는 경우 연관된 가상 시스템 개체의 복사본은 별도의 랙에 저장됩니다.

PFTT를 1로 설정하려면 최소 3개의 장애 도메인이 필요합니다. 최상의 결과를 얻으려면 클러스터에서 4개 이상의 장애 도메인을 구성하십시오. 장애 도메인 3개가 포함된 클러스터는 장애 후 데이터를 다시 보호할 수 없고 **전체 데이터 마이그레이션** 모드를 사용할 수 없는 등 호스트가 3개인 클러스터와 동일한 제한 사항 을 가지고 있습니다. 장애 도메인 설계 및 크기 조정에 대한 자세한 내용은 "vSAN 계획 및 배포"에서 "vSAN 장애 도메인 설계 및 크기 조정"을 참조하십시오. 16개의 호스트가 포함된 vSAN 클러스터가 있는 시나리오를 고려합니다. 호스트는 4개의 랙에 걸쳐 있습 니다. 즉, 랙 하나에 4개의 호스트가 있습니다. 전체 랙 장애를 허용하려면 각 랙에 대해 장애 도메인을 생 성합니다. 이러한 용량의 클러스터는 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**을 1로 설정하여 구성할 수 있습니 다. **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**을 2로 설정하려면 클러스터에 5개의 장애 도메인을 구성합니다.

랙에 장애가 발생하면 클러스터에서 랙의 CPU 및 메모리를 비롯한 모든 리소스를 사용할 수 없게 됩니다. 잠재적인 랙 장애의 영향을 줄이려면 장애 도메인을 더 작은 크기로 구성합니다. 장애 도메인 수를 늘리면 랙 장애 후 클러스터에서 사용할 수 있는 전체 리소스 양이 증가합니다.

장애 도메인을 사용할 때 다음 모범 사례를 따르십시오.

- vSAN 클러스터에 장애 도메인을 3개 이상 구성합니다. 최상의 결과를 얻으려면 장애 도메인을 4개 이 상 구성하십시오.
- 어느 장애 도메인에도 포함되지 않은 호스트는 고유한 단일 호스트 장애 도메인으로 간주됩니다.
- 모든 vSAN 호스트를 장애 도메인에 할당할 필요는 없습니다. vSAN 환경을 보호하기 위해 장애 도메 인을 사용하기로 결정한 경우 동일한 크기의 장애 도메인 생성을 고려합니다.
- 다른 클러스터로 이동하는 경우 vSAN 호스트는 해당하는 장애 도메인 할당을 유지합니다.
- 장애 도메인을 지정할 때 각 장애 도메인에 일정한 수의 호스트를 배치합니다.

장애 도메인 설계에 대한 지침은 "vSAN 계획 및 배포"에서 "vSAN 장애 도메인 설계 및 크기 조정"을 참조하십시오.

 호스트를 원하는 수만큼 장애 도메인에 추가할 수 있습니다. 각 장애 도메인은 호스트를 하나 이상 포 함해야 합니다.

### vSAN 클러스터에서 새 장애 도메인 생성

랙 장애 시에도 원활한 가상 시스템 개체의 실행을 위해 호스트를 여러 장애 도메인으로 그룹화할 수 있습 니다.

장애 도메인이 포함된 클러스터에서 가상 시스템을 프로비저닝하면 vSAN은 가상 시스템 개체의 감시 및 복제본과 같은 보호 구성 요소를 여러 장애 도메인으로 분산합니다. 그 결과 vSAN 환경은 단일 호스트, 스 토리지 디스크 또는 네트워크 장애 이외에도 랙 전체의 장애도 허용할 수 있게 됩니다.

#### 사전 요구 사항

- 고유한 장애 도메인 이름을 선택합니다. vSAN은 클러스터에서 중복되는 장애 도메인 이름을 지원하 지 않습니다.
- ESXi 호스트의 버전을 확인합니다. 6.0 이상의 호스트만 장애 도메인에 포함할 수 있습니다.
- vSAN 호스트가 온라인 상태인지 확인합니다. 하드웨어 구성 문제로 인해 사용할 수 없거나 오프라인 상태인 호스트는 장애 도메인에 할당할 수 없습니다.

#### 절차

- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 장애 도메인을 클릭합니다.
- 4 더하기 아이콘을 클릭합니다. [새 장애 도메인] 마법사가 열립니다.
- 5 장애 도메인 이름을 입력합니다.
- 6 장애 도메인에 추가할 호스트를 하나 이상 선택합니다.

장애 도메인은 비워 둘 수 없습니다. 장애 도메인에 포함할 호스트를 하나 이상 선택해야 합니다.

7 생성을 클릭합니다.

선택한 호스트가 장애 도메인에 나타납니다. 각 장애 도메인에는 사용된 용량과 예약된 용량 정보가 표 시됩니다. 이를 통해 장애 도메인 전체의 용량 분포를 볼 수 있습니다.

# 선택한 장애 도메인으로 호스트 이동

호스트를 vSAN 클러스터의 선택한 장애 도메인으로 이동할 수 있습니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 장애 도메인을 클릭합니다.
- 4 추가할 호스트를 클릭하여 기존 장애 도메인에 끌어다 놓습니다.

선택한 호스트가 장애 도메인에 나타납니다.

### 장애 도메인 외부로 호스트 이동

요구 사항에 따라 호스트를 장애 도메인 외부로 이동할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

호스트가 온라인 상태인지 확인합니다. 장애 도메인에서 오프라인 상태이거나 사용할 수 없는 호스트는 이 동할 수 없습니다.

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

#### 3 vSAN에서 장애 도메인을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a 호스트를 클릭하여 장애 도메인에서 독립형 호스트 영역으로 끌어다 놓습니다.</li> <li>b <b>이동</b>을 클릭하여 확인합니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	<ul> <li>a 이동할 호스트를 선택하고 장애 도메인 외부로 호스트 이동 아이콘을 클릭합니다.</li> <li>b 예를 클릭합니다.</li> </ul>

### 결과

선택한 호스트가 더 이상 장애 도메인의 일부가 아닙니다. 장애 도메인의 일부가 아닌 모든 호스트는 고유 한 단일 호스트 장애 도메인에 있는 것으로 간주됩니다.

#### 다음에 수행할 작업

호스트를 장애 도메인에 추가할 수 있습니다. 선택한 장애 도메인으로 호스트 이동를 참조하십시오.

# 장애 도메인 이름 변경

vSAN 클러스터에서 기존 장애 도메인의 이름을 변경할 수 있습니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 장애 도메인을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a 장애 도메인의 오른쪽에 있는 [작업] 아이콘을 클릭하고 편집을 선택합니다.</li> <li>b 새 장애 도메인 이름을 입력합니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	<ul> <li>a 장애 도메인을 선택하고 <b>선택한 장애 도메인 이름 변경</b> 아이콘을 클릭합니다.</li> <li>b 새 장애 도메인 이름을 입력합니다.</li> </ul>

#### 4 적용 또는 확인을 클릭합니다.

새 이름이 장애 도메인 목록에 나타납니다.

### 선택한 장애 도메인 제거

장애 도메인이 더 이상 필요하지 않은 경우 vSAN 클러스터에서 제거할 수 있습니다.

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

#### 3 vSAN에서 장애 도메인을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a 장애 도메인의 오른쪽에 있는 [작업] 아이콘을 클릭하고 <b>삭제</b>를 선택합니다.</li> <li>b <b>삭제</b>를 클릭하여 확인합니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	a 삭제할 장애 도메인을 선택하고 <b>선택한 장애 도메인 제거</b> 아이콘(╳)을 클릭합 니다.
	b <b>예</b> 를 클릭하여 확인합니다.

#### 결과

장애 도메인의 모든 호스트가 제거되고 선택된 장애 도메인이 vSAN 클러스터에서 삭제됩니다. 장애 도메 인의 일부가 아닌 각 호스트는 고유한 단일 호스트 장애 도메인에 있는 것으로 간주됩니다.

# vSAN iSCSI 대상 서비스 사용

iSCSI 대상 서비스를 사용하여 vSAN 클러스터 외부에 있는 호스트 및 물리적 워크로드가 vSAN 데이터스 토어에 액세스할 수 있도록 합니다.

이 기능은 원격 호스트에 있는 iSCSI 이니시에이터가 블록 수준 데이터를 vSAN 클러스터의 스토리지 디바 이스에 있는 iSCSI 대상으로 전송할 수 있도록 합니다. vSAN 6.7 이상은 WSFC(Windows Server 페일오 버 클러스터링)를 지원하므로 WSFC 노드에서 vSAN iSCSI 대상에 액세스할 수 있습니다.

vSAN iSCSI 대상 서비스를 구성한 후 원격 호스트에서 vSAN iSCSI 대상을 검색할 수 있습니다. vSAN iSCSI 대상을 검색하려면 vSAN 클러스터의 호스트 IP 주소와 iSCSI 대상의 TCP 포트를 사용합니다. vSAN iSCSI 대상의 고가용성을 보장하기 위해 iSCSI 애플리케이션에 대한 MultiPath 지원을 구성합니다. 2개 이상의 호스트의 IP 주소를 사용하여 MultiPath를 구성할 수 있습니다.

**참고** vSAN iSCSI 대상 서비스는 다른 vSphere, ESXi 클라이언트, 이니시에이터 및 타사 하이퍼바이저 또는 RDM(원시 디바이스 매핑)을 사용한 마이그레이션을 지원하지 않습니다.

vSAN iSCSI 대상 서비스는 다음 CHAP 인증 방법을 지원합니다.

#### CHAP

CHAP 인증에서는 대상이 이니시에이터를 인증하지만 이니시에이터는 대상을 인증하지 않습니다.

#### 상호 CHAP

상호 CHAP 인증에서는 추가 보안 수준을 사용하여 이니시에이터에서 대상을 인증할 수 있습니다. vSAN iSCSI 대상 서비스 사용에 대한 자세한 내용은 iSCSI 대상 사용 가이드를 참조하십시오.

### iSCSI 대상

스토리지 블록을 LUN(논리 단위 번호)으로 제공하는 하나 이상의 iSCSI 대상을 추가할 수 있습니다. vSAN은 고유 IQN(iSCSI 정규화된 이름)으로 각 iSCSI 대상을 식별합니다. IQN을 사용하여 이니시에이터 가 대상의 LUN에 액세스할 수 있도록 원격 iSCSI 이니시에이터에 대한 iSCSI 대상을 나타낼 수 있습니다. 각 iSCSI 대상에는 하나 이상의 LUN이 포함됩니다. 각 LUN의 크기를 정의하고 각 LUN에 vSAN 스토리지 정책을 할당하고 vSAN 클러스터에서 iSCSI 대상 서비스를 사용하도록 설정합니다. vSAN iSCSI 대상 서 비스의 홈 개체에 대한 기본 정책으로 사용할 스토리지 정책을 구성할 수 있습니다.

# iSCSI 이니시에이터 그룹

지정된 iSCSI 대상에 대한 액세스 권한이 있는 iSCSI 이니시에이터 그룹을 정의할 수 있습니다. iSCSI 이니 시에이터 그룹은 그룹 구성원인 이니시에이터에만 액세스하도록 제한합니다. iSCSI 이니시에이터 또는 이 니시에이터 그룹을 정의하지 않을 경우 모든 iSCSI 이니시에이터가 각 대상에 액세스할 수 있습니다.

고유 이름으로 각 iSCSI 이니시에이터 그룹을 식별합니다. 하나 이상의 iSCSI 이니시에이터를 그룹 멤버로 추가할 수 있습니다. 이니시에이터의 IQN을 구성원 이니시에이터 이름으로 사용합니다.

# iSCSI 대상 서비스를 사용하도록 설정

iSCSI 대상 및 LUN을 생성하고 iSCSI 이니시에이터 그룹을 정의하려면 vSAN 클러스터에서 iSCSI 대상 서비스를 사용하도록 설정해야 합니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.</li> <li>b vSAN iSCSI 대상 서비스를 <b>사용</b>하도록 클릭합니다.</li> <li>c vSAN iSCSI 대상 서비스 구성을 편집합니다. 이때 기본 네트워크, TCP 포트 및 인증 방법을 선택할 수 있습니다. 또한 vSAN 스토리지 정책을 선택할 수 있습니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 대상을 클릭합니다.</li> <li>b vSAN iSCSI 대상 서비스 편집 버튼을 클릭합니다.</li> <li>c [vSAN iSCSI 대상 서비스 사용] 확인란을 선택합니다. 이때 기본 네트워크, TCP 포트 및 인증 방법을 선택할 수 있습니다. 또한 vSAN 스토리지 정책을 선 택할 수 있습니다.</li> </ul>

3 확인 또는 적용을 클릭합니다.

### 다음에 수행할 작업

iSCSI 대상 서비스가 사용하도록 설정된 후 iSCSI 대상 및 LUN을 생성하고 iSCSI 이니시에이터 그룹을 정 의할 수 있습니다.

### iSCSI 대상 생성

iSCSI 대상 및 연결된 LUN을 생성하고 편집할 수 있습니다.

### 사전 요구 사항

iSCSI 대상 서비스가 사용하도록 설정되었는지 확인합니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.</li> <li>b [iSCSI 대상] 탭을 클릭합니다.</li> <li>c 추가를 클릭합니다. 재 iSCSI 대상 대화상자가 표시됩니다. 대상 IQN 필드를 비 워두면 IQN이 자동으로 생성됩니다.</li> <li>d 대상 별칭을 입력합니다. 이 대상에 대한 네트워크, TCP 포트 및 인증 방법을 편 집할 수도 있습니다.</li> </ul>
vSphere Web Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 대상을 클릭합니다.</li> <li>b vSAN [iSCSI 대상] 섹션에서 재 iSCSI 대상 추가 아이콘을 클릭합니다. [재 iSCSI 대상] 대화상자가 표시됩니다. 대상 IQN이 자동으로 생성됩니다.</li> <li>c 대상 별칭을 입력합니다. 이 대상에 대한 네트워크, TCP 포트 및 인증 방법을 편 집할 수도 있습니다.</li> <li>d (선택 사항) 대상에 대한 LUN을 정의하려면 [iSCSI 대상에 대한 첫 번째 LUN 추가] 확인란을 클릭하고 LUN의 크기를 입력합니다.</li> </ul>

### 3 확인을 클릭합니다.

### 다음에 수행할 작업

이 대상에 액세스할 수 있는 iSCSI 이니시에이터 목록을 정의합니다.

# iSCSI 대상에 LUN 추가

iSCSI 대상에 하나 이상의 LUN을 추가하거나 기존 LUN을 편집할 수 있습니다.

### 절차

옵션	설명
vSphere Client	a vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.
	b [iSCSI 대상] 탭을 클릭하고 대상을 선택합니다.
	c vSAN iSCSI LUN 섹션에서 추가를 클릭합니다. 대상에 LUN 추가 대화상자가 표시됩니다.
	d LUN의 크기를 입력합니다. iSCSI 대상 서비스에 대해 구성된 vSAN 스토리지 정책이 자동으로 할당됩니다. 각 LUN에 다른 정책을 할당할 수 있습니다.
vSphere Web Client	a vSAN에서 iSCSI 대상을 클릭합니다.
	b 대상을 선택하고 페이지의 [대상 세부 정보] 섹션에서 LUN 탭을 선택합니다.
	c 대상에 새 iSCSI LUN 추가 아이콘을 클릭합니다. [대상에 LUN 추가] 대화상자 가 표시됩니다.
	d LUN의 크기를 입력합니다. iSCSI 대상 서비스에 대해 구성된 vSAN 스토리지 정책이 자동으로 할당됩니다. 각 LUN에 다른 정책을 할당할 수 있습니다.

3 추가를 클릭합니다.

# iSCSI 대상에서 LUN 크기 조정

요구 사항에 따라 온라인 LUN의 크기를 늘릴 수 있습니다. LUN의 온라인 크기 조정은 클러스터의 모든 호 스트가 vSAN 6.7 업데이트 3 이상으로 업그레이드된 경우에만 사용하도록 설정됩니다.

### 절차

- 1 vSphere Client에서 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.
- 4 iSCSI 대상 탭을 클릭하고 대상을 선택합니다.
- 5 [vSAN iSCSI LUN] 섹션에서 LUN을 선택하고 편집을 클릭합니다. [LUN 편집] 대화상자가 표시됩니다.
- 6 요구 사항에 따라 LUN의 크기를 늘립니다.
- 7 확인을 클릭합니다.

## iSCSI 이니시에이터 그룹 생성

iSCSI 이니시에이터 그룹을 생성하여 iSCSI 대상에 대한 액세스 제어를 제공할 수 있습니다. 이니시에이터 그룹의 구성원인 이니시에이터만 iSCSI 대상에 액세스할 수 있습니다.

#### 절차

옵션	설명
vSphere Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.</li> <li>b [이니시에이터 그룹] 탭을 클릭하고 새 iSCSI 이니시에이터 그룹 추가(♣) 아이 콘을 클릭합니다. 새 이니시에이터 그룹 대화 상자가 표시됩니다.</li> <li>c iSCSI 이니시에이터 그룹 이름을 입력합니다.</li> <li>d (선택 사항) 이니시에이터 그룹에 구성원을 추가하려면 각 구성원의 IQN을 입해합니다. 다음 형식을 사용하여 구성원 IQN을 입력합니다.</li> </ul>
	iqn.YYYY-MM.domain:name 형식 설명: YYYY = 연도(예: 2016) MM = 월(예: 09) domain = 이니시에이터가 위치하는 도메인 name = 구성원 이름(선택 사항)
vSphere Web Client	<ul> <li>a vSAN에서 iSCSI 이니시에이터 그룹을 클릭합니다.</li> <li>b [vSAN iSCSI 이니시에이터 그룹] 색션에서 새 iSCSI 이니시에이터 그룹 추가 아이콘을 클릭합니다. [새 vSAN iSCSI 이니시에이터 그룹] 대화상자가 표시됩니다.</li> <li>c iSCSI 이니시에이터 그룹 이름을 입력합니다.</li> <li>d (선택 사항) 이니시에이터 그룹에 구성원을 추가하려면 각 구성원의 IQN을 입대합니다. 다음 형식을 사용하여 구성원 IQN을 입력합니다.</li> </ul>
	iqn.YYYY-MM.domain:name 형식 설명: YYYY = 연도(예: 2016) MM = 월(예: 09) domain = 이니시에이터가 위치하는 도메인 name = 구성원 이름(선택 사항)

3 확인 또는 생성을 클릭합니다.

### 다음에 수행할 작업

iSCSI 이니시에이터 그룹에 구성원을 추가합니다.

# iSCSI 이니시에이터 그룹에 대상 할당

iSCSI 이니시에이터 그룹에 iSCSI 대상을 할당할 수 있습니다. 이니시에이터 그룹의 구성원인 이니시에이 터만 할당된 대상에 액세스할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

기존 iSCSI 이니시에이터 그룹이 있는지 확인합니다.

### 절차

옵션	설명
vSphere Client	a vSAN에서 iSCSI 대상 서비스를 클릭합니다.
	b 이니시에이터 그룹 탭을 선택합니다.
	c [액세스 가능한 대상] 섹션에서 iSCSI 이니시에이터 그룹에 액세스 가능한 새 대
	<b>상 추가(♥)</b> 아이콘을 클릭합니다. <b>액세스 가능한 대상 추가</b> 대화상자가 표시됩
	니다.
	d 사용 가능한 대상 목록에서 대상을 선택합니다.
vSphere Web Client	a vSAN에서 iSCSI 대상을 클릭합니다.
	b [이니시에이터 그룹] 탭을 선택합니다.
	c [그룹 세부 정보] 섹션에서 [액세스 가능한 대상] 탭을 선택합니다.
	d iSCSI 이니시에이터 그룹에 대한 새 액세스 가능 대상 추가 아이콘을 클릭합니
	다. [액세스 가능한 대상 추가] 대화상자가 표시됩니다.
	e [필터] 탭의 사용할 수 있는 대상 목록에서 대상을 선택합니다. [선택한 개쳬] 탭
	에 현재 선택된 대상이 표시됩니다.

3 추가를 클릭합니다.

# vSAN iSCSI 대상 서비스 모니터링

iSCSI 대상 서비스를 모니터링하여 iSCSI 대상 구성 요소의 물리적 배치를 보고 실패한 구성 요소를 확인할 수 있습니다. 또한 iSCSI 대상 서비스의 상태를 모니터링할 수 있습니다.

### 사전 요구 사항

vSAN iSCSI 대상 서비스를 사용하도록 설정하고 대상 및 LUN을 생성했는지 확인합니다.

### 절차

◆ vSAN 클러스터를 찾습니다.

옵션	설명	3
vSphere Client	а	<b>모니터</b> 를 클릭하고 <b>가상 개체</b> 를 선택합니다. iSCSI 대상이 페이지에 나열됩니 다.
	b	대상을 선택하고 <b>배치 세부 정보 보기</b> 를 클릭합니다. [물리적 배치]에 대상의 데 이터 구성 요소 위치가 표시됩니다.
	С	iSCSI 데이터 구성 요소에 연결된 호스트를 보려면 <b>호스트 배치로 구성 요소 그 룹화</b> 를 클릭합니다.
vSphere Web Client	а	<b>모니터</b> 를 클릭하고 vSAN을 선택합니다.
	b	iSCSI 대상을 클릭합니다. 페이지 위쪽에 iSCSI 대상 및 LUN이 나열됩니다.
	С	대상 별칭을 클릭하여 해당 상태를 봅니다. 페이지의 아래쪽에 있는 [물리적 디 스크 배치] 탭에 대상의 데이터 구성 요소가 있는 위치가 표시됩니다. [규정 준 수 실패] 탭에 실패한 구성 요소가 표시됩니다.
	d	LUN을 클릭하여 해당 상태를 봅니다. 페이지의 아래쪽에 있는 [물리적 디스크 배치] 탭에 LUN의 데이터 구성 요소가 있는 위치가 표시됩니다. [규정 준수 실 패] 탭에 실패한 구성 요소가 표시됩니다.

# 하이브리드 vSAN 클러스터를 플래시 전용 클러스터로 마이그레 이션

하이브리드 vSAN 클러스터의 디스크 그룹을 플래시 전용 디스크 그룹으로 마이그레이션할 수 있습니다. vSAN 하이브리드 클러스터는 용량 계층에 자기 디스크를 사용하고 캐시 계층에 플래시 디바이스를 사용 합니다. 캐시 계층 및 용량 계층에 플래시 디바이스를 사용하도록 클러스터의 디스크 그룹 구성을 변경할 수 있습니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 클러스터의 각 호스트에 대한 하이브리드 디스크를 제거합니다.
  - a 구성 탭을 클릭합니다.
  - b vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
  - c [디스크 그룹]에서 제거할 디스크 그룹을 선택하고 …를 클릭한 다음, 제거를 클릭합니다.
  - d 마이그레이션 모드로 전체 데이터 마이그레이션을 선택하고 예를 클릭합니다.
- 3 호스트에서 물리적 HDD 디스크를 제거합니다.
- 4 호스트에 플래시 디바이스를 추가합니다.

플래시 디바이스에 파티션이 없는지 확인합니다.

5 각 호스트에서 플래시 전용 디스크 그룹을 생성합니다.

# vSAN 클러스터 수동 종료 및 다시 시작

유지 보수 또는 문제 해결을 수행하기 위해 전체 vSAN 클러스터를 수동으로 종료할 수 있습니다.

워크플로에 수동 종료가 필요한 경우가 아니면 클러스터 종료 마법사를 사용합니다. vSAN 클러스터를 수 동으로 종료할 때 클러스터에서 vSAN을 사용하지 않도록 설정하지 마십시오.

**참고** vSphere with Tanzu 환경이 있는 경우 구성 요소를 종료하거나 시작할 때 지정된 순서를 따라야 합 니다. 자세한 내용은 "VMware Cloud Foundation 작업 가이드" 에서 "VMware Cloud Foundation 종료 및 시작"을 참조하십시오.

- 1 vSAN 클러스터를 종료합니다.
  - a vSAN 상태 서비스를 확인하여 클러스터가 정상인지 알아봅니다.
  - b vCenter Server가 클러스터에서 호스팅되지 않으면 vSAN 클러스터에서 실행 중인 모든 VM(가 상 시스템)의 전원을 끕니다. vCenter Server가 vSAN 클러스터에서 호스팅되는 경우 vCenter Server VM의 전원을 끄지 마십시오.

c **구성** 탭을 클릭하고 HA를 해제합니다. 그 결과 클러스터가 호스트 종료를 실패로 등록하지 않습니다.

vSphere 7.0 U1 이상에서는 vCLS 재처리 모드를 사용하도록 설정합니다. 자세한 내용은 https://kb.vmware.com/s/article/80472에서 VMware 기술 자료 문서를 참조하십시오.

d 모든 재동기화 작업이 완료되었는지 확인합니다.

모니터 탭을 클릭하고 vSAN > 개체 다시 동기화를 선택합니다.

e vCenter Server가 vSAN 클러스터에서 호스팅되는 경우 vCenter Server VM의 전원을 끕니다.

vCenter Server VM을 실행하는 호스트를 기록해 둡니다. vCenter Server VM을 다시 시작해야 하는 호스트입니다.

f 클러스터의 ESXi 호스트에서 다음 명령을 실행하여 vCenter Server에서 클러스터 멤버 업데이트 를 사용하지 않도록 설정합니다. 모든 호스트에서 다음 명령을 실행해야 합니다.

esxcfg-advcfg -s 1 /VSAN/IgnoreClusterMemberListUpdates

- g 감시 호스트 이외의 클러스터에 있는 호스트에 로그인합니다.
- h 해당 호스트에서만 다음 명령을 실행합니다. 여러 호스트에서 이 명령을 동시에 실행하는 경우 경 합 조건으로 인해 예기치 않은 결과가 발생할 수 있습니다.

python /usr/lib/vmware/vsan/bin/reboot\_helper.py prepare

이 명령은 다음을 반환하고 출력합니다.

클러스터 준비가 완료되었습니다.

#### 참고

- 명령이 성공적으로 완료된 후 클러스터가 완전히 분할됩니다.
- 오류가 발생하면 오류 메시지에 따라 문제를 해결하고 vCLS 재처리 모드를 다시 사용하도록 설정하십시오.
- 클러스터에 비정상 또는 연결이 끊긴 호스트가 있는 경우 해당 호스트를 제거하고 명령을 다시 시도하십시오.

i 모든 호스트를 작업 없음의 유지 보수 모드로 전환합니다. vCenter Server의 전원이 꺼져 있으면 다음 명령을 사용하여 ESXi 호스트를 작업 없음의 유지 보수 모드로 전환하십시오.

esxcli system maintenanceMode set -e true -m noAction

모든 호스트에서 이 단계를 수행합니다.

여러 호스트에서 작업 없음을 사용하고 여러 호스트를 재부팅하면서 데이터를 사용할 수 없게 되는 상황을 피하려면 VMware 기술 자료 문서(https://kb.vmware.com/s/article/60424)를 참조 하십시오. 기본 제공 도구를 사용하여 클러스터의 모든 호스트를 동시에 재부팅하려면 VMware 기술 자료 문서(https://kb.vmware.com/s/article/70650)를 참조하십시오.

- j 모든 호스트가 유지 보수 모드로 전환되면 필요한 모든 유지 보수 작업을 수행하고 호스트의 전원 을 끕니다.
- 2 vSAN 클러스터를 다시 시작합니다.
  - a ESXi 호스트의 전원을 켭니다.

ESXi가 설치된 물리적 상자의 전원을 켭니다. ESXi 호스트가 시작되고 해당 VM을 찾은 후 정상적 으로 작동합니다.

호스트가 다시 시작되지 않으면 수동으로 호스트를 복구하거나 잘못된 호스트를 vSAN 클러스터 외부로 이동해야 합니다.

b 전원을 켠 후 모든 호스트가 백업되면 모든 호스트의 유지 보수 모드를 종료합니다. vCenter Server의 전원이 꺼지면 ESXi 호스트에서 다음 명령을 사용하여 유지 보수 모드를 종료합니다.

esxcli system maintenanceMode set -e false

모든 호스트에서 이 단계를 수행합니다.

- c 감시 호스트 이외의 클러스터에 있는 호스트 중 하나에 로그인합니다.
- d 해당 호스트에서만 다음 명령을 실행합니다. 여러 호스트에서 이 명령을 동시에 실행하는 경우 경 합 조건으로 인해 예기치 않은 결과가 발생할 수 있습니다.

python /usr/lib/vmware/vsan/bin/reboot\_helper.py recover

이 명령은 다음을 반환하고 출력합니다.

클러스터 재부팅/전원 켜기가 완료되었습니다.

e 각 호스트에서 다음 명령을 실행하여 클러스터에서 모든 호스트를 사용할 수 있는지 확인합니다.

esxcli vsan cluster get

f 클러스터의 ESXi 호스트에서 다음 명령을 실행하여 vCenter Server에서 클러스터 멤버 업데이트 를 사용하도록 설정합니다. 모든 호스트에서 다음 명령을 실행해야 합니다.

esxcfg-advcfg -s 0 /VSAN/IgnoreClusterMemberListUpdates

- g 전원이 꺼진 경우 vCenter Server VM을 다시 시작합니다. vCenter Server VM의 전원이 켜지고 실행될 때까지 기다립니다. vCLS 재처리 모드를 사용하지 않도록 설정하려면 https://kb.vmware.com/s/article/80472에서 VMware 기술 지원 문서를 참조하십시오.
- h 각 호스트에서 다음 명령을 실행하여 모든 호스트가 vSAN 클러스터에 참여하고 있는지를 다시 확 인합니다.

esxcli vsan cluster get

- i vCenter Server를 통해 나머지 VM을 다시 시작합니다.
- j vSAN 상태 서비스를 확인하고 남아 있는 문제를 해결합니다.
- k (선택 사항) vSAN 클러스터에서 vSphere 가용성을 사용하도록 설정한 경우 vSphere 가용성을 수동으로 다시 시작하여 vSphere HA 마스터 에이전트를 찾을 수 없습니다. 오류가 표시되지 않도록 해야 합니다.

vSphere 가용성을 수동으로 다시 시작하려면 vSAN 클러스터를 선택하고 다음으로 이동합니다.

#### 1 구성 > 서비스 > vSphere 가용성 > 편집 > vSphere HA 사용 안 함

#### 2 구성 > 서비스 > vSphere 가용성 > 편집 > vSphere HA 사용

3 클러스터에 비정상이거나 연결이 끊긴 호스트가 있는 경우 vSAN 클러스터에서 호스트를 복구하거나 제거합니다. vSAN 상태 서비스가 사용 가능한 모든 호스트를 녹색 상태로 표시한 후에만 위 명령을 다 시 시도하십시오.

3노드 vSAN 클러스터가 있는 경우 단일 호스트 장애 상황에서는 reboot\_helper.py recover 명 령이 작동할 수 없습니다. 관리자는 다음을 수행합니다.

- a 유니캐스트 에이전트 목록에서 실패 호스트 정보를 일시적으로 제거합니다.
- b 다음 명령을 실행하여 호스트를 추가합니다.

reboot helper.py recover

다음은 vSAN 클러스터에서 호스트를 제거 및 추가하는 명령입니다.

#esxcli vsan cluster unicastagent remove -a <IP Address> -t node -u <NodeUuid>

#esxcli vsan cluster unicastagent add -t node -u <NodeUuid> -U true -a <IP Address> -p
12321

# vSAN 클러스터 전원 끄기

유지 보수 또는 업그레이드를 수행하기 위해 vSAN 클러스터의 전원을 끌 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

vSAN 클러스터에서 vCenter Server VM이 실행 중인 경우 VM을 첫 번째 호스트로 마이그레이션하거나 현재 VM이 실행되고 있는 호스트를 기록합니다.

### 절차

1 vSAN 클러스터에서 실행 중인 모든 가상 시스템의 전원을 끕니다.

vSAN 클러스터에서 vCenter Server를 실행 중인 경우vCenter Server VM의 전원을 마지막에 꺼야 합니다.

- 클러스터를 구성하는 모든 ESXi 호스트를 유지 보수 모드로 전환합니다.
   vSAN 클러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환의 내용을 참조하십시오.
- 3 ESXi 호스트의 전원을 끕니다.

# vSAN 클러스터에서 디바이스 관리

vSAN 클러스터에서는 다양한 디바이스 관리 작업을 수행할 수 있습니다. 예를 들면 하이브리드 또는 플래 시 전용 디스크 그룹을 생성하고, vSAN에서 용량 및 캐시용 디바이스를 할당하도록 설정하고, 디바이스의 LED 표시기를 사용 또는 사용하지 않도록 설정하고, 디바이스를 플래시로 표시하고, 원격 디바이스를 로 컬 디바이스로 표시하는 등의 작업을 수행할 수 있습니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- 디스크 그룹 및 디바이스 관리
- 개별 디바이스 사용

# 디스크 그룹 및 디바이스 관리

클러스터에서 vSAN을 사용하도록 설정할 경우, 디바이스를 그룹으로 구성하기 위한 디스크 할당 모드를 선택합니다.

vSAN 6.6 이상 릴리스에서는 모든 시나리오에서 디스크를 할당하는 데 동일한 워크플로를 사용합니다. 이 워크플로는 사용 가능한 모든 디스크를 모델과 크기 또는 호스트별로 그룹화합니다. 캐시에 사용할 디 바이스와 용량에 사용할 디바이스를 선택해야 합니다.

#### 호스트에서 디스크 그룹 생성

디스크 그룹을 생성하는 경우 vSAN 데이터스토어에 사용될 각 호스트와 각 디바이스를 지정해야 합니 다. 또한 캐시 및 용량 디바이스를 디스크 그룹으로 구성해야 합니다.

디스크 그룹을 생성하려면 디스크 그룹을 정의하고 디스크 그룹에 포함될 디바이스를 개별적으로 선 택합니다. 각 디스크 그룹에는 하나의 플래시 캐시 디바이스와 하나 이상의 용량 디바이스가 포함됩니 다.

디스크 그룹을 생성할 때는 플래시 캐시 대 사용 용량의 비율을 고려하십시오. 비율은 클러스터의 워크 로드와 요구 사항에 따라 달라집니다. 하이브리드 클러스터의 경우 플래시 캐시의 비율은 사용된 용량 (미러와 같은 복제본은 제외)의 10퍼센트 이상으로 하는 것이 좋습니다.

vSAN 클러스터에는 처음에 O바이트가 사용된 단일 vSAN 데이터스토어가 포함되어 있습니다.

각 호스트에서 디스크 그룹을 생성하고 캐시 및 용량 디바이스를 추가하면 데이터스토어의 크기가 해 당 디바이스에 의해 추가된 물리적 용량에 따라 증가됩니다. vSAN은 클러스터에 추가된 호스트에서 사용 가능한 로컬 빈 용량을 사용하여 하나의 분산된 vSAN 데이터스토어를 생성합니다. 각 디스크 그룹에는 단일 플래시 캐시 디바이스가 포함됩니다. 여러 개의 디스크 그룹을 수동으로 생성 하고 각 그룹에 대해 플래시 캐시 디바이스를 할당할 수 있습니다.

**참고** vSAN 클러스터에 새 ESXi 호스트를 추가하면 해당 호스트의 로컬 스토리지가 vSAN 데이터스 토어에 자동으로 추가되지 않습니다. 새 ESXi 호스트의 새 스토리지를 사용하려면 디스크 그룹을 생성 하고 디스크 그룹에 디바이스를 추가해야 합니다.

#### vSAN 클러스터에 대한 디스크 할당

호스트에서 여러 디바이스를 선택하면 vSAN이 기본 디스크 그룹을 생성합니다.

호스트에 용량을 추가하거나 용량이 있는 새 호스트를 추가하면 새 디바이스를 선택하여 vSAN 데이터 스토어의 용량을 늘릴 수 있습니다. 플래시 전용 클러스터에서는 용량으로 사용할 플래시 디바이스를 표시할 수 있습니다.

vSAN이 디바이스를 할당한 후 vSAN 공유 데이터스토어를 생성합니다. 데이터스토어의 전체 크기는 클러스터에 있는 모든 호스트의 디스크 그룹 내 모든 용량 디바이스의 용량을 반영합니다. 일부 용량 오버헤드는 메타데이터에 사용됩니다.

### vSAN 호스트에서 디스크 그룹 생성

특정 캐시 디바이스와 특정 용량 디바이스를 수동으로 결합하여 특정 호스트의 디스크 그룹을 정의할 수 있습니다.

이 방법에서는 디바이스를 수동으로 선택하여 호스트에 대한 디스크 그룹을 생성합니다. 캐시 디바이스 하 나와 용량 디바이스 하나 이상을 디스크 그룹에 추가합니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 호스트를 선택하고 디스크 그룹 생성을 클릭합니다.
  - 캐시로 사용할 플래시 디바이스를 선택합니다.
  - 생성하려는 디스크 그룹 유형에 따라 사용할 용량 디스크 유형을 선택합니다. 예를 들어 하이브리
     드 디스크 그룹을 생성하려면 HDD를 선택하고, 플래시 전용 디스크 그룹을 생성하려면 플래시를 선택합니다.
  - ◆ 용량으로 사용할 디바이스를 선택합니다.
- 5 생성 또는 확인을 클릭하여 선택 항목을 확인합니다.

결과

새 디스크 그룹이 목록에 나타납니다.

## vSAN 클러스터에 대한 스토리지 디바이스 할당

캐시 및 용량 디바이스 그룹을 선택하면 vSAN이 이들 디바이스를 기본 디스크 그룹으로 구성합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 사용되지 않는 디스크 할당을 클릭합니다.
- 5 디스크 그룹에 추가할 디바이스를 선택합니다.
  - 하이브리드 디스크 그룹의 경우 스토리지를 제공하는 각 호스트가 하나의 플래시 캐시 디바이스와 하나 이상의 HDD 용량 디바이스를 제공해야 합니다. 디스크 그룹당 하나의 캐시 디바이스만 추가 할 수 있습니다.
    - 캐시로 사용할 플래시 디바이스를 선택하고 **캐시 계층에 대해 할당**을 클릭합니다.
    - 용량으로 사용할 HDD 디바이스를 선택하고 용량 계층에 대해 할당을 클릭합니다.
    - 생성 또는 확인을 클릭합니다.
  - 플래시 전용 디스크 그룹의 경우 스토리지를 제공하는 각 호스트가 하나의 플래시 캐시 디바이스
     와 하나 이상의 플래시 용량 디바이스를 제공해야 합니다. 디스크 그룹당 하나의 캐시 디바이스만
     추가할 수 있습니다.
    - 캐시로 사용할 플래시 디바이스를 선택하고 **캐시 계층에 대해 할당**을 클릭합니다.
    - 용량으로 사용할 플래시 디바이스를 선택하고 용량 계층에 대해 할당을 클릭합니다.
    - 생성 또는 확인을 클릭합니다.

플래시 전용 디스크 그룹에 추가된 각 디바이스의 역할을 확인하려면 [디스크 관리] 페이지의 아래쪽 에 있는 [디스크 역할] 열로 이동하십시오. 이 열에는 디바이스 목록 및 디스크 그룹에서 해당 디바이스 의 용도가 나열됩니다.

vSAN은 선택된 디바이스를 할당하고 vSAN 데이터스토어를 지원하는 기본 디스크 그룹으로 구성합 니다.

# 개별 디바이스 사용

vSAN 클러스터에서는 디스크 그룹에 디바이스를 추가하고, 디스크 그룹에서 디바이스를 제거하고, 로케 이터 LED를 사용 또는 사용 안 함으로 설정하고 디바이스를 표시하는 등 다양한 디바이스 관리 작업을 수 행할 수 있습니다.

vm vSphere Client	Menu 🗸 🛛 📿 Search	C 🛛 🔿 🗸 Administrator@VSPHERELOCAL V 🕃	
<ul> <li>C P</li> <lic li="" p<=""> <lic li="" p<=""></lic></lic></ul>	<ul> <li>VSAN cluster</li> <li>Summary Monitor</li> <li>Services         <ul> <li>Services</li> <li>Sphere DRS</li> <li>Sphere Availability</li> <li>Configuration</li> <li>General</li> <li>Licensing</li> <li>VMware EVC</li> <li>VM/Host Groups</li> <li>VM/Host Rules</li> <li>VMO or Options</li> <li>Host Profile</li> <li>VO Filters</li> <li>More</li> <li>Alarm Definitions</li> <li>VSAN</li> </ul> </li> </ul>	ACTIONS > Configure Permissions Hosts VMs Datastores Networks Updates  All 13 disks on version 10.0. CLAIM UNUSED DISKS ADD DISKS PRE-CHECK DATA MIGRATION ···· Show: By Disk Groups   Disk Group   T Disks in Use State  V VSAN Health  Type  Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disks group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  C Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (00000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk Group V Disk group (000000000766d686261313a343a30) 2 Mounted Healthy  V Disk Group V Disk Gro	
	Disk Management Fault Domains iSCSI Target Service	Capacity 10.00 GB Healthy	

# 디스크 그룹에 디바이스 추가

수동 모드에서 디스크를 할당하도록 vSAN을 구성하는 경우에는 기존 디스크 그룹에 추가적인 로컬 디바 이스를 추가할 수 있습니다.

디바이스는 SSD 또는 자기 디스크 같이 디스크 그룹에 있는 기존 디바이스와 같은 유형이어야 합니다.

절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 디스크 그룹을 선택하고 디스크 추가를 클릭합니다.
- 5 추가할 디바이스를 선택하고 **추가**를 클릭합니다.

남은 데이터나 파티션 정보가 포함된 사용했던 디바이스를 추가하는 경우 장치를 먼저 정리해야 합니 다. 디바이스의 파티션 정보 제거에 대한 자세한 내용은 디바이스에서 파티션 제거. host\_wipe\_vsan\_disks RVC 명령을 실행하여 디바이스를 포맷할 수도 있습니다. RVC 명령에 대 한 자세한 내용은 "RVC 명령 참조 가이드"를 참조하십시오.

### 다음에 수행할 작업

vSAN 디스크 조정 상태 점검이 녹색인지 확인합니다. 디스크 조정 상태 점검에서 주의가 발생할 경우 작 업량이 많지 않은 시간대에 수동 재조정 작업을 수행합니다. 자세한 내용은 "vSAN 모니터링 및 문제 해결" 에서 "수동 재조정"을 참조하십시오.

# vSAN에서 디스크 그룹 또는 디바이스 제거

전체 디스크 그룹을 제거하거나 디스크 그룹에서 선택한 디바이스를 제거할 수 있습니다.

보호되지 않는 디바이스를 제거할 경우 vSAN 데이터스토어와 해당 데이터스토어의 가상 시스템이 중단될 수 있으므로 디바이스나 디스크 그룹을 제거하지 마십시오.

일반적으로 디바이스를 업그레이드하거나 장애가 발생한 디바이스를 교체하는 경우, 또는 캐시 디바이스 를 제거해야 하는 경우에 vSAN에서 디스크 그룹이나 디바이스를 삭제합니다. 기타 vSphere 스토리지 기 능은 vSAN 클러스터에서 제거하는 모든 플래시 기반 디바이스를 사용할 수 있습니다.

디스크 그룹을 삭제하면 디스크 멤버 자격과 함께 디바이스에 저장된 데이터가 영구적으로 삭제됩니다.

**참고** 디스크 그룹에서 하나의 플래시 캐시 디바이스나 모든 용량 디바이스를 제거하면 전체 디스크 그룹 이 제거됩니다.

디바이스나 디스크 그룹에서 데이터를 제거하면 가상 시스템 스토리지 정책의 일시적인 규정 비준수가 발생할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

 디바이스 또는 디스크 그룹을 삭제할 경우 전체 데이터 마이그레이션 옵션 또는 데이터 액세스 지원 보 장을 선택하여 vSAN 호스트를 유지 보수 모드로 전환할 수 있습니다. 드롭다운 메뉴에서 데이터 마이 그레이션 없음을 선택하는 경우, 제거 중 장애가 발생하면 데이터가 위험할 수 있습니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 디스크 그룹 또는 선택한 디바이스를 제거합니다.

옵션	설명
디스크 그룹 제거	<ul> <li>a [디스크 그룹]에서 제거할 디스크 그룹을 선택하고를 클릭한 다음, 제거를 클 릭합니다.</li> <li>b 데이터 제거 모드를 선택합니다.</li> </ul>
선택한 디바이스 제거	<ul> <li>a 디스크 그룹에서 제거하려는 디바이스가 포함된 디스크 그룹을 선택합니다.</li> <li>b [디스크]에서 제거할 디바이스를 선택하고 디스크 제거를 클릭합니다.</li> <li>c 데이터 제거 모드를 선택합니다.</li> </ul>

제거된 데이터를 동일한 호스트의 다른 디스크나 디스크 그룹으로 이동할 수 있습니다.

#### 5 예 또는 제거를 클릭하여 확인합니다.

데이터가 선택한 디바이스 또는 디스크 그룹에서 제거되고 vSAN에서 더 이상 사용할 수 없습니다.

### 디스크 그룹 다시 생성

vSAN 클러스터에서 디스크 그룹을 다시 생성하는 경우 디스크 그룹에서 기존 디스크가 제거되고 디스크 그룹이 삭제됩니다. vSAN은 동일한 디스크로 디스크 그룹을 다시 생성합니다. vSAN 클러스터에서 디스크 그룹을 다시 생성하는 경우 vSAN에서 프로세스가 관리됩니다. vSAN은 디스 크 그룹의 모든 디스크에서 데이터를 제거하고, 디스크 그룹을 제거한 다음, 동일한 디스크로 디스크 그룹 을 생성합니다.

#### 절차

- 1 vSphere Client에서 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 [디스크 그룹]에서 다시 생성할 디스크 그룹을 선택합니다.
- **5** …를 클릭한 다음 **다시 생성**을 클릭합니다.

[디스크 그룹 다시 생성] 대화 상자가 나타납니다.

6 데이터 마이그레이션 모드를 선택하고 **다시 생성**을 클릭합니다.

#### 결과

디스크에 상주하는 모든 데이터 제거됩니다. 디스크 그룹이 클러스터에서 제거되고 다시 생성됩니다.

### 로케이터 LED 사용

로케이터 LED를 사용하면 스토리지 디바이스의 위치를 식별할 수 있습니다.

vSAN은 장애가 발생한 디바이스를 쉽게 식별할 수 있도록 해당 디바이스의 로케이터 LED를 점등할 수 있 습니다. 이 기능은 다중 핫 플러그 및 호스트 스왑 시나리오를 사용 중일 때 특히 유용합니다.

RAID O 모드의 컨트롤러에서는 컨트롤러가 로케이터 LED를 인식하도록 하기 위한 추가 단계가 필요하기 때문에 패스스루 모드의 I/O 스토리지 컨트롤러를 사용하는 것을 고려해야 합니다.

RAID O 모드의 스토리지 컨트롤러 구성에 대한 자세한 내용은 벤더 설명서를 참조하십시오.

### 로케이터 LED 사용 또는 사용 안 함

vSAN 스토리지 디바이스에서 로케이터 LED를 사용 또는 사용 안 함으로 설정할 수 있습니다. 로케이터 LED를 사용하도록 설정하면 특정 스토리지 디바이스의 위치를 식별할 수 있습니다.

vSAN 디바이스에 대한 시각적 경고가 더 이상 필요하지 않은 경우에는 선택된 디바이스의 로케이터 LED 를 사용하지 않도록 설정할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 이 기능을 사용할 수 있도록 해주는 스토리지 I/O 컨트롤러용 지원 드라이버를 설치했는지 확인합니다. VMware에서 인증한 드라이버에 대한 자세한 내용은 "VMware 호환성 가이드" (http://www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)를 참조하십시오.
- 일부 경우 스토리지 I/O 컨트롤러에서 로케이터 LED 기능을 구성하기 위해 타사 유틸리티를 사용해야 할 수 있습니다. 예를 들어 HP를 사용하는 경우, HP SSA CLI가 설치되었는지 확인해야 합니다.

타사 VIB 설치에 대한 자세한 내용은 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 디바이스 목록을 보려면 호스트를 선택합니다.
- 5 페이지 맨 아래의 목록에서 스토리지 디바이스를 하나 이상 선택하고, 선택된 디바이스의 로케이터 LED를 사용하거나 사용하지 않도록 설정합니다.

옵션	작업
LED 켜기	선택한 스토리지 디바이스의 로케이터 LED를 사용하도록 설정합니다. 관리 탭에서 스토리지 > 스토리지 디바이스를 클릭하여 로케이터 LED를 사용하도록 설정할 수 있습니다.
LED 끄기	선택한 스토리지 디바이스의 로케이터 LED를 사용하지 않도록 설정합니다. <b>관리</b> 탭 에서 <b>스토리지 &gt; 스토리지 디바이스</b> 를 클릭하여 로케이터 LED를 사용하지 않도록 설정할 수 있습니다.

### 디바이스를 플래시로 표시

ESXi 호스트가 플래시 디바이스를 플래시로 자동 식별하지 못하는 경우에는 해당 디바이스를 수동으로 로 컬 플래시 디바이스로 표시할 수 있습니다.

플래시 디바이스는 패스스루 모드가 아닌 RAID O 모드에 대해 사용되도록 설정된 경우 플래시로 인식되지 않을 수 있습니다. 디바이스가 로컬 플래시로 인식되지 않는 경우에는 vSAN에 대해 제공되는 디바이스 목 록에서 제외되며 vSAN 클러스터에서 사용할 수 없습니다. 이러한 디바이스를 로컬 플래시로 표시하면 vSAN에서 사용할 수 있게 됩니다.

#### 사전 요구 사항

- 디바이스가 호스트에 로컬인지 확인합니다.
- 디바이스가 사용 중이 아닌지 확인합니다.
- 디바이스에 액세스하는 가상 시스템의 전원이 꺼져 있고 데이터스토어가 마운트 해제되었는지 확인합 니다.

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 호스트를 선택하여 사용 가능한 디바이스를 봅니다.
- 5 페이지 맨 아래의 표시 드롭다운 메뉴에서 **사용 중 아님**을 선택합니다.
- 6 목록에서 플래시 디바이스를 하나 이상 선택하고 플래시 디스크로 표시를 클릭합니다.

7 예를 클릭하여 변경 내용을 저장합니다.

선택한 디바이스의 드라이브 유형이 플래시로 표시됩니다.

### 디바이스를 HDD로 표시

ESXi 호스트가 로컬 자기 디스크를 HDD 디바이스로 자동 식별하지 못하는 경우에는 수동으로 해당 디스 크를 HDD 디바이스로 표시할 수 있습니다.

자기 디스크를 플래시 디바이스로 표시한 경우, 자기 디스크로 표시하여 디바이스의 디스크 유형을 변경할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 자기 디스크가 호스트에 대해 로컬인지 확인합니다.
- 자기 디스크가 사용 중이 아니며 비어 있는지 확인합니다.
- 디바이스에 액세스하는 가상 시스템의 전원이 꺼졌는지 확인합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 호스트를 선택하여 사용 가능한 자기 디스크 목록을 봅니다.
- 5 페이지 맨 아래의 표시 드롭다운 메뉴에서 **사용 중 아님**을 선택합니다.
- 6 목록에서 자기 디스크를 하나 이상 선택하고 HDD 디스크로 표시를 클릭합니다.
- 7 예를 클릭하여 저장합니다.

선택한 자기 디스크의 드라이브 유형이 HDD로 표시됩니다.

### 디바이스를 로컬로 표시

호스트가 외부 SAS 인클로저를 사용하는 경우 vSAN은 특정 디바이스를 원격으로 인식하여 이를 자동으 로 로컬로 할당하지 못할 수 있습니다.

그러한 경우 디바이스를 로컬로 표시할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

스토리지 디바이스가 공유되지 않았는지 확인합니다.

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.

- 4 디바이스 목록을 보려면 호스트를 선택합니다.
- 5 페이지 맨 아래의 표시 드롭다운 메뉴에서 **사용 중 아님**을 선택합니다.
- 6 디바이스 목록에서 로컬로 표시할 원격 디바이스를 하나 이상 선택하고 로컬 디스크로 표시를 클릭합니다.
- 7 예를 클릭하여 변경 내용을 저장합니다.

### 디바이스를 원격으로 표시

외부 SAS 컨트롤러를 사용하는 호스트는 디바이스를 공유할 수 있습니다. vSAN이 디스크 그룹을 생성할 때 공유 디바이스를 할당하지 않도록 수동으로 이러한 공유 디바이스를 원격으로 표시할 수 있습니다.

vSAN에서는 공유 디바이스를 디스크 그룹에 추가할 수 없습니다.

### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 디바이스 목록을 보려면 호스트를 선택합니다.
- 5 페이지 맨 아래의 표시 드롭다운 메뉴에서 **사용 중 아님**을 선택합니다.
- 6 원격으로 표시할 디바이스를 하나 이상 선택하고 원격으로 표시를 클릭합니다.
- 7 예를 클릭하여 확인합니다.

### 용량 디바이스 추가

기존 vSAN 디스크 그룹에 용량 디바이스를 추가할 수 있습니다.

공유 디바이스는 디스크 그룹에 추가할 수 없습니다.

#### 사전 요구 사항

디바이스가 포맷되고 사용 중이 아닌지 확인합니다.

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 디스크 그룹을 선택합니다.
- 5 페이지 맨 아래에서 디스크 추가를 클릭합니다.
- 6 디스크 그룹에 추가할 용량 디바이스를 선택합니다.

7 확인 또는 추가를 클릭합니다.

디바이스가 디스크 그룹에 추가됩니다.

## 디바이스에서 파티션 제거

vSAN이 디바이스를 할당하여 사용할 수 있도록 디바이스에서 파티션 정보를 제거할 수 있습니다.

남은 데이터나 파티션 정보가 포함된 디바이스를 추가한 경우, vSAN에서 해당 디바이스를 할당하여 사용 할 수 있으려면 먼저 기존의 모든 파티션 정보를 디바이스에서 제거해야 합니다. 디스크 그룹에는 깨끗한 디바이스를 추가하는 것이 좋습니다.

사용자가 디바이스에서 파티션 정보를 제거하면 vSAN은 디스크 포맷 정보가 포함된 기본 파티션과 논리 적 파티션을 디바이스에서 삭제합니다.

### 사전 요구 사항

ESXi에서 디바이스를 부팅 디스크, VMFS 데이터스토어 또는 vSAN으로 사용하고 있지 않은지 확인합니 다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.
- 4 사용 가능한 디바이스 목록을 볼 호스트를 선택합니다.
- 5 표시 드롭다운 메뉴에서 부적격을 선택합니다.
- 6 목록에서 디바이스를 선택합니다.

옵션	설명
vSphere Client	<b>파티션 지우기</b> 를 클릭합니다.
vSphere Web Client	<b>파티션 지우기</b> 아이콘(₩)을 클릭합니다.

7 확인을 클릭하여 확인합니다.

이제 디바이스가 깨끗한 상태이며 그 어떤 파티션 정보도 포함되어 있지 않습니다.

# vSAN 클러스터에서 공간 효율성 향 상

공간 효율성 기술을 사용하면 데이터를 저장하는 데 필요한 공간의 양을 줄일 수 있습니다. 이러한 기술은 요구 사항을 충족하는 데 필요한 총 스토리지 공간을 줄입니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSAN 공간 효율성 소개
- SCSI 매핑 해제로 공간 회수
- 중복제거및압축사용
- RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩 사용
- RAID 5 또는 RAID 6 설계 고려 사항

# vSAN 공간 효율성 소개

공간 효율성 기술을 사용하면 데이터를 저장하는 데 필요한 공간의 양을 줄일 수 있습니다. 이러한 기술은 요구 사항을 충족하는 데 필요한 총 스토리지 용량을 줄입니다.

vSAN 6.7 업데이트 1 이상은 삭제된 vSAN 개체에 매핑된 스토리지 공간을 회수할 수 있는 SCSI 매핑 해제 명령을 지원합니다.

vSAN 클러스터에 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 중복 데이터를 제거하고 데이터 저장에 필요 한 공간의 양을 줄일 수 있습니다.

RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 사용하도록 VM에 장애 허용 방법 정책 특성을 설정할 수 있습니다. 이레이저 코딩은 기본 RAID 1 미러링에 비해 스토리지 공간을 적게 사용하면서 데이터를 보호할 수 있습니 다.

중복 제거와 압축 및 RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 사용하면 스토리지 공간을 더 많이 절감할 수 있습니다. RAID 5 또는 RAID 6은 각각 RAID 1에 비해 확연한 공간 절약 효과를 제공하며, 중복 제거와 압 축은 추가적인 공간 절약 효과를 제공합니다.

# SCSI 매핑 해제로 공간 회수

vSAN 6.7 업데이트 1 이상은 삭제된 vSAN 개체에 매핑되어 있는 스토리지 공간을 회수할 수 있는 SCSI UNMAP 명령을 지원합니다.

파일을 삭제하거나 제거하면 파일 시스템 내의 공간이 비워집니다. 사용 가능한 이 공간은 파일 시스템에 서 해당 공간을 해제하거나 매핑 해제할 때까지 스토리지 디바이스에 매핑됩니다. vSAN은 사용 가능한 공 간의 회수를 지원하며, 이를 매핑 해제 작업이라고도 합니다. VM 삭제 또는 마이그레이션, 스냅샷 통합 등 을 수행하면 vSAN 데이터스토어의 스토리지 공간을 비울 수 있습니다.

스토리지 공간을 회수하면 호스트-플래시 I/O 처리량이 높아지고 플래시 내구성이 향상될 수 있습니다.

vSAN은 스토리지 공간을 회수하도록 게스트 운영 체제에서 직접 실행하는 SCSI UNMAP 명령도 지원합 니다. vSAN은 오프라인 매핑 해제와 인라인 매핑 해제를 지원합니다. Linux OS에서 오프라인 매핑 해제 는 fstrim(8) 명령으로 수행되며 인라인 매핑 해제는 mount -o discard 명령이 사용될 때 수행됩니 다. Windows OS에서는 NTFS가 기본적으로 인라인 매핑 해제를 수행합니다.

매핑 해제 기능은 기본적으로 사용하지 않도록 설정됩니다. vSAN 클러스터에서 매핑 해제를 사용하도록 설정하려면 다음 RVC 명령을 사용합니다. vsan.unmap support -enable

vSAN 클러스터에서 매핑 해제를 사용하도록 설정하는 경우 모든 VM의 전원을 껐다 켜야 합니다. 매핑 해 제 작업을 수행하려면 VM은 가상 하드웨어 버전 13 이상을 사용해야 합니다.

# 중복 제거 및 압축 사용

vSAN은 블록 수준 중복 제거와 압축을 수행하여 스토리지 공간을 절약할 수 있습니다. vSAN 플래시 전용 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 각 디스크 그룹 내의 중복 데이터가 줄어듭니다.

중복 제거는 중복 데이터 블록을 제거하는 반면 압축은 각 데이터 블록 내에서 추가적인 중복 데이터를 제 거합니다. 이 두 가지 기술은 데이터 저장에 필요한 공간의 양을 줄이는 데 함께 기여합니다. vSAN은 캐시 계층에서 용량 계층으로 데이터를 이동할 때 중복 제거와 압축을 차례로 적용합니다.

중복 제거와 압축을 클러스터 전체의 설정으로 사용할 수 있지만 이러한 기능은 디스크 그룹 단위로 적용 됩니다. vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 특정 디스크 그룹 내의 중복 데이터 가 단일 복사본으로 줄어듭니다.

중복 제거와 압축은 새 vSAN 플래시 전용 클러스터를 생성하거나, 기존 vSAN 플래시 전용 클러스터를 편 집할 때 사용하도록 설정할 수 있습니다. vSAN 클러스터 생성 및 편집에 대한 자세한 내용은 "vSAN 계획 및 배포" 에서 "vSAN 사용"을 참조하십시오.

중복 제거와 압축을 사용하거나 사용하지 않도록 설정할 경우 vSAN은 모든 호스트에 있는 모든 디스크 그 룹에 대해 롤링 다시 포맷을 수행합니다. vSAN 데이터스토어에 저장된 데이터에 따라 이 프로세스를 수행 하는 데 상당한 시간이 소요될 수 있습니다. 이러한 작업은 자주 수행하지 마십시오. 중복 제거와 압축을 사 용하지 않도록 설정하려면 데이터를 저장하는 데 사용할 수 있는 물리적 용량이 충분히 있는지를 먼저 확 인해야 합니다.

**참고** VM 암호화는 호스트의 데이터를 스토리지에 쓰기 전에 암호화하므로 암호화된 VM에는 중복 제거 와 압축이 효과적이지 않을 수 있습니다. VM 암호화를 사용할 경우 스토리지의 균형을 고려하십시오.

# 중복 제거와 압축을 사용하는 클러스터의 디스크 관리 방법

중복 제거와 압축을 사용하도록 설정된 클러스터를 관리하는 경우 다음과 같은 지침을 고려하십시오.

- 디스크 그룹에 디스크를 추가하여 늘리지 마십시오. 중복 제거 및 압축 효율성을 높이려면 디스크 그룹
   을 추가하는 방법으로 클러스터 스토리지 용량을 늘리십시오.
- 디스크 그룹을 수동으로 추가하는 경우 모든 용량 디스크를 동시에 추가하십시오.
- 단일 디스크를 디스크 그룹에서 제거할 수 없습니다. 수정해야 할 사항이 있으면 디스크 그룹 전체를 제거해야 합니다.
- 단일 디스크 장애 때문에 디스크 그룹 전체에서 장애가 발생할 수 있습니다.

### 중복 제거와 압축을 통한 공간 절약 확인

중복 제거와 압축을 통해 줄어드는 스토리지 양은 저장되는 데이터의 유형, 중복 블록의 개수 등 여러 요인 에 따라 달라집니다. 디스크 그룹의 크기가 클수록 중복 제거 비율이 높은 경향이 있습니다. vSAN 용량 모 니터에서 [중복 제거 및 압축 전 사용량 분석]을 살펴보고 중복 제거와 압축 결과를 확인할 수 있습니다.



vSphere Client에서 vSAN 용량을 모니터링할 때 [중복 제거 및 압축 전 사용량 분석]을 볼 수 있습니다. 중복 제거 및 압축 개요에는 중복 제거 및 압축의 결과에 대한 정보가 표시됩니다. 이전 사용 공간은 중복 제거와 압축을 적용하기 전에 필요했던 논리적 공간을 나타내고 이후 사용 공간은 중복 제거와 압축을 적 용한 후에 사용된 물리적 공간을 나타냅니다. 이후 사용 공간에는 절약된 공간의 양에 대한 개요와 중복 제 거 및 압축 비율도 표시됩니다.

중복 제거 및 압축 비율은 중복 제거와 압축을 적용한 후에 필요한 물리적(이후 사용) 공간을 기준으로 중복 제거와 압축을 적용하기 전에 데이터를 저장하는 데 필요한 논리적(이전 사용) 공간을 기반으로 합니다. 구 체적으로 이 비율은 이전 사용 공간을 이후 사용 공간으로 나눈 값입니다. 예를 들어 이전 사용 공간이 3GB 이고 물리적인 이후 사용 공간이 1GB인 경우 중복 제거와 압축 비율은 3x입니다. vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 디스크 공간이 회수되고 다시 할당되면서 용량 업데이트가 용량 모니터에 반영되는 데 몇 분 정도 소요될 수 있습니다.

# 중복 제거와 압축의 설계 고려 사항

vSAN 클러스터에 중복 제거와 압축을 구성하는 경우 다음과 같은 지침을 고려합니다.

- 중복 제거와 압축은 플래시 전용 디스크 그룹에서만 사용할 수 있습니다.
- 중복 제거와 압축을 지원하려면 온디스크 형식 버전 3.0 이상이 필요합니다.
- 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하려면 유효한 라이센스를 가지고 있어야 합니다.
- vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 모든 디스크 그룹이 중복 제거와 압축을 통한 데이터 감소에 참여합니다.
- vSAN은 각 디스크 그룹 내에서 중복 데이터 블록을 제거할 수 있지만 디스크 그룹 사이의 중복 데이터 블록은 제거할 수 없습니다.
- 중복 제거와 압축을 위한 용량 오버혜드는 총 원시 용량의 약 5%입니다.
- 정책의 개체 공간 예약은 0% 또는 100%중 하나여야 합니다. 100% 개체 공간 예약을 가진 정책은 항 상 적용되지만 중복 제거 및 압축의 효율이 떨어질 수 있습니다.

### 새 vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축 사용

새 vSAN 플래시 전용 클러스터를 구성할 때 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정할 수 있습니다.

### 절차

1 새 플래시 전용 vSAN 클러스터로 이동합니다.

옵션	설	명
vSphere Client		vSAN에서 <b>서비스</b> 를 선택하고 <b>편집</b> 을 클릭합니다.
	b	중복 제거 및 압축을 사용하도록 설정합니다.
	С	(선택 사항) <b>감소된 이중화 허용</b> 을 선택합니다. 중복 제거와 압축이 사용되도록
		설정되어 있는 동안에는 필요에 따라 vSAN이 VM의 보호 수준을 줄입니다. 자
		세한 내용은 vSAN 클러스터에 대한 VM 이중화 감소 항목을 참조하십시오.
vSphere Web Client	a vSAN에서 <b>일반</b> 을 선택합니다.	
	b	vSAN 구성 버튼을 클릭합니다.
	С	클러스터에서 중복 제거와 압축을 구성합니다.
		1 vSAN 기능 페이지에서 중복 제거와 압축의 사용 확인란을 선택합니다.
		2 VM에 대해 감소된 이중화를 사용하도록 설정합니다. vSAN 클러스터에 대
		한 VM 이중화 감소를 참조하십시오.
	d	<b>디스크 할당</b> 페이지에서 vSAN 클러스터에 대해 할당할 디스크를 지정합니다.
		1 용량으로 사용할 플래시 디바이스를 선택하고 용량 계층에 대해 할당 아이
		콘(🖲)을 클릭합니다.
		2 캐시로 사용할 플래시 디바이스를 선택하고 <b>캐시 계층에 대해 할당</b> 아이콘
		(🏂)을 클릭합니다.

### 3 클러스터 구성을 완료합니다.

# 기존 vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축 사용

기존 플래시 전용 vSAN 클러스터에서 구성 매개 변수를 편집하여 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정할 수 있습니다.

### 사전 요구 사항

플래시 전용 vSAN 클러스터를 생성합니다.

### 절차

옵션	설명
vSphere Client	a vSAN에서 <b>서비스</b> 를 선택합니다.
	b 편집을 클릭합니다.
	c 중복 제거 및 압축을 사용하도록 설정합니다.
	d (선택 사항) 감소된 이중화 허용을 선택합니다. 중복 제거와 압축이 사용되도록 설정되어 있는 동안에는 필요에 따라 vSAN이 VM의 보호 수준을 줄입니다. vSAN 클러스티에 대한 VM 이중화 감소를 참조하십시오.
vSphere Web Client	a vSAN에서 <b>일반</b> 을 선택합니다.
	b [vSAN 켜짐] 창에서 편집 버튼을 클릭합니다.
	c 클러스터에서 중복 제거와 압축을 구성합니다.
	1 중복 제거와 압축을 <b>사용</b> 으로 설정합니다.
	2 VM에 대해 감소된 이중화를 사용하도록 설정합니다. vSAN 클러스터에 대 한 VM 이중화 감소를 참조하십시오.

3 적용 또는 확인을 클릭하여 구성 변경 내용을 저장합니다.

#### 결과

중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하는 동안 vSAN이 클러스터의 각 디스크 그룹에서 온디스크 형식을 업데이트합니다. 이 변경을 수행하기 위해 vSAN이 디스크 그룹에서 데이터를 제거하고 디스크 그룹을 제 거한 다음 중복 제거와 압축을 지원하는 새 형식으로 재생성합니다.

사용 설정 작업에는 가상 시스템 마이그레이션 또는 DRS가 필요하지 않습니다. 이 작업에 필요한 시간은 클러스터의 호스트 수와 데이터 양에 따라 다릅니다. **작업 및 이벤트** 탭에서 진행률을 모니터링할 수 있습 니다.

# 중복 제거와 압축 사용하지 않도록 설정

vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정할 수 있습니다.

vSAN 클러스터에서 중복 제거와 압축이 사용되지 않도록 설정된 경우 중복 제거 비율에 따라 클러스터의 사용된 용량 크기가 확장될 수 있습니다. 중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정하기 전에 클러스터에 확장된 데이터 크기를 처리할 충분한 용량이 있는지 확인합니다.

### 절차

옵션	설명
vSphere Client	a vSAN에서 <b>서비스</b> 를 선택합니다.
	b 편집을 클릭합니다.
	c 중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정합니다.
	d (선택 사항) 감소된 이중화 허용을 선택합니다. vSAN은 중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정하는 동안 필요에 따라 VM의 보호 수준을 낮춥니다. vSAN 클러스터에 대한 VM 이중화 감소 항목을 참조하십시오.
vSphere Web Client	a vSAN에서 <b>일반</b> 을 선택합니다.
	b [vSAN 켜짐] 창에서 편집 버튼을 클릭합니다.
	c 중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정합니다.
	1 디스크 할당 모드를 <b>수동</b> 으로 설정합니다.
	2 중복 제거와 압축을 <b>사용 안 함</b> 으로 설정합니다.

3 적용 또는 확인을 클릭하여 구성 변경 내용을 저장합니다.

#### 결과

중복 제거와 압축을 사용하지 않도록 설정하는 동안 vSAN이 클러스터의 각 디스크 그룹에서 디스크 형식 을 변경합니다. 또한 디스크 그룹에서 데이터를 제거하고 디스크 그룹을 제거한 다음 중복 제거와 압축을 지원하지 않는 형식으로 다시 생성합니다.

이 작업에 필요한 시간은 클러스터의 호스트 수와 데이터 양에 따라 다릅니다. **작업 및 이벤트** 탭에서 진행 률을 모니터링할 수 있습니다.

### vSAN 클러스터에 대한 VM 이중화 감소

중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 특정 경우에 가상 시스템에 대한 보호 수준을 낮춰야 할 수 있습 니다.

중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하려면 디스크 그룹에 대한 형식 변경이 필요합니다. 이 변경을 수행 하기 위해 vSAN이 디스크 그룹에서 데이터를 제거하고 디스크 그룹을 제거한 다음 중복 제거와 압축을 지 원하는 새 형식으로 재생성합니다.

특정 환경에서 vSAN 클러스터에 디스크 그룹을 완전히 제거하기에 충분한 리소스가 없을 수 있습니다. 이 러한 배포의 예에는 전체 보호를 유지하면서 복제 또는 감시를 제거하기 위한 리소스가 없는 노드 3개로 구 성된 클러스터가 포함됩니다. 또는 RAID-5 개체가 이미 배포된 노드 4개로 구성된 클러스터도 포함됩니 다. 후자의 경우 RAID-5 개체에 최소 4개의 노드가 필요하므로 RAID-5 스트라이프의 일부를 이동할 공간 이 없습니다.

이러한 경우에도 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하고 [감소된 이중화 허용] 옵션을 사용할 수 있습니 다. 이 옵션은 VM이 실행되도록 유지해 주지만 해당 VM은 VM 스토리지 정책에 정의된 전체 장애 수준을 허용하지 못할 수 있습니다. 결과적으로 중복 제거와 압축에 대한 형식을 변경하는 동안 일시적으로 가상 시스템에 데이터 손실 위험이 발생할 수 있습니다. vSAN은 형식 변환 완료 후 전체 규정 준수 및 이중화를 복원합니다.

# 중복 제거와 압축이 사용되도록 설정된 경우 디스크 추가 또는 제거

중복 제거와 압축이 사용되도록 설정된 vSAN 클러스터에 디스크를 추가하는 경우 특정 고려 사항이 적용 됩니다.

- 중복 제거와 압축이 사용하도록 설정된 디스크 그룹에 용량 디스크를 추가할 수 있습니다. 그러나 중복 제거와 압축 효율성을 높이려면 용량 디스크를 추가하는 대신 새 디스크 그룹을 생성하여 클러스터 스 토리지 용량을 늘리십시오.
- 캐시 계층에서 디스크를 제거하는 경우 전체 디스크 그룹이 제거됩니다. 중복 제거와 압축이 사용되도
   록 설정된 경우 캐시 계층 디스크를 제거하면 데이터 제거가 트리거됩니다.
- 중복 제거와 압축은 디스크 그룹 수준에서 구현됩니다. 중복 제거와 압축이 사용하도록 설정된 클러스 터에서 용량 디스크를 제거할 수 없습니다. 전체 디스크 그룹을 제거해야 합니다.
- 용량 디스크가 실패하는 경우 전체 디스크 그룹이 사용할 수 없게 됩니다. 이 문제를 해결하려면 실패 하는 구성 요소를 즉시 식별하고 교체하십시오. 실패한 디스크 그룹을 제거할 경우 [데이터 마이그레이 션 없음] 옵션을 사용하십시오.

# RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩 사용

RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 사용하면 데이터 손실을 방지하고 스토리지 효율성을 높일 수 있습니다. 이레이저 코딩은 스토리지 용량은 더 적게 사용하면서 미러링(RAID 1)과 동일한 수준의 데이터 보호기능을 제공할 수 있습니다.

RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 사용할 경우 vSAN은 데이터스토어에서 최대 2개의 용량 디바이스 장애를 허용할 수 있습니다. 장애 도메인이 4개 이상 있는 플래시 전용 클러스터에는 RAID 5를 구성할 수 있습니다. 장애 도메인이 6개 이상 있는 플래시 전용 클러스터에는 RAID 5 또는 RAID 6을 구성할 수 있습 니다.

RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩은 데이터를 보호하는 데 RAID 1 미러링보다 추가 용량을 더 적게 사용 합니다. 예를 들어 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준** 값을 1로 설정하여 VM을 보호하는 경우 RAID 1을 사 용하면 가상 디스크 크기의 두 배가 필요하지만 RAID 5를 사용하면 가상 디스크 크기의 1.33배가 필요합니 다. 다음 표에는 RAID 1과 RAID 5 또는 RAID 6에 대한 일반적인 비교 정보가 나와 있습니다.

RAID 구성	허용할 수 있는 장애의 기본 수 준	데이터 크기	필요 용량
RAID 1(미러링)	1	100GB	200GB
RAID 5 또는 RAID 6(이레이 저 코딩) 및 장애 도메인 4개	1	100GB	133GB
RAID 1(미러링)	2	100GB	300GB
RAID 5 또는 RAID 6(이레이 저 코딩) 및 장애 도메인 6개	2	100GB	150GB

#### 표 6-1. RAID 수준별로 데이터를 저장하고 보호하는 데 필요한 용량

RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩은 가상 시스템 구성 요소에 적용할 수 있는 정책 특성입니다. RAID 5 를 사용하려면 **장애 허용 방법을 RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량**으로 설정하고 **허용할 수 있는 장애의 기** 본 수준을 1로 설정합니다. RAID 6을 사용하려면 **장애 허용 방법을 RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량**으로 설정하고 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준**을 2로 설정합니다. RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 사용 할 경우 **허용할 수 있는 장애의 기본 수준** 값을 3으로 설정할 수 없습니다.

RAID 1을 설정하려면 장애 허용 방법을 RAID-1(미러링) - 성능으로 설정합니다 RAID 1 미러링을 사용하면 스토리지 디바이스에 대한 I/O 작업 수가 적기 때문에 성능이 더 뛰어납니다. 예를 들어 RAID 1을 사용할 경우 클러스터 다시 동기화를 더 짧은 시간 안에 완료할 수 있습니다.

참고 vSAN 확장된 클러스터에서 RAID-5/6(이레이저 코딩) - 용량의 장애 허용 방법은 허용할 수 있는 장애의 보조 수준에만 적용됩니다.

정책 구성에 대한 자세한 내용은 장 3 vSAN 정책 사용을 참조하십시오.

# RAID 5 또는 RAID 6 설계 고려 사항

vSAN 클러스터에 RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩을 구성하는 경우 다음과 같은 지침을 고려합니다.

- RAID 5 또는 RAID 6 이레이저 코딩은 플래시 전용 디스크 그룹에만 사용할 수 있습니다.
- RAID 5 또는 RAID 6을 지원하려면 온디스크 형식 버전 3.0 이상이 필요합니다.
- 클러스터에서 RAID 5/6을 사용하려면 유효한 라이이센스를 가지고 있어야 합니다.
- vSAN 클러스터에 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 공간을 추가적으로 절약할 수 있습니다.
# vSAN 클러스터에서 암호화 사용

저장된 데이터 암호화를 사용하여 vSAN 클러스터의 데이터를 보호할 수 있습니다.

vSAN은 저장된 데이터 암호화를 수행할 수 있습니다. 데이터는 중복 제거 같은 다른 모든 처리가 수행된 이후에 암호화됩니다. 저장된 데이터 암호화 기능은 디바이스가 클러스터에서 제거되는 경우 스토리지 디 바이스의 데이터를 보호합니다.

vSAN 클러스터에서 암호화를 사용하려면 준비 작업이 필요합니다. 환경 설정이 완료된 후에 vSAN 클러 스터에서 암호화를 사용하도록 설정할 수 있습니다.

vSAN 암호화를 위해서는 외부 KMS(키 관리 서버), vCenter Server 시스템 및 ESXi 호스트가 필요합니다. vCenter Server가 외부 KMS에 암호화 키를 요청합니다. KMS는 키를 생성 및 저장하고, vCenter Server 는 KMS로부터 키 ID를 가져와 ESXi 호스트에 배포합니다.

vCenter Server는 KMS 키를 저장하지 않지만 키 ID 목록은 보관합니다.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSAN 암호화 작동 방식
- vSAN 암호화에 대한 설계 고려 사항
- KMS 클러스터 설정
- 새 vSAN 클러스터에서 암호화 사용
- 새 암호화 키 생성
- 기존 vSAN 클러스터에서 vSAN 암호화 사용
- vSAN 암호화 및 코어 덤프

## vSAN 암호화 작동 방식

암호화를 사용하도록 설정하는 경우 vSAN은 vSAN 데이터스토어의 모든 항목을 암호화합니다. 모든 파일 이 암호화되기 때문에 모든 가상 시스템과 해당 데이터가 보호됩니다. 암호화 권한을 가진 관리자만 암호 화 및 암호 해독 작업을 수행할 수 있습니다.

vSAN은 암호화 키를 다음과 같이 사용합니다.

■ vCenter Server가 AES-256 KEK(키 암호화 키)를 KMS에 요청합니다. vCenter Server는 키 자체가 아니라 KEK의 ID만 저장합니다.

- ESXi 호스트는 업계 표준 AES-256 XTS 모드를 사용하여 디스크 데이터를 암호화합니다. 각 디스크에 는 임의로 생성된 서로 다른 DEK(데이터 암호화 키)가 있습니다.
- 각 ESXi 호스트는 KEK를 사용하여 해당 DEK를 암호화하고, 암호화된 DEK를 디스크에 저장합니다.
   호스트는 KEK를 디스크에 저장하지 않습니다. 재부팅 시 호스트는 해당하는 ID를 사용하여 KMS에 KEK를 요청합니다. 이렇게 하면 호스트가 필요에 따라 DEK를 암호 해독할 수 있습니다.
- 호스트 키는 데이터가 아니라 코어 덤프를 암호화하는 데 사용됩니다. 동일한 클러스터의 모든 호스트
   는 동일한 호스트 키를 사용합니다. 지원 번들을 수집할 때 임의 키가 생성되어 코어 덤프를 다시 암호
   화합니다. 암호를 지정하여 임의의 키를 암호화할 수 있습니다.

재부팅 시 호스트는 KEK를 받기 전에는 해당 디스크 그룹을 마운트하지 않습니다. 이 프로세스가 완료되는 데 몇 분 또는 그 이상이 소요될 수 있습니다. vSAN Health Service의 **물리적 디스크 > 소프트웨어 상** 태에서 디스크 그룹의 상태를 모니터링할 수 있습니다.

# vSAN 암호화에 대한 설계 고려 사항

vSAN 암호화를 사용하는 경우에 다음과 같은 지침을 고려합니다.

- 암호화하려는 동일한 vSAN 데이터스토어에 KMS 서버를 배포하지 마십시오.
- 암호화에는 많은 CPU가 사용됩니다. AES-NI는 암호화 성능을 크게 개선합니다. BIOS에서 AES-NI 를 사용하도록 설정하십시오.
- 확장된 클러스터의 감시 호스트는 vSAN 암호화에 참여하지 않습니다. 감시 호스트에는 메타데이터만 저장됩니다.
- 코어 덤프에 대한 정책을 설정합니다. 코어 덤프는 키 등 중요한 정보를 포함할 수 있기 때문에 암호화 됩니다. 코어 덤프를 암호 해독할 때는 해당 중요 정보를 주의해서 처리해야 합니다. ESXi 코어 덤프에 는 ESXi 호스트 및 호스트에 있는 데이터의 키가 포함될 수 있습니다.
  - vm-support 번들을 수집할 때 항상 암호를 사용합니다. vSphere Client에서 지원 번들을 생성할 때 또는 vm-support 명령을 사용하여 암호를 지정할 수 있습니다.

암호는 암호에 기반한 키를 사용하기 위해 내부 키를 사용하는 코어 덤프를 이중 암호화합니다. 나 중에 지원 번들에 포함되었을 수도 있는 암호화된 코어 덤프의 암호를 해독하는 데 이 암호를 사용 할 수 있습니다. 암호화되지 않은 코어 덤프 또는 로그는 영향을 받지 않습니다.

 vm-support 번들 생성 동안 지정하는 암호는 vSphere 구성 요소에서 지속되지 않습니다. 지원 번들용 암호를 추적하는 것은 사용자의 책임입니다.

# KMS 클러스터 설정

KMS(키 관리 서버) 클러스터는 vSAN 데이터스토어를 암호화하는 데 사용할 수 있는 키를 제공합니다.

vSAN 데이터스토어를 암호화하려면 먼저 암호화를 지원하도록 KMS 클러스터를 설정해야 합니다. 그러 기 위해서는 KMS를 vCenter Server에 추가하고 KMS와의 신뢰 관계를 설정해야 합니다. vCenter Server 는 KMS 클러스터에서 암호화 키를 프로비저닝합니다. KMS는 KMIP(Key Management Interoperability Protocol) 1.1 표준을 지원해야 합니다.

### vCenter Server에 KMS 추가

vSphere Client에서 vCenter Server 시스템에 KMS(키 관리 서버)를 추가할 수 있습니다.

첫 번째 KMS 인스턴스를 추가하면 vCenter Server에서 KMS 클러스터를 생성합니다. 둘 이상의 vCenter Server에 KMS 클러스터를 구성할 때는 동일한 KMS 클러스터 이름을 사용해야 합니다.

**참고** 암호화할 예정인 vSAN 클러스터에는 KMS 서버를 배포하지 마십시오. 장애가 발생할 경우 vSAN 클러스터에 있는 호스트가 KMS와 통신해야 하기 때문입니다.

- KMS를 추가할 때 기본적으로 이 클러스터를 설정하라는 메시지가 표시됩니다. 이후에 명시적으로 기 본 클러스터를 변경할 수 있습니다.
- vCenter Server에서 첫 번째 클러스터를 만든 후에는 동일한 벤더의 KMS 인스턴스를 클러스터에 추 가하고 모든 KMS 인스턴스가 키를 서로 동기화하도록 구성할 수 있습니다. 해당 KMS 벤더가 제공하 는 설명서의 방법을 따르십시오.
- 하나의 KMS 인스턴스만으로 클러스터를 설정할 수 있습니다.
- 환경에서 다른 벤더의 KMS 솔루션을 지원하는 경우 여러 KMS 클러스터를 추가할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 키 서버가 "vSphere 호환성 매트릭스" 에 있고 KMIP 1.1을 준수하는지 확인합니다.
- 필요한 권한이 있는지 확인합니다(Cryptographer.ManageKeyServers).
- IPv6 주소만 사용하여 KMS에 연결하는 것은 지원되지 않습니다.
- 사용자 이름이나 암호가 필요한 프록시 서버를 통해 KMS에 연결하는 것은 지원되지 않습니다.

#### 절차

- 1 vCenter Server에 로그인합니다.
- 2 인벤토리 목록을 찾아서 vCenter Server 인스턴스를 선택합니다.
- 3 구성을 클릭하고 키관리서버를 클릭합니다.
- 4 추가를 클릭하고 마법사에서 KMS 정보를 지정한 후 추가를 클릭합니다.

옵션	값
KMS 클러스터	새 클러스터를 생성하려면 <b>새 클러스터 생성</b> 을 선택합니다. 기존 클러스터가 있는 경우 해당 클러스터를 선택할 수 있습니다.
클러스터 이름	KMS 클러스터의 이름입니다. vCenter Server 인스턴스를 사용할 수 없는 경우 이 이름을 사용하여 KMS에 연결할 수 있습니다.
서버 별칭	KMS의 별칭입니다. vCenter Server 인스턴스를 사용할 수 없는 경우 별칭을 사용 하여 KMS에 연결할 수 있습니다.
서버 주소	KMS의 IP 주소 또는 FQDN입니다.

옵션	값
서버포트	vCenter Server에서 KMS에 연결할 포트입니다.
프록시 주소	KMS에 연결하는 데 사용할 선택적 프록시 주소입니다.
프록시 포트	KMS에 연결하는 데 사용할 선택적 프록시 포트입니다.
사용자 이름	일부 KMS 벤더에서는 사용자가 사용자 이름과 암호를 지정하여 서로 다른 사용자 또는 그룹이 사용하는 암호화 키를 분리할 수 있도록 합니다. KMS에서 이 기능을 지 원하고 이 기능을 사용하길 원하는 경우에만 사용자 이름을 지정합니다.
암호	일부 KMS 벤더에서는 사용자가 사용자 이름과 암호를 지정하여 서로 다른 사용자 또는 그룹이 사용하는 암호화 키를 분리할 수 있도록 합니다. KMS에서 이 기능을 지 원하고 이 기능을 사용하길 원하는 경우에만 암호를 지정합니다.

### 인증서 교환을 통한 신뢰할 수 있는 연결 설정

vCenter Server 시스템에 KMS를 추가한 후 신뢰할 수 있는 연결을 설정할 수 있습니다. 정확한 프로세스 는 KMS가 수락하는 인증서와 회사 정책에 따라 달라집니다.

#### 사전 요구 사항

KMS 클러스터를 추가합니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 구성을 클릭하고 키관리서버를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 KMS와 신뢰 설정을 클릭합니다.
- 5 서버에 적합한 옵션을 선택하고 단계를 완료합니다.

옵션	자세한 내용은
루트 CA 인증서	루트 CA 인증서 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정.
인증서	인증서 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정.
새 인증서 서명 요청	새 인증서 서명 요청 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정.
인증서 및 개인 키 업로드	인증서 및 개인 키 업로드 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정.

#### 루트 CA 인증서 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정

SafeNet과 같은 일부 KMS 벤더의 경우 루트 CA 인증서를 KMS에 업로드해야 합니다. 그러면 루트 CA가 서명한 모든 인증서를 이 KMS에서 신뢰하게 됩니다. vSphere 가상 시스템 암호화에 사용되는 루트 CA 인증서는 자체 서명된 인증서로, vCenter Server 시스 템의 VECS(VMware Endpoint Certificate Store) 내 별도의 저장소에 저장됩니다.

**참고** 기존 인증서를 교체하려는 경우에만 루트 CA 인증서를 생성합니다. 루트 CA 인증서를 생성하면 해 당 루트 CA에서 서명한 다른 인증서가 무효화됩니다. 이 워크플로의 일부로 새 루트 CA 인증서를 생성할 수 있습니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 **구성**을 클릭하고 **키 관리 서버**를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 루트 CA 인증서를 선택하고 확인을 클릭합니다.

[루트 CA 인증서 다운로드] 대화상자가 vCenter Server에서 암호화에 사용하는 루트 인증서로 채워 집니다. 이 인증서는 VECS에 저장됩니다.

- 5 인증서를 클립보드에 복사하거나 인증서를 파일로 다운로드합니다.
- 6 KMS 벤더의 지침을 따라 인증서를 해당 시스템에 업로드합니다.

**참고** SafeNet과 같은 일부 KMS 벤더의 경우 업로드된 루트 인증서를 사용하기 위해 해당 KMS 벤더에서 KMS를 재시작해야 합니다.

#### 다음에 수행할 작업

인증서 교체를 완료합니다. 신뢰 설정 완료의 내용을 참조하십시오.

#### 인증서 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정

Vormetric과 같은 일부 KMS 벤더의 경우 vCenter Server 인증서를 KMS에 업로드해야 합니다. 업로드 후에 KMS는 이 인증서를 사용하여 시스템에서 들어오는 트래픽을 수락합니다.

vCenter Server에서는 인증서를 생성하여 KMS와의 연결을 보호합니다. 인증서는 vCenter Server 시스 템의 VECS(VMware Endpoint Certificate Store) 내 별도 키 저장소에 저장됩니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 **구성**을 클릭하고 **키 관리 서버**를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 인증서를 선택하고 확인을 클릭합니다.

[인증서 다운로드] 대화상자가 vCenter Server에서 암호화에 사용하는 루트 인증서로 채워집니다. 이 인증서는 VECS에 저장됩니다.

참고 기존 인증서를 교체하려는 경우가 아니라면 새 인증서를 생성하지 마십시오.

5 인증서를 클립보드에 복사하거나 파일로 다운로드합니다.

6 KMS 벤더의 지침을 따라 인증서를 KMS에 업로드합니다.

#### 다음에 수행할 작업

신뢰 관계를 완료합니다. 신뢰 설정 완료의 내용을 참조하십시오.

#### 새 인증서 서명 요청 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정

Thales와 같은 일부 KMS 벤더의 경우 vCenter Server에서 CSR(인증서 서명 요청)을 생성하고 해당 CSR 을 KMS에 보내야 합니다. KMS에서는 CSR에 서명하고 서명된 인증서를 반환합니다. 서명된 인증서를 vCenter Server에 업로드할 수 있습니다.

**새 인증서 서명 요청** 옵션을 사용하는 프로세스는 2단계로 이루어집니다. 먼저 CSR을 생성하고 KMS 벤더 에 보냅니다. 그런 다음 KMS 벤더에서 받은 서명된 인증서를 vCenter Server에 업로드합니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 구성을 클릭하고 키관리서버를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 새 인증서 서명 요청을 선택하고 확인을 클릭합니다.
- 5 대화 상자에서 텍스트 상자의 전체 인증서를 클립보드에 복사하거나 파일로 다운로드하고 **확인**을 클 릭합니다.

명시적으로 CSR을 생성하려는 경우에만 대화 상자에서 새 CSR 생성 버튼을 사용합니다. 이 옵션을 사용하면 이전 CSR 기반의 서명된 인증서가 모두 무효화됩니다.

- 6 KMS 벤더의 지침을 따라 CSR을 제출합니다.
- 7 KMS 벤더로부터 서명된 인증서를 받으면 키관리 서버를 다시 클릭하고 새 인증서 서명 요청을 다시 선택합니다.
- 8 서명된 인증서를 하단 텍스트 상자에 붙여 넣거나 파일 업로드를 클릭하고 파일을 업로드한 후 확인을 클릭합니다.

#### 다음에 수행할 작업

신뢰 관계를 완료합니다. 신뢰 설정 완료를 참조하십시오.

#### 인증서 및 개인 키 업로드 옵션을 사용하여 신뢰할 수 있는 연결 설정

HyTrust와 같은 일부 KMS 벤더의 경우 사용자가 KMS 서버 인증서를 업로드하고 개인 키를 vCenter Server 시스템에 업로드해야 합니다.

일부 KMS 벤더는 연결용 인증서와 개인 키를 생성하여 제공합니다. 파일을 업로드한 후에 KMS는 vCenter Server 인스턴스를 신뢰합니다.

#### 사전 요구 사항

■ KMS 벤더에서 인증서와 개인 키를 요청합니다. 파일은 PEM 형식의 X509 파일입니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 구성을 클릭하고 키관리서버를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 인증서 및 개인 키 업로드를 선택하고 확인을 클릭합니다.
- 5 KMS 벤더에서 받은 인증서를 상단 텍스트 상자에 붙여 넣거나 **파일 업로드**를 클릭하여 인증서 파일을 업로드합니다.
- 6 키 파일을 하단 텍스트 상자에 붙여 넣거나 **파일 업로드**를 클릭하여 키 파일을 업로드합니다.
- 7 확인을 클릭합니다.

#### 다음에 수행할 작업

신뢰 관계를 완료합니다. 신뢰 설정 완료를 참조하십시오.

### 기본 KMS 클러스터 설정

첫 번째 클러스터를 기본 클러스터로 사용하지 않거나 환경에서 여러 클러스터를 사용하여 기본 클러스터 를 제거하길 원하는 경우 기본 KMS 클러스터를 설정해야 합니다.

#### 사전 요구 사항

키관리서버 탭의 [연결 상태]에 [정상] 및 녹색 확인 표시가 있는지 확인하는 것이 모범 사례입니다.

#### 절차

- 1 vCenter Server 시스템으로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭하고 더 보기 아래에서 키관리 서버를 클릭합니다.
- 3 클러스터를 선택하고 KMS 클러스터를 기본으로 설정을 클릭합니다.

서버를 선택하지 마십시오. 기본으로 설정하는 메뉴는 클러스터에 대해서만 사용할 수 있습니다.

4 예를 클릭합니다.

클러스터 이름 옆에 default라는 단어가 표시됩니다.

### 신뢰 설정 완료

KMS를 신뢰하도록 . 서버 추가 대화상자가 표시된 경우가 아니면 인증서 교환이 완료된 이후에 신뢰를 명 시적으로 설정해야 합니다. KMS를 신뢰하거나, KMS 인증서를 업로드하는 방법으로 신뢰 설정을 완료, 즉 vCenter Server가 KMS를 신뢰하도록 설정할 수 있습니다. 다음 두 가지 옵션 중에서 선택할 수 있습니다.

- KMS 인증서 새로 고침 옵션을 사용하여 인증서를 명시적으로 신뢰합니다.
- KMS 인증서 업로드 옵션을 사용하여 KMS 리프 인증서 또는 KMS CA 인증서를 vCenter Server에 업 로드합니다.

**참고** 루트 CA 인증서 또는 중간 CA 인증서를 업로드하면 vCenter Server는 해당 CA에서 서명한 모든 인 증서를 신뢰합니다. 보안을 강화하려면 KMS 벤더가 제어하는 리프 인증서나 중간 CA 인증서를 업로드해 야 합니다.

#### 절차

- **1** vCenter Server로 이동합니다.
- 2 구성을 클릭하고 키관리서버를 선택합니다.
- 3 신뢰 연결을 설정할 KMS 인스턴스를 선택합니다.
- 4 신뢰 관계를 설정하려면 KMS 인증서를 새로 고치거나 업로드합니다.

옵션	작업
KMS 인증서 새로 고침	<ul> <li>a 모든 작업을 클릭하고 KMS 인증서 새로 고침을 선택합니다.</li> <li>b 표시되는 대화상자에서 신뢰를 클릭합니다.</li> </ul>
KMS 인증서 업로드	<ul> <li>a 모든 작업을 클릭하고 KMS 인증서 업로드를 선택합니다.</li> <li>b 표시되는 대화상자에서 파일 업로드를 클릭하고 인증서 파일을 업로드한 후 확 인을 클릭합니다.</li> </ul>

# 새 vSAN 클러스터에서 암호화 사용

새 vSAN 클러스터를 구성할 때 암호화를 사용하도록 설정할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 필요한 권한:
  - Host.Inventory.EditCluster
  - Cryptographer.ManageEncryptionPolicy
  - Cryptographer.ManageKMS
  - Cryptographer.ManageKeys
- KMS 클러스터가 설정되고 vCenter Server와 KMS 사이에 신뢰할 수 있는 연결이 설정되어 있어야 합니다.

#### 절차

1 기존 클러스터로 이동합니다.

- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 서비스를 선택하고 암호화 편집 버튼을 클릭합니다.
- 4 vSAN 서비스 대화 상자에서 암호화를 사용하도록 설정하고 KMS 클러스터를 선택합니다.

**참고** 암호화하는 동안 스토리지 디바이스의 기존 데이터를 지우려는 경우가 아니면 **사용하기 전에 디 스크 지우기** 확인란을 선택 취소했는지 확인합니다.

5 클러스터 구성을 완료합니다.

#### 결과

vSAN 클러스터에서 저장된 데이터 암호화 기능이 사용되도록 설정됩니다. vSAN은 vSAN 데이터스토어 에 추가된 모든 데이터를 암호화합니다.

# 새 암호화 키 생성

키가 만료되거나 손상된 경우에 새 암호화 키를 생성할 수 있습니다.

vSAN 클러스터의 새 암호화 키를 생성할 때 다음과 같은 옵션을 사용할 수 있습니다.

- 새 KEK를 생성하면 vSAN 클러스터의 모든 호스트가 KMS로부터 새 KEK를 받습니다. 각 호스트의 DEK는 새 KEK를 사용하여 다시 암호화됩니다.
- 새 키를 사용하여 모든 데이터를 다시 암호화하도록 선택하면 새 KEK와 새 DEK가 생성됩니다. 데이 터를 다시 암호화하려면 롤링 디스크 다시 포맷이 필요합니다.

#### 사전 요구 사항

- 필요한 권한:
  - Host.Inventory.EditCluster
  - Cryptographer.ManageKeys
- KMS 클러스터가 설정되고 vCenter Server와 KMS 사이에 신뢰할 수 있는 연결이 설정되어 있어야 합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 호스트 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 서비스를 선택합니다.
- 4 새 암호화 키 생성을 클릭합니다.
- 5 새 KEK를 생성하려면 적용을 클릭합니다. 새 KEK를 사용하여 DEK가 다시 암호화됩니다.
  - 재 KEK와 새 DEK를 생성하고 vSAN 클러스터의 모든 데이터를 다시 암호화하려면 새 키를 사용 하여 스토리지의 모든 데이터도 다시 암호화 확인란을 선택합니다.

 vSAN 클러스터에 제한된 리소스가 있으면 감소된 이중화 허용 확인란을 선택합니다. 감소된 이중 화를 허용하면 디스크를 다시 포맷하는 작업 중에 데이터가 위험할 수 있습니다.

# 기존 vSAN 클러스터에서 vSAN 암호화 사용

기존 vSAN 클러스터의 구성 매개 변수를 편집하여 암호화를 사용하도록 설정할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 필요한 권한:
  - Host.Inventory.EditCluster
  - Cryptographer.ManageEncryptionPolicy
  - Cryptographer.ManageKMS
  - Cryptographer.ManageKeys
- KMS 클러스터가 설정되고 vCenter Server와 KMS 사이에 신뢰할 수 있는 연결이 설정되어 있어야 합니다.
- 클러스터의 디스크 할당 모드를 수동 모드로 설정해야 합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 호스트 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 서비스를 선택합니다.
- 4 암호화 편집 버튼을 클릭합니다.
- 5 [vSAN 서비스] 대화 상자에서 **암호화**를 사용하도록 설정하고 KMS 클러스터를 선택합니다.
- 6 (선택 사항) 클러스터의 스토리지 디바이스에 중요한 데이터가 포함된 경우, 사용하기 전에 디스크 지
   우기를 선택합니다.

이 설정은 암호화하는 동안 스토리지 디바이스의 기존 데이터를 지우도록 vSAN에 지시합니다. 이 옵 션을 선택하면 각 디스크를 처리하는 데 걸리는 시간이 늘어날 수 있으므로 디스크에 불필요한 데이터 가 있는 경우가 아니면 선택하지 마십시오.

7 적용을 클릭합니다.

결과

vSAN이 vSAN 데이터스토어의 모든 데이터를 암호화할 때 모든 디스크 그룹의 롤링 다시 포맷이 수행됩 니다.

# vSAN 암호화 및 코어 덤프

vSAN 클러스터에서 암호화를 사용하는 경우 ESXi 호스트에 오류가 발생하면 고객 데이터를 보호하기 위 해 결과 코어 덤프가 암호화됩니다. vm-support 패키지에 포함되어 있는 코어 덤프도 함께 암호화됩니 다.

**참고** 코어 덤프에는 중요한 정보가 포함될 수 있습니다. 코어 덤프를 처리할 때는 조직의 데이터 보호 및 개인 정보 보호 정책을 따르십시오.

### ESXi 호스트의 코어 덤프

ESXi 호스트가 충돌하면 암호화된 코어 덤프가 생성되고 호스트가 재부팅됩니다. 코어 덤프는 ESXi 키 캐 시에 있는 호스트 키를 사용하여 암호화됩니다. 다음으로 수행할 수 있는 작업은 여러 가지 요소에 따라 달 라집니다.

- 대부분의 경우 vCenter Server는 KMS에서 호스트의 키를 검색하고, 재부팅 후 ESXi 호스트에 키를 푸시합니다. 작업이 성공하면 vm-support 패키지를 생성하고 코어 덤프를 암호 해독하거나 다시 암 호화할 수 있습니다.
- vCenter Server가 ESXi 호스트에 연결할 수 없는 경우, KMS에서 키를 검색할 수 있습니다.
- 호스트에서 사용자 지정 키를 사용했고 이 키가 vCenter Server에서 호스트에 푸시한 키와 다르면 코
   어 덤프를 조작할 수 없습니다. 사용자 지정 키를 사용하지 않도록 하십시오.

### 코어 덤프 및 vm-support 패키지

심각한 오류로 인해 VMware 기술 지원에 문의할 경우 지원 담당자는 대개 vm-support 패키지를 생성하 도록 요청합니다. 이 패키지에는 로그 파일과 코어 덤프를 비롯한 기타 정보가 포함되어 있습니다. 지원 담 당자가 로그 파일과 기타 정보를 확인하고도 문제를 해결할 수 없는 경우 관련 정보를 사용할 수 있도록 코 어 덤프의 암호를 해독할 수 있습니다. 조직의 보안 및 개인 정보 보호 정책을 따라 호스트 키와 같은 중요 한 정보를 보호하십시오.

## vCenter Server 시스템의 코어 덤프

vCenter Server 시스템의 코어 덤프는 암호화되지 않습니다. vCenter Server에는 이미 잠재적으로 중요 한 정보가 포함되어 있습니다. 최소한 vCenter Server가 실행되는 Windows 시스템 또는 vCenter Server Appliance는 보호되도록 해야 합니다. vCenter Server 시스템에 대한 코어 덤프를 해제하는 것을 고려할 수도 있습니다. 로그 파일의 기타 정보를 통해 문제를 파악할 수도 있습니다.

## 암호화된 vSAN 클러스터의 ESXi 호스트에 대해 vm-support 패키지 수집

vSAN 클러스터에서 암호화가 사용되도록 설정되면 vm-support 패키지의 모든 코어 덤프가 암호화됩니 다. 패키지를 수집할 수 있으며, 나중에 코어 덤프를 암호 해독하려는 경우에는 암호를 지정할 수 있습니 다.

vm-support 패키지에는 로그 파일, 코어 덤프 파일 등이 포함되어 있습니다.

#### 사전 요구 사항

vSAN 클러스터에 대해 암호화가 사용되도록 설정되었음을 지원 담당자에게 알립니다. 관련 정보를 추출 하기 위해 코어 덤프를 암호 해독하도록 지원 담당자가 요청할 수 있습니다.

**참고** 코어 덤프에는 중요한 정보가 포함될 수 있습니다. 조직의 보안 및 개인 정보 보호 정책을 따라 호스 트 키와 같은 중요한 정보를 보호하십시오.

#### 절차

- 1 Flex 기반 vSphere Web Client를 사용하여 vCenter Server에 로그인합니다.
- 2 호스트 및 클러스터를 클릭하고 ESXi 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭합니다.
- 3 시스템 로그 내보내기를 선택합니다.
- 4 대화상자에서 암호화된 코어 덤프에 대한 암호를 선택하고 암호를 지정하고 확인합니다.
- 5 다른 옵션의 경우 기본값을 그대로 사용하거나 VMware 기술 지원에서 요청한 대로 변경한 후 **마침**을 클릭합니다.
- 6 파일의 위치를 지정합니다.
- 7 지원 담당자가 vm-support 패키지의 코어 덤프를 암호 해독하라고 요청한 경우, 임의의 ESXi 호스트 에 로그인하여 다음 단계를 수행합니다.
  - a ESXi에 로그인하여 vm-support 패키지가 있는 디렉토리에 연결합니다.

파일 이름은 esx.date and time.tgz와 같은 패턴입니다.

- b 패키지, 압축 해제된 패키지 및 다시 압축된 패키지를 저장하거나 패키지를 이동할 수 있을 정도로 디렉토리의 공간이 충분한지 확인합니다.
- c 패키지를 로컬 디렉토리에 추출합니다.

vm-support -x \*.tgz .

추출 후 생성되는 파일 계층에는 ESXi 호스트의 코어 덤프 파일이 /var/core에 포함될 수 있으며, 가상 시스템의 코어 덤프 파일이 여러 개 포함될 수 있습니다.

d 암호화된 각 코어 덤프 파일을 개별적으로 암호 해독합니다.

crypto-util envelope extract --offset 4096 --keyfile vm-support-incident-key-file
--password encryptedZdumpdecryptedZdump

vm-support-incident-key-file은 디렉토리의 최상위 수준에 있는 인시던트 키 파일입니다.

encryptedZdump는 암호화된 코어 덤프 파일의 이름입니다.

*decryptedZdump*는 명령에서 생성되는 파일의 이름입니다. 이름을 *encryptedZdump* 이름과 비 슷하게 지정합니다.

- e vm-support 패키지를 생성할 때 지정한 암호를 제공합니다.
- f 암호화된 코어 덤프를 제거하거나, 패키지를 다시 압축합니다.

vm-support --reconstruct

8 기밀 정보가 포함된 모든 파일을 제거합니다.

### 암호화된 코어 덤프 암호 해독 또는 다시 암호화

crypto-util CLI를 사용하면 ESXi 호스트에서 암호화된 코어 덤프를 암호 해독하고 다시 암호화할 수 있습니다.

vm-support 패키지에 있는 코어 덤프를 직접 암호 해독하고 검사할 수 있습니다. 코어 덤프에는 중요한 정보가 포함될 수 있습니다. 조직의 보안 및 개인 정보 보호 정책을 따라 호스트 키와 같은 중요한 정보를 보호하십시오.

코어 덤프를 다시 암호화하는 기능 및 crypto-util의 다른 기능에 대한 자세한 내용은 명령줄 도움말을 참조하십시오.

참고 crypto-util은 고급 사용자를 위한 기능입니다.

#### 사전 요구 사항

코어 덤프를 생성한 ESXi 호스트에서 코어 덤프를 암호화하는 데 사용된 ESXi 호스트 키를 사용할 수 있어 야 합니다.

#### 절차

1 코어 덤프가 생성된 ESXi 호스트에 직접 로그인합니다.

ESXi 호스트가 잠금 모드에 있거나 SSH 액세스가 사용되지 않도록 설정되어 있는 경우에는 먼저 액세 스가 가능하도록 설정해야 합니다.

2 코어 덤프가 암호화되었는지 여부를 확인합니다.

옵션	설명
코어 덤프 모니터링	crypto-util envelope describe vmmcores.ve
zdump 파일	crypto-util envelope describeoffset 4096 zdumpFile

#### 3 코어 덤프 유형에 따라 코어 덤프를 암호 해독합니다.

옵션	설명	
코어 덤프 모니터링	crypto-util envelope extract vmmcores.ve vmmcores	
zdump 파일	crypto-util envelope extractoffset 4096 zdumpEncryptedzdumpUnencrypted	

# vSAN 클러스터 업그레이드

vSAN 업그레이드는 여기에서 설명하는 순서대로 업그레이드 절차를 수행해야 하는 다단계 프로세스입니다.

업그레이드를 시도하기 전에 원활하고 중단 없는 업그레이드를 위해 전체 업그레이드 프로세스를 확실하 게 이해해야 합니다. 일반 vSphere 업그레이드 절차에 익숙하지 않은 경우에는 먼저 "vSphere 업그레이 드" 설명서를 살펴보아야 합니다.

**참고** 여기에서 설명하는 업그레이드 작업 순서를 따르지 않으면 데이터 손실 및 클러스터 장애가 발생할 수 있습니다.

vSAN 클러스터 업그레이드는 다음과 같은 작업 순서로 진행됩니다.

- 1 vCenter Server를 업그레이드합니다. 자세한 내용은 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.
- 2 ESXi 호스트를 업그레이드합니다. ESXi 호스트 업그레이드의 내용을 참조하십시오. 업그레이드를 위해 ESXi 호스트를 준비 및 마이그레이션하는 방법에 대해서는 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.
- 3 vSAN 디스크 형식을 업그레이드합니다. 디스크 형식 업그레이드는 선택 사항이지만 최상의 결과를 얻으려면 최신 버전을 사용하도록 개체를 업그레이드하십시오. 온디스크 형식을 사용하면 환경에서 vSAN의 전체 기능 세트를 활용할 수 있습니다. RVC를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드의 내 용을 참조하십시오.

본 장은 다음 항목을 포함합니다.

- vSAN을 업그레이드하기 전
- vCenter Server 업그레이드
- ESXi 호스트 업그레이드
- vSAN 디스크 형식 정보
- vSAN 클러스터 업그레이드 확인
- RVC 업그레이드 명령 옵션 사용
- vSphere Update Manager에 대한 vSAN 빌드 권장 사항

# vSAN을 업그레이드하기 전

오류 보호를 위해 업그레이드를 계획하고 설계합니다. vSAN 업그레이드를 시도하기 전에 해당 환경이 vSphere 하드웨어 및 소프트웨어 요구 사항을 충족하는지 확인합니다.

# 업그레이드 사전 요구 사항

전반적인 업그레이드 프로세스를 지연시킬 수 있는 측면을 고려합니다. 지침과 모범 사례는 "vSphere 업 그레이드" 설명서를 참조하십시오.

클러스터를 vSAN 6.7.3으로 업그레이드하기 전에 주요 요구 사항을 검토합니다.

#### 표 8-1. 업그레이드 사전 요구 사항

업그레이드 전제 조건	설명
소프트웨어, 하드웨어, 드라이버, 펌웨어 및 스토 리지 I/O 컨트롤러	사용하려는 소프트웨어 및 하드웨어 구성 요소, 드라이버, 펌웨어 및 스토리지 I/O 컨트롤러를 vSAN 6.7.3에서 지원하는지 확인합니다. 지원되는 항목은 VMware 호환성 가이드 웹 사이트(http://www.vmware.com/resources/ compatibility/search.php)에 나열되어 있습니다.
vSAN 버전	최신 버전의 vSAN를 사용하고 있는지 확인합니다. 베타 버전은 vSAN 6.7.3으 로 업그레이드할 수 없습니다. 베타 버전에서 업그레이드하는 경우에는 vSAN 을 새로 배포해야 합니다.
디스크 공간	소프트웨어 버전 업그레이드를 완료할 수 있는 충분한 공간이 있는지 확인합니 다. vCenter Server 설치에 필요한 디스크 스토리지 양은 vCenter Server 구 성에 따라 다릅니다. vSphere 업그레이드에 필요한 디스크 공간에 대한 지침 은 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.
vSAN 디스크 형식	디스크 형식을 업그레이드하는 데 사용할 수 있는 용량이 충분한지 확인합니 다. 가장 큰 디스크 그룹의 사용된 용량과 동일한 사용 가능한 공간이 없고 사 용 가능한 공간이 변환될 디스크 그룹 외의 디스크 그룹에 있는 경우에는 데이 터 마이그레이션 옵션으로 <b>감소된 이중화 허용</b> 을 선택해야 합니다. 예를 들어 클러스터의 가장 큰 디스크 그룹에 10TB의 물리적 용량이 있고 단 5TB만 사용되고 있는 경우 마이그레이션되고 있는 디스크 그룹을 제외한 클러 스터의 다른 곳에서 5TB의 추가 여유 용량이 필요합니다. vSAN 디스크 형식 을 업그레이드할 때 호스트가 유지 보수 모드에 있지는 않은지 확인합니다. vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전환되면 클러스터 용량이 자동으로 줄어듭니다. 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 스토리지를 제공하지 않고 호스트의 용량을 데이터에 사용할 수 없습니다. 다양한 제거 모드에 대한 자세한 내용은 vSAN 클러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환 항목을 참조하 십시오.

#### 표 8-1. 업그레이드 사전 요구 사항 (계속)

업그레이드 전제 조건	설명
vSAN 호스트	vSAN 호스트를 유지 보수 모드로 설정했고 데이터 액세스 지원 보장 또는 모
	<b>든 데이터 제거</b> 옵션을 선택했는지 확인합니다.
	업그레이드 프로세스를 자동화하고 테스트하기 위해 vSphere Update
	Manager를 사용할 수 있습니다. 하지만 vSphere Update Manager를 사용하
	여 vSAN을 업그레이드하는 경우에는 기본 제거 모드가 <b>데이터 액세스 보장</b> 입
	니다. <b>데이터 액세스 지원 보장</b> 모드를 사용하면 데이터가 보호되지 않으며,
	vSAN을 업그레이드하는 동안 장애가 발생할 경우 예기치 않은 데이터 손실이
	발생할 수 있습니다. 하지만 <b>데이터 액세스 지원 보장</b> 모드의 경우 모든 데이터
	를 클러스터의 다른 호스트로 이동할 필요가 없기 때문에 <b>모든 데이터 제거</b> 모
	드보다 속도가 더 빠릅니다. 다양한 제거 모드에 대한 자세한 내용은 vSAN 클
	러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환 항목을 참조하십시오.
가상 시스템	가상 시스템을 백업했는지 확인합니다.

### 권장 사항

vSAN에서 사용하도록 ESXi 호스트를 배포할 때 다음 권장 사항을 고려합니다.

- ESXi 호스트의 메모리 용량이 512GB 이하로 구성되어 있으면 SATADOM, SD, USB 또는 하드 디스크 디바이스를 설치 미디어로 사용합니다.
- ESXi 호스트의 메모리 용량이 512GB보다 크게 구성되어 있으면 별도의 자기 디스크나 플래시 디바이 스를 설치 디바이스로 사용합니다. 별도의 디바이스를 사용 중인 경우에는 vSAN에서 해당 디바이스 를 할당하지 않는지 확인합니다.
- SATADOM 디바이스에서 vSAN 호스트를 부팅하는 경우 SLC(단일 수준 셀) 디바이스를 사용해야 하 며 부팅 디바이스의 크기가 16GB 이상이어야 합니다.
- 하드웨어가 vSAN에 대한 요구 사항을 충족하도록 하려면 "vSAN 계획 및 배포" 에서 "vSAN의 하드웨 어 요구 사항"을 참조하십시오.

vSAN 6.5 이상에서는 vSAN 클러스터의 ESXi 호스트에 대한 부팅 크기 요구 사항을 조정할 수 있습니다. 자세한 내용은 http://kb.vmware.com/kb/2147881에서 VMware 기술 자료 문서를 참조하십시오.

### 2개 호스트 클러스터 또는 확장된 클러스터의 감시 호스트 업그레이드

2개 호스트 클러스터 또는 확장된 클러스터에 대한 감시 호스트는 vSAN 클러스터 외부에 있지만 동일한 vCenter Server에 의해 관리됩니다. vSAN 데이터 호스트를 업그레이드할 때와 동일한 프로세스를 사용 하여 감시 호스트를 업그레이드할 수 있습니다.

모든 데이터 호스트가 업그레이드되고 유지 보수 모드가 종료되기 전까지 감시 호스트를 업그레이드하지 마십시오.

vSphere Update Manager를 사용하여 호스트를 동시에 업그레이드하면 감시 호스트가 데이터 호스트 중 하나와 동시에 업그레이드될 수 있습니다. 업그레이드 문제를 방지하려면 감시 호스트를 데이터 호스트와 동시에 업그레이드하지 않도록 vSphere Update Manager를 구성하십시오.

# vCenter Server 업그레이드

vSAN 업그레이드 중 가장 먼저 수행해야 할 작업은 vCenter Server 및 ESXi 호스트 업그레이드를 포함하 는 일반 vSphere 업그레이드입니다.

VMware는 64비트 시스템에서 vCenter Server 4.x, vCenter Server 5.0.x, vCenter Server 5.1x 및 vCenter Server 5.5를 vCenter Server 6.0 이상으로 인플레이스 업그레이드할 수 있도록 지원합니다. vCenter Server 업그레이드에는 데이터베이스 스키마 업그레이드와 vCenter Server 업그레이드가 포함 됩니다. vCenter Server에 인플레이스 업그레이드를 수행하지 않고 업그레이드에 다른 시스템을 사용할 수 있습니다. 자세한 지침 및 다양한 업그레이드 옵션은 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.

# ESXi 호스트 업그레이드

vCenter Server를 업그레이드한 후 vSAN 클러스터 업그레이드의 다음 작업은 ESXi 호스트를 최신 버전 으로 업그레이드하는 것입니다.

vSAN 클러스터에 호스트가 여러 개 있고 vSphere Update Manager를 사용하여 호스트를 업그레이드하 는 경우 기본 제거 모드는 **데이터 액세스 지원 보장**입니다. 이 모드를 사용하고 vSAN을 업그레이드 하는 동안 오류가 발생하면 호스트 중 하나가 다시 온라인 상태가 될 때까지 데이터에 액세스할 수 없게 됩니다. 제거 모드 사용에 대한 자세한 내용은 vSAN 클러스터의 멤버를 유지 보수 모드로 전환 항목을 참조하십시 오.

ESXi 호스트의 업그레이드를 시도하기 전에 "vSphere 업그레이드" 설명서에서 설명하는 모범 사례를 검 토하십시오. VMware는 몇 가지 ESXi 업그레이드 옵션을 제공합니다. 업그레이드할 호스트의 유형에 가 장 적합한 업그레이드 옵션을 선택하십시오. 여러 업그레이드 옵션에 대한 자세한 내용은 "vSphere 업그 레이드" 설명서를 참조하십시오.

#### 사전 요구 사항

- ESXi 호스트를 업그레이드하는 데 충분한 디스크 공간이 있는지 확인합니다. 디스크 공간 요구 사항에 대한 지침은 "vSphere 업그레이드" 설명서를 참조하십시오.
- 최신 버전의 ESXi를 사용하고 있는지 확인합니다. 최신 ESXi 설치 관리자는 VMware 제품 다운로드 웹 사이트(https://my.vmware.com/web/vmware/downloads)에서 다운로드할 수 있습니다.
- 최신 버전의 vCenter Server를 사용하고 있는지 확인합니다.
- 네트워크 구성, 스토리지 I/O 컨트롤러, 스토리지 디바이스 및 백업 소프트웨어의 호환성을 확인합니다.
- 가상 시스템을 백업했는지 확인합니다.
- 업그레이드 동안 가상 시스템 다운타임이 생기지 않도록 DRS(Distributed Resource Scheduler)를 사용합니다. 호스트가 유지 보수 모드로 전환될 때 DRS가 가상 시스템을 마이그레이션하는 데 도움이 되도록 각 가상 시스템의 자동화 수준이 완전 자동화됨 모드로 설정되어 있는지 확인합니다. 또는 모든 가상 시스템의 전원을 끄거나 수동 마이그레이션을 수행할 수도 있습니다.

#### 절차

1 업그레이드할 호스트를 유지 보수 모드로 전환합니다.

vSAN 클러스터의 ESXi 5.5 이상 호스트에서 업그레이드 경로를 시작해야 합니다.

- a 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 유지 보수 모드 > 유지 보수 모드 설정을 선택합니다.
- b 요구 사항에 따라 데이터 액세스 지원 보장 또는 모든 데이터 제거 제거 모드를 선택하고 호스트가 유지 보스 모드로 전환될 때까지 기다립니다.

vSphere Update Manager를 사용하여 호스트를 업그레이드하는 경우나 호스트가 3개인 클러스 터를 사용 중인 경우에 사용할 수 있는 기본 제거 모드는 **데이터 액세스 지원 보장**입니다. 이 모드 는 **모든 데이터 제거** 모드보다 빠릅니다. 하지만 **데이터 액세스 지원 보장** 모드는 데이터를 완벽하 게 보호하게 않습니다. 유지 보수 모드 작업 중에 호스트 장애가 발생하면 호스트 중 하나가 다시 온라인 상태가 될 때까지 일부 데이터에 액세스할 수 없게 됩니다.

- 2 소프트웨어를 ESXi 호스트의 데이터스토어에 업로드하고 데이터스토어 내 디렉토리에서 파일을 사용 할 수 있는지 확인합니다. 예를 들어 소프트웨어를 /vmfs/volumes/<datastore>/VMware-ESXi-6.0.0-1921158-depot.zip로 업로드할 수 있습니다.
- 3 esxcli 명령 install -d /vmfs/volumes/53b536fd-34123144-8531-00505682e44d/ depot/VMware-ESXi-6.0.0-1921158-depot.zip --no-sig-check를 실행합니다. 이 명령은 esxcli 소프트웨어 VIB를 사용하여 실행하십시오.

ESXi 호스트가 설치되면 다음 메시지가 표시됩니다.

업데이트가 성공적으로 완료되었지만 변경 내용을 적용하려면 시스템을 재부팅해야 합니다.

- 4 ESXi 호스트를 수동으로 다시 시작합니다.
  - a 인벤토리의 ESXi 호스트로 이동합니다.
  - b 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 전원 > 재부팅을 선택한 후 예를 클릭하여 확인한 다음 호스트가 다시 시작될 때까지 기다립니다.
  - c 호스트를 마우스 오른쪽 버튼으로 클릭하고 연결 > 연결 끊기를 선택한 다음 연결 > 연결을 선택하 여 호스트에 다시 연결합니다.

클러스터의 나머지 호스트를 업그레이드하려면 각 호스트에 대해 이 절차를 반복합니다.

vSAN 클러스터에 여러 호스트가 있는 경우에는 vSphere Update Manager를 사용하여 나머지 호스트를 업그레이드할 수 있습니다.

5 유지 보수 모드를 종료합니다.

#### 다음에 수행할 작업

- 1 (선택 사항) vSAN 디스크 형식을 업그레이드합니다. RVC를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드 를 참조하십시오.
- 2 호스트 라이센스를 확인합니다. 대개의 경우 호스트 라이센스를 다시 적용해야 합니다. 호스트 라이센 스 적용에 대한 자세한 내용은 "vCenter Server 및 호스트 관리" 설명서를 참조하십시오.

3 (선택 사항) vSphere Client 또는 vSphere Update Manager를 사용하여 호스트에서 가상 시스템을 업그레이드합니다.

# vSAN 디스크 형식 정보

디스크 형식 업그레이드는 선택 사항입니다. 이전 디스크 형식 버전을 사용하는 경우에도 vSAN 클러스터 가 원활하게 실행됩니다.

최상의 결과를 얻으려면 최신 온디스크 형식을 사용하도록 개체를 업그레이드하십시오. 최신 온디스크 형 식은 vSAN의 전체 기능 세트를 제공합니다.

디스크 그룹은 한 번에 하나씩 업그레이드되기 때문에 디스크 그룹의 크기에 따라 디스크 형식 업그레이드 에 시간이 많이 소요될 수 있습니다. 각 디스크 그룹 업그레이드 과정에서는 각 디바이스에서 모든 데이터 가 제거되고 해당 디스크 그룹이 vSAN 클러스터에서 제거됩니다. 그런 다음 디스크 그룹이 새로운 온디스 그 형식으로 vSAN에 다시 추가됩니다.

**참고** 온디스크 형식을 업그레이드한 후에는 호스트에서 소프트웨어를 롤백하거나 클러스터에 특정 이전 호스트를 추가할 수 없습니다.

온디스크 형식의 업그레이드를 시작하면 vSAN은 [구성 요소 다시 동기화] 페이지에서 사용자가 모니터링 할 수 있는 몇 가지 작업을 수행합니다. 다음 표에는 디스크 형식을 업그레이드하는 동안 수행되는 각 프로 세스가 요약되어 있습니다.

완료율	설명
0%-5%	클러스터 검사. 업그레이드를 위해 클러스터 구성 요소를 검사 하고 준비합니다. 이 프로세스는 몇 분 정도 소요됩니다. vSAN 이 업그레이드가 완료되는 것을 방지할 수 있는 미결 문제가 없 음을 확인합니다. 모든 호스트가 연결되었습니다. 모든 호스트가 올바른 소프트웨어 버전을 사용합니다. 모든 디스크가 정상 상태입니다. 모든 개체가 액세스 가능합니다.
5%-10%	디스크 그룹 업그레이드. vSAN이 데이터 마이그레이션 없이 초 기 디스크 업그레이드를 수행합니다. 이 프로세스는 몇 분 정도 소요됩니다.
10%-15%	개체 다시 정렬. vSAN이 모든 개체의 레이아웃을 수정하여 올 바르게 정렬합니다. 이 프로세스는 스냅샷이 많지 않은 소규모 시스템의 경우 몇 분 정도 소요될 수 있습니다. 스냅샷, 조각화 된 쓰기 및 정렬되지 않은 개체가 많은 대규모 시스템의 경우에 는 이 프로세스가 몇 시간에서 며칠까지 소요될 수 있습니다.

#### 표 8-2. 업그레이드 프로세스

#### 표 8-2. 업그레이드 프로세스 (계속)

완료율	설명
15% - 95%	버전 3.0보다 낮은 vSAN 버전을 업그레이드할 때 디스크 그룹 제거 및 다시 포맷. 각 디스크 그룹이 클러스터에서 제거되고, 다시 포맷된 후 클러스터에 다시 추가됩니다. 이 프로세스에 소 요되는 시간은 할당된 메가바이트 및 시스템 로드에 따라 다릅 니다. I/O 용량에 도달하거나 거의 도달한 시스템에서는 전송 속도가 저하됩니다.
95% - 100%	최종 개체 버전 업그레이드. 새로운 온디스크 형식으로의 개체 변환과 다시 동기화가 완료됩니다. 이 프로세스에 소요되는 시 간은 사용된 공간의 양 및 <b>감소된 이중화 허용</b> 옵션을 선택했는 지 여부에 따라 다릅니다.

업그레이드하는 동안 [구성 요소 다시 동기화] 페이지에서 업그레이드 프로세스를 모니터링할 수 있습니 다. "vSAN 모니터링 및 문제 해결"에서 "vSAN 클러스터의 재동기화 작업 모니터링"을 참조하십시오. RVC vsan.upgrade\_status <cluster> 명령을 사용하여 업그레이드를 모니터링할 수도 있습니다. 선택 사항인 -r <seconds> 플래그를 사용하면 Ctrl+C를 누를 때까지 업그레이드 상태를 주기적으로 새 로 고칠 수 있습니다. 새로 고침 사이의 최소 간격은 60초입니다.

디바이스 제거 및 업그레이드와 같은 기타 업그레이드 작업을 상태 표시줄의 [최근 작업] 창에서 모니터링 할 수 있습니다.

디스크 형식을 업그레이드할 때 다음 고려 사항이 적용됩니다.

호스트가 3개인 클러스터를 업그레이드할 때 모든 데이터 제거를 선택하면, 허용할 수 있는 장애의 기
 본 수준이 O(제로)보다 큰 개체에 대해서는 제거가 실패할 수 있습니다. 호스트가 3개인 클러스터는 전체 제거되는 디스크 그룹을 호스트 두 개의 리소스만 사용하여 다시 보호할 수 없습니다. 기존 호스트
 에 또 다른 디스크 그룹을 추가하라는 메시지가 표시될 수 있습니다.

호스트가 3개인 클러스터에 대해서는 **액세스 지원 보장** 데이터 마이그레이션 옵션을 선택할 수 있습니 다. 이 모드에서는 하드웨어 장애가 발생하는 경우 데이터가 손실될 수 있습니다.

또한 사용 가능한 공간이 충분한지 확인해야 합니다. 공간은 가장 큰 디스크 그룹의 논리적 사용 용량 과 동일해야 하며, 이 용량은 마이그레이션 중인 디스크 그룹이 아닌 다른 디스크 그룹에 있어야 합니 다.

- 호스트가 3개인 클러스터를 업그레이드하거나 리소스가 제한된 클러스터를 업그레이드하는 경우에는 가상 시스템이 감소된 이중화 모드에서 작동하도록 허용합니다. vsan.ondisk\_upgrade -allow-reduced-redundancy 옵션과 함께 RVC 명령을 실행합니다.
- --allow-reduced-redundancy 명령 옵션을 사용하면 특정 가상 시스템이 마이그레이션 중에 장 애를 허용하지 못할 수 있습니다. 이와 같은 장애 허용 수준 감소도 데이터 손실을 유발할 수 있습니다.
   vSAN은 업그레이드 완료 후 전체 규정 준수 및 이중화를 복원합니다. 업그레이드 중에는 가상 시스템 의 규정 준수 상태 및 해당 이중화가 일시적으로 비준수 상태가 됩니다. 업그레이드를 완료하고 재구축 작업을 모두 마치고 나면 가상 시스템이 준수 상태가 됩니다.

 업그레이드가 진행 중일 때는 호스트를 제거하거나 연결을 끊지 않아야 하며 호스트를 유지 보수 모드 로 두면 안 됩니다. 이로 인해 업그레이드가 실패할 수 있습니다.

RVC 명령 및 명령 옵션에 대한 자세한 내용은 "RVC 명령 참조 가이드"를 참조하십시오.

# vSphere Client를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드

vSAN 호스트 업그레이드를 마친 후에는 디스크 형식 업그레이드를 수행할 수 있습니다.

🗊 vSAN cluster	ACTIONS -				
Summary Monitor	Configure Permissions Hosts VMs Datastores	Networks			
<ul> <li>Services</li> <li>vSphere DRS</li> <li>vSphere Availability</li> </ul>	<ul> <li>▲ 6 of 15 disks on older version</li> <li>▲ Pre-check suggested before upgrading</li> </ul>		UPGRAD	DE PRE-	CHECK UPGRADE
<ul> <li>Configuration</li> <li>General</li> </ul>	CLAIM UNUSED DISKS ADD DISKS PRE-CHECK DATA MIGRATION	N	Show: B	y Disk Groups	~
Licensing	Disk Group	Disks in Use 🔻	State	▼ vSAN He	alth Status 🔻 🔻
VMware EVC	∨ 🚡 10.26.235.157	9 of 9	Connecte	d Healthy	A
VM/Host Rules	Bisk group (000000000766d686261313a353a30)	3	Mounted	Healthy	
VM Overrides Host Options	Disk group (000000000766d686261313a343a30)	3	Mounted	Healthy	
Host Profile	∨ 🚡 10.26.235.159	6 of 6	Connecte	d Healthy	
I/O Filters ▼ More	Bisk group (000000000766d686261313a353a30)	3	Mounted	Healthy	*
Alarm Definitions	ADD DISKS				
✓ vSAN Services	Name		T	Drive Type	▼ Disk Tier
Disk Management	Is Local VMware Disk (mpx.vmhba1:C0:T5:L0)			Flash	Cache
Fault Domains iSCSI Target Service	Local VMware Disk (mpx.vmhba1:C0:T1:L0)			Flash	Capacit
	Local VMware Disk (mpx.vmhba1:C0:T9:L0)			Flash	Capacit
	0				3 items

**참고** 기존 vSAN 클러스터에서 암호화 또는 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 온디스크 형식이 최 신 버전으로 자동 업그레이드됩니다. 따라서 이 절차는 필요하지 않습니다. vSAN 설정 편집를 참조하십시 오.

#### 사전 요구 사항

- 업데이트된 버전의 vCenter Server를 사용 중인지 확인합니다.
- 최신 버전의 ESXi 호스트를 사용하고 있는지 확인합니다.
- 디스크가 정상 상태인지 확인합니다. [디스크 관리] 페이지로 이동하여 개체 상태를 확인합니다.
- 사용하려는 하드웨어와 소프트웨어가 인증되었으며 VMware 호환성 가이드 웹 사이트(http:// www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)에 나열되어 있는지 확인합니다.
- 디스크 형식 업그레이드를 수행할 사용 가능한 공간이 충분한지 확인합니다. RVC 명령
   vsan.whatif\_host\_failures를 실행하여, 업그레이드를 완료할 용량이 충분한지 또는 업그레이
   드 중에 장애가 발생했을 때 구성 요소 재구축을 수행할 용량이 충분한지 확인합니다.

- 호스트가 유지 보수 모드로 설정되지 않았는지 확인합니다. 디스크 형식을 업그레이드할 때는 호스트 를 유지 보수 모드로 전환하지 않아야 합니다. vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전환 되면 해당 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 용량을 제공하지 않습니다. 클러스터 용량이 줄어들고 클 러스터 업그레이드가 실패할 수 있습니다.
- 현재 vSAN 클러스터에서 진행 중인 구성 요소 재구축 작업이 없는지 확인합니다. vSAN 다시 동기화 에 대한 자세한 내용은 "vSphere 모니터링 및 성능" 항목을 참조하십시오.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 선택합니다.
- 4 (선택사항) 업그레이드 사전 검사를 클릭합니다.

업그레이드 사전 점검에서 클러스터를 분석하여 성공적인 업그레이드를 방해할 수 있는 문제를 찾아 냅니다. 점검되는 일부 항목은 호스트 상태, 디스크 상태, 네트워크 상태 및 개체 상태입니다. **디스크 사전 검사 상태** 텍스트 상자에 업그레이드 문제가 표시됩니다.

- 5 업그레이드를 클릭합니다.
- 6 [업그레이드] 대화상자에서 예를 클릭하여 온디스크 형식 업그레이드를 수행합니다.

결과

vSAN은 온디스크 형식을 성공적으로 업그레이드합니다. 클러스터에 있는 스토리지 디바이스의 디스크 형 식 버전이 [온디스크 형식 버전] 열에 표시됩니다.

업그레이드 중에 장애가 발생하면 [개체 다시 동기화] 페이지를 확인하면 됩니다. 다시 동기화가 모두 완료 될 때까지 기다렸다가 업그레이드를 다시 실행합니다. 상태 서비스를 사용하여 클러스터 상태를 확인할 수 도 있습니다. 상태 점검을 통해 확인된 모든 문제를 해결한 후 업그레이드를 다시 실행할 수 있습니다.

# vSphere Web Client를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드

vSAN 호스트 업그레이드를 마친 후에는 디스크 형식 업그레이드를 수행할 수 있습니다.



**참고** 기존 vSAN 클러스터에서 암호화 또는 중복 제거와 압축을 사용하도록 설정하면 온디스크 형식이 최 신 버전으로 자동 업그레이드됩니다. 따라서 이 절차는 필요하지 않습니다. 디스크 그룹 다시 포맷을 두 번 수행하는 것을 방지할 수 있습니다. vSAN 설정 편집를 참조하십시오.

#### 사전 요구 사항

- 업데이트된 버전의 vCenter Server를 사용 중인지 확인합니다.
- 최신 버전의 ESXi 호스트를 사용하고 있는지 확인합니다.
- 디스크가 정상 상태인지 확인합니다. vSphere Web Client의 [디스크 관리] 페이지로 이동하여 개체 상태를 확인합니다.
- 사용하려는 하드웨어와 소프트웨어가 인증되었으며 VMware 호환성 가이드 웹 사이트(http:// www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)에 나열되어 있는지 확인합니다.
- 디스크 형식 업그레이드를 수행할 사용 가능한 공간이 충분한지 확인합니다. RVC 명령
   vsan.whatif\_host\_failures를 실행하여, 업그레이드를 완료할 용량이 충분한지 또는 업그레이
   드 중에 장애가 발생했을 때 구성 요소 재구축을 수행할 용량이 충분한지 확인합니다.
- 호스트가 유지 보수 모드로 설정되지 않았는지 확인합니다. 디스크 형식을 업그레이드할 때는 호스트 를 유지 보수 모드로 전환하지 않아야 합니다. vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전환 되면 해당 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 용량을 제공하지 않습니다. 클러스터 용량이 줄어들고 클 러스터 업그레이드가 실패할 수 있습니다.
- 현재 vSAN 클러스터에서 진행 중인 구성 요소 재구축 작업이 없는지 확인합니다. "vSAN 모니터링 및 문제 해결"에서 "vSAN 클러스터의 재동기화 작업 모니터링"을 참조하십시오.

#### 절차

- 1 vSphere Web Client에서 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 일반을 선택합니다.
- 4 (선택 사항) 온디스크 형식 버전에서 업그레이드 사전 점검을 클릭합니다.

업그레이드 사전 점검에서 클러스터를 분석하여 성공적인 업그레이드를 방해할 수 있는 문제를 찾아 냅니다. 점검되는 일부 항목은 호스트 상태, 디스크 상태, 네트워크 상태 및 개체 상태입니다. 디스크 사전 검사 상태 텍스트 상자에 업그레이드 문제가 표시됩니다.

- 5 온디스크 형식 버전에서 업그레이드를 클릭합니다.
- 6 [업그레이드] 대화상자에서 예를 클릭하여 온디스크 형식 업그레이드를 수행합니다.

#### 결과

vSAN은 클러스터의 각 디스크 그룹을 다시 만듭니다. 클러스터에 있는 스토리지 디바이스의 디스크 형식 버전이 [온디스크 형식 버전] 열에 표시됩니다. 오래된 버전이 있는 디스크 열에는 새 형식을 사용하는 디 바이스의 개수가 표시됩니다. 업그레이드가 완료되면 오래된 버전이 있는 디스크가 O(제로)이 됩니다.

업그레이드 중에 장애가 발생하면 vSphere Web Client의 [구성 요소 다시 동기화] 페이지를 확인할 수 있 습니다. 다시 동기화가 모두 완료될 때까지 기다렸다가 업그레이드를 다시 실행합니다. 상태 서비스를 사 용하여 클러스터 상태를 확인할 수도 있습니다. 상태 점검을 통해 확인된 모든 문제를 해결한 후 업그레이 드를 다시 실행할 수 있습니다.

### RVC를 사용하여 vSAN 디스크 형식 업그레이드

vSAN 호스트의 업그레이드를 마친 후에는 RVC(Ruby vSphere Console)를 사용하여 디스크 형식 업그레 이드를 계속할 수 있습니다.

#### 사전 요구 사항

- 업데이트된 버전의 vCenter Server를 사용 중인지 확인합니다.
- vSAN 클러스터에서 실행되고 있는 ESXi 호스트의 버전이 6.5 이상인지 확인합니다.
- [디스크 관리] 페이지에서 디스크의 상태가 정상인지 확인합니다. vsan.disk\_stats RVC 명령을 실 행하여 디스크 상태를 확인할 수도 있습니다.
- 사용하려는 하드웨어와 소프트웨어가 인증되었으며 VMware 호환성 가이드 웹 사이트(http:// www.vmware.com/resources/compatibility/search.php)에 나열되어 있는지 확인합니다.
- 디스크 형식 업그레이드를 수행할 사용 가능한 공간이 충분한지 확인합니다. RVC
   vsan.whatif\_host\_failures 명령을 실행하여, 업그레이드를 완료할 용량이 충분한지 또는 업그 레이드 중에 장애가 발생했을 때 구성 요소 재구축을 수행할 용량이 충분한지 확인합니다.
- RVC를 액세스하기 위해 PuTTY 또는 이와 유사한 SSH 클라이언트가 설치되어 있는지 확인합니다.

RVC 도구 다운로드 및 RVC 명령 사용에 대한 자세한 내용은 "RVC 명령 참조 가이드" 의 내용을 참조 하십시오.

- 호스트가 유지 보수 모드로 설정되지 않았는지 확인합니다. 온디스크 형식을 업그레이드할 때는 호스 트를 유지 보수 모드로 전환하지 않아야 합니다. vSAN 클러스터의 멤버 호스트가 유지 보수 모드로 전 환되면 해당 멤버 호스트가 더 이상 클러스터에 용량을 제공하지 않으므로 클러스터의 사용 가능한 리 소스 용량이 줄어듭니다. 따라서 클러스터 업그레이드가 실패할 수 있습니다.
- RVC vsan.resync\_dashboard 명령을 실행하여, 현재 vSAN 클러스터에서 진행 중인 구성 요소 재 구축 작업이 없는지 확인합니다.

#### 절차

- 1 RVC를 사용하여 vCenter Server에 로그인합니다.
- 2 다음 RVC 명령을 실행하여 디스크 상태를 봅니다.vsan.disks\_stats /< vCenter IP address or hostname>/<data center name>/computers/<cluster name>

ली:vsan.disks stats /192.168.0.1/BetaDC/computers/VSANCluster

vSAN 클러스터에 있는 모든 디바이스 이름과 호스트 이름이 나열되고 현재 디스크 형식과 상태도 표 시됩니다. **디스크 관리** 페이지의 **상태** 열에서 디바이스의 현재 상태를 확인할 수도 있습니다. 예를 들 어 장애가 발생한 디바이스가 있는 디스크 그룹 또는 호스트의 **상태** 열에는 디바이스 상태가 비정상으 로 나타납니다.

3 다음 RVC 명령을 실행합니다. vsan.ondisk upgrade <path to vsan cluster>

예:vsan.ondisk upgrade /192.168.0.1/BetaDC/computers/VSANCluster

4 RVC에서 진행 상황을 모니터링합니다.

RVC가 한 번에 하나의 디스크 그룹을 업그레이드합니다.

디스크 형식 업그레이드가 완료되면 다음 메시지가 나타납니다.

디스크 형식 업그레이드 단계 완료

n개의 v1 개체를 업그레이드해야 합니다. 개체 업그레이드 진행률: n개 업그레이드됨, 0개 남음

완료된 개체 업그레이드: n개 업그레이드됨

VSAN 업그레이드 완료

5 다음 RVC 명령을 실행하여 개체 버전이 새 온디스크 형식으로 업그레이드되었는지 확인합니다. vsan.obj\_status\_report

### vSAN 디스크 형식 업그레이드 확인

디스크 형식 업그레이드를 완료한 후 vSAN 클러스터가 새로운 온디스크 형식을 사용하고 있는지 확인해 야 합니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭합니다.
- 3 vSAN에서 디스크 관리를 클릭합니다.

현재 디스크 형식 버전이 페이지 맨 아래에 나타납니다.

# vSAN 클러스터 업그레이드 확인

vSAN 클러스터 업그레이드는 최신 버전의 vSphere를 사용 중이며 vSAN을 사용할 수 있음을 확인할 때 까지 완료되지 않습니다.

#### 절차

- 1 vSAN 클러스터로 이동합니다.
- 2 구성 탭을 클릭하고 vSAN이 나열되는지 확인합니다.

ESXi 호스트로 이동한 후 **요약 > 구성**을 선택하고, ESXi 호스트의 최신 버전을 현재 사용 중인지 확인 할 수 있습니다.

# RVC 업그레이드 명령 옵션 사용

vsan.ondisk\_upgrade 명령은 vSAN 클러스터 업그레이드를 제어하고 관리하는 데 사용할 수 있는 여 러 명령 옵션을 제공합니다. 예를 들어, 사용 가능한 공간이 적은 경우에 업그레이드를 수행할 때 감소된 이 중화를 허용할 수 있습니다.

vsan.ondisk upgrade --help 명령을 실행하면 RVC 명령 옵션 목록을 표시할 수 있습니다.

vsan.ondisk upgrade 명령과 함께 사용하는 명령 옵션은 다음과 같습니다.

#### 표 8-3. 업그레이드 명령 옵션

옵션	설명
hosts_and_clusters	클러스터 또는 클러스터의 계산 리소스에서 모든 호스트 시스템으로의 경로를 지정하 는 데 사용합니다.
ignore-objects, -i	vSAN 개체 업그레이드를 건너뛰는 데 사용합니다. 이 명령 옵션을 사용하여 개체 버 전 업그레이드를 제거할 수도 있습니다. 이 명령 옵션을 사용하면 개체가 현재의 온디 스크 형식 버전을 계속 사용합니다.
allow-reduced-redundancy, -a	디스크 업그레이드 도중 하나의 디스크 그룹과 동일한 사용 가능한 공간이 있어야 하 는 요구 사항을 제거하는 데 사용합니다. 이 옵션을 사용하면 가상 시스템이 업그레이 드 도중 감소된 이중화 모드에서 작동합니다. 즉, 특정 가상 시스템이 일시적으로 장 애를 허용하지 못할 수 있으며 이로 인해 데이터 손실이 발생할 수 있음을 의미합니 다. vSAN은 업그레이드 완료 후 전체 규정 준수 및 이중화를 복원합니다.
force, -f	모든 확인 질문을 강제 진행하고 자동으로 답변할 수 있도록 합니다.
help, -h	도움말 옵션을 표시하는 데 사용합니다.

RVC 명령 사용에 대한 자세한 내용은 "RVC 명령 참조 가이드" 를 참조하십시오.

# vSphere Update Manager에 대한 vSAN 빌드 권장 사항

vSAN은 vSphere Update Manager와 함께 사용하기 위한 시스템 기준선 및 기준선 그룹을 생성합니다. 이러한 권장 기준선을 사용하여 vSAN 클러스터의 호스트에 대한 소프트웨어, 패치 및 확장을 업데이트할 수 있습니다.

vSAN 6.6.1 이상은 vSAN 클러스터에 대한 자동화된 빌드 권장 사항을 생성합니다. vSAN은 VMware 호 환성 가이드 및 vSAN 릴리스 카탈로그의 정보와 설치된 ESXi 릴리스에 대한 정보를 결합합니다. 이러한 권장 업데이트는 지원되는 상태로 해당 하드웨어를 유지하기 위해 사용 가능한 최상의 릴리스를 제공합니 다.

vSAN 6.7.1 및 이후 버전의 시스템 기준선에는 디바이스 드라이버 및 펌웨어 업데이트도 포함될 수 있습니 다. 이 업데이트는 클러스터에 권장되는 ESXi 소프트웨어를 지원합니다.

vSAN 6.7.3 이상에서는 현재 ESXi 릴리스에 대해서만 또는 지원되는 최신 ESXi 릴리스에 대한 빌드 권장 사항을 생성하도록 Update Manager를 구성할 수 있습니다. 현재 릴리스에 대한 빌드 권장 사항에는 릴리 스에 대한 모든 패치와 드라이버 업데이트가 포함됩니다.

### vSAN 시스템 기준선

vSAN 빌드 권장 사항은 Update Manager에 대한 vSAN 시스템 기준선을 통해 제공됩니다. 해당 시스템 기준선은 vSAN에서 관리합니다. 이러한 기준선은 읽기 전용이며 사용자 지정할 수 없습니다.

vSAN은 각 vSAN 클러스터에 대해 하나의 기준선 그룹을 생성합니다. vSAN 시스템 기준선은 [기준선 및 그룹] 탭의 **기준선** 창에 나열되어 있습니다. 사용자는 고유한 기준선을 생성하고 업데이트 적용을 수행할 수 있습니다.

vSAN 시스템 기준선에는 인증된 벤더가 제공하는 사용자 지정 ISO 이미지가 포함될 수 있습니다. vSAN 클러스터의 호스트에 OEM 관련 사용자 지정 ISO가 있는 경우에는 vSAN 권장 시스템 기준선에 동일한 벤 더의 사용자 지정 ISO가 포함될 수 있습니다. Update Manager는 vSAN에서 지원되지 않는 사용자 지정 ISO에 대한 권장 사항을 생성할 수 없습니다. 호스트의 이미지 프로파일에 벤더 이름을 재정의하는 사용자 지정 소프트웨어 이미지를 실행 중인 경우, Update Manager가 시스템 기준선을 추천할 수 없습니다.

Update Manager는 자동으로 각 vSAN 클러스터를 검색하여 기준선 그룹에 대한 규정 준수를 확인합니 다. 클러스터를 업그레이드하려면 Update Manager를 통해 수동으로 시스템 기준선 업데이트 적용을 수 행해야 합니다. 단일 호스트 또는 전체 클러스터에서 vSAN 시스템 기준선 업데이트 적용을 수행할 수 있 습니다.

### vSAN 릴리스 카탈로그

vSAN 릴리스 카탈로그는 사용 가능한 릴리스, 릴리스에 대한 우선 순위 및 각 릴리스에 필요한 중요 패치 등에 대한 정보를 유지 관리합니다. vSAN 릴리스 카탈로그는 VMware Cloud에서 호스팅됩니다.

vSAN에서 릴리스 카탈로그에 액세스하려면 인터넷 연결이 필요합니다. vSAN에서 릴리스 카탈로그에 액 세스하기 위해 CEIP(고객 환경 향상 프로그램)에 등록할 필요가 없습니다. 인터넷에 연결되어 있지 않으면 vSAN 릴리스 카탈로그를 vCenter Server에 직접 업로드할 수 있습니다. vSphere Client에서 **구성 > vSAN > 업데이트**를 클릭하고 [릴리스 카탈로그] 섹션의 **파일에서 업로드**를 클릭합니다. 최신 vSAN 릴리스 카탈로그를 다운로드할 수 있습니다.

Update Manager를 사용하면 vSAN 클러스터에 권장되는 스토리지 컨트롤러 펌웨어 및 드라이버를 가져 올 수 있습니다. 일부 스토리지 컨트롤러 벤더는 vSAN이 컨트롤러 드라이버 및 펌웨어를 업데이트하는 데 사용할 수 있는 소프트웨어 관리 도구를 제공합니다. 이러한 관리 도구가 ESXi 호스트에 없으면 해당 도구 를 다운로드하면 됩니다.

### vSAN 빌드 권장 사항 사용

Update Manager는 VMware 호환성 가이드에 있는 하드웨어 호환성 목록(HCL)의 정보를 기준으로, 설치 된 ESXi 릴리스를 확인합니다. 현재 vSAN 릴리스 카탈로그에 기반하여 각 vSAN 클러스터에 대한 올바른 업그레이드 경로를 결정합니다. 또한 vSAN은 권장 릴리스에 필요한 드라이버 및 패치 업데이트를 시스템 기준선에 포함시킵니다.

vSAN 빌드 권장 사항은 각 vSAN 클러스터가 현재 하드웨어 호환성 상태 또는 그보다 개선된 상태를 유지 하도록 보장합니다. vSAN 클러스터의 하드웨어가 HCL에 포함되지 않은 경우, vSAN은 최신 릴리스로 업 그레이드를 권장할 수 있습니다. 최신 릴리스가 현재 상태보다 나쁘지 않기 때문입니다.

**참고** Update Manager는 vSAN 클러스터의 호스트에 대한 업데이트 적용 사전 확인을 수행할 때 vSAN 상태 서비스를 사용합니다. vSAN 상태 서비스는 ESXi 6.0 업데이트 1 또는 이전 버전을 실행하는 호스트 에서는 사용할 수 없습니다. Update Manager가 ESXi 6.0 업데이트 1 또는 이전 버전을 실행하는 호스트 를 업그레이드하면 vSAN 클러스터의 마지막 호스트 업그레이드가 실패할 수 있습니다. vSAN 상태 문제 로 인해 업데이트 적용이 실패하더라도 업그레이드를 완료할 수 있습니다. vSAN 상태 서비스를 사용하여 호스트의 상태 문제를 해결한 다음 이 호스트를 유지 보수 모드에서 제거하여 업그레이드 워크플로를 완료 합니다.

다음 예제는 vSAN 빌드 권장 사항을 뒷받침하는 논리에 대해 설명합니다.

#### 예제 1

vSAN 클러스터가 6.0 업데이트 2를 실행 중이고, 해당 하드웨어는 6.0 업데이트 2 HCL에 포함되어 있습니다. HCL에는 해당 하드웨어가 릴리스 6.0 업데이트 3까지 지원되지만, 6.5 이상에 대해서는 지 원되지 않는 것으로 나와 있습니다. vSAN은 해당 릴리스에 필요한 중요 패치를 포함하여 6.0 업데이 트 3으로 업그레이드를 권장합니다.

#### 예제 2

vSAN 클러스터가 6.0 업데이트 2를 실행 중이고, 해당 하드웨어는 6.0 업데이트 2 HCL에 포함되어 있습니다. 또한 HCL에서 해당 하드웨어는 릴리스 6.7 업데이트 3에 대해 지원됩니다. vSAN은 릴리스 6.7 업데이트 3으로 업그레이드를 권장합니다.

#### 예제 3

vSAN 클러스터가 6.0 업데이트 2를 실행 중이고, 해당 하드웨어는 이 릴리스의 HCL에 없습니다. vSAN은 6.7 업데이트 3의 HCL에 이 하드웨어가 나와 있지 않더라도 6.7 업데이트 3으로 업그레이드 를 권장합니다. vSAN은 새로운 상태가 현재 상태보다 나쁘지 않기 때문에 업그레이드를 권장합니다.

#### 예제 4

vSAN 클러스터가 6.0 업데이트 2를 실행 중이고, 해당 하드웨어는 6.0 업데이트 2 HCL에 포함되어 있습니다. 이 하드웨어는 릴리스 6.7 업데이트 3의 HCL에서도 지원되며 선택한 기준선 기본 설정은 패 치 전용입니다. vSAN은 해당 릴리스에 필요한 중요 패치를 포함하여 6.0 업데이트 3으로 업그레이드 를 권장합니다.

권장 엔진은 주기적으로(매일 한 번) 또는 다음과 같은 이벤트 발생 시 실행됩니다.

- 클러스터 멤버 자격이 변경됩니다. 예를 들어 호스트를 추가 또는 제거하는 경우입니다.
- vSAN 관리 서비스가 다시 시작됩니다.
- 사용자가 웹 브라우저나 RVC를 사용하여 My VMware에 로그인합니다.
- VMware 호환성 가이드 또는 vSAN 릴리스 카탈로그가 업데이트되었습니다.

vSAN 빌드 권장 사항 상태 점검은 vSAN 클러스터에 대해 권장되는 현재 빌드를 표시합니다. 또한 기능 관련 문제에 대한 경고를 표시할 수 있습니다.

### 시스템 요구 사항

Update Manager는 Windows vCenter Server에서 수동으로 설치해야 합니다.

vSAN에서 릴리스 메타데이터를 업데이트하고, VMware 호환성 가이드를 확인하고, My VMware에서 ISO 이미지를 다운로드하려면 인터넷 액세스가 필요합니다.

My VMware에서 업그레이드용 ISO 이미지를 다운로드하려면 vSAN에 유효한 자격 증명이 필요합니다. 6.0 업데이트 1 이전 버전이 실행되는 호스트의 경우 RVC를 사용하여 My VMware 자격 증명을 입력해야 합니다. 이후 버전의 소프트웨어가 실행되는 호스트의 경우 ESX 빌드 권장 사항 상태 점검에서 로그인할 수 있습니다.

RVC에서 My VMware 자격 증명을 입력하려면 다음 명령을 실행합니다. **vsan.login\_iso\_depot -u** <*username> -p <password>*